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В Театре музыки и
драмы в воскресенье
была показана гран-
диозная культурная
прогр ам ма  « Авто -
граф века». Извест-
ные деятели  грузинс-
кой литературы,  теат-
ра, кино, фольклора,
классической и эст-
радно й музыки ,
танцев, которые вне-
сли важнейший вклад
в историю современ-
ной  грузинской куль-
туры  XX века, награж-
дены специальными
орденам и,  а  также
ценными подарками,
учрежденными ком-
панией «Элит электро-
никс».

Эта компания и ста-
ла инициатором про-
екта, который прово-
дился с благослове-
ния Католикоса-Пат-
риарха Всея Грузии и
под патронажем пер-
вой леди Грузии Санд-
ры Руловс.

 По  и нициативе
Илии Второго,  куль-
т ур ная прог рамм а
«Автограф века» ста-
нет традиционной.

Оригинальное теат-

«АВТОГРАФ ВЕКА»

ральное зрелище, ре-
жис сура   к оторог о
принадлежит  авто-
рам проекта Нино  Ла-
пиашвили и  Дато  До-
иашвили,   представ-
ляла  собой  совокуп-
ность  концертных но-
меров,  созданных  по
классическим  произ-
ведениям.

Творческий вечер  в
саду  театра был от-
крыт помпезным ше-
ствием  номинантов
по  красному ковру. В
их числе - Кахи Кав-
садзе, Отар Мегвине-
тухуцеси, Софико Чи-
аурели, Котэ Толорая,
Тенгиз Арчвадзе, Эль-
дар Шенгелая, Резо
Чхеидзе, Гига Лордки-
панидзе, Нани Брег-
вадзе, Вахтанг Кика-
бидзе, Отар Рамиш-
вили, Придон Сулабе-
ридзе, Тенгиз Сухиш-
вили, Джансуг Чарк-
виани, Чабуа Амирэд-
жиби, Вахушти Коте-
тишвили и другие.

Они оставили «ав-
тограф  века» на спе-
циальном баннере.

Программу завер-
шил фейерверк.
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По инициативе главы
Грузинской православ-
ной церкви (ГПЦ) Илии
Второго, в Грузии созда-
ется неполитический те-
леканал. Соответствую-
щее соглашение подпи-
сали вчера Католикос -
Патриарх Всея Грузии
Илиа Второй и владелец

В Грузии создается
неполитический телеканал

частоты теле-
к о м п а н и и
« Э в р и к а »
Придон Инд-
жия, сообщи-
ли РИА Ново-
сти в пресс-
службе ГПЦ.

Новая теле-
компания бу-
дет вести

свое вещание на часто-
те телекомпании «Эври-
ка».

«Международный гру-
зинский телеканал» бу-
дет ориентирован на
воспитание и образова-
ние молодежи, служить
пропаганде культуры,
искусства и духовной

жизни, говорится в сооб-
щении пресс-службы.

«Это будет чисто наци-
ональный, нравствен-
ный, образовательный
канал. Здесь будут уде-
лять внимание духов-
ным и национальным
ценностям, которые не-
обходимы нашей стране
и нашему будущему по-
колению», - сказал Илиа
Второй после церемо-
нии подписания согла-
шения.

С поддержки ГПЦ в Гру-
зии уже несколько лет
функционируют радио-
станция «Ивериа» и газе-
та «Ведомости Патриар-
хии».

Посол РФ в Грузии
сегодня прибудет
в Тбилиси

По той причине, что в насто-
ящее время воздушное сооб-
щение между Россией и Гру-
зией не функционирует, Вя-
чеслав Коваленко прибыл
вчера из Москвы в Ереван,
передает Прайм-Ньюс.

Валерий Коваленко рассчи-
тывает на скорое и взаимовы-
годное урегулирование имею-

щихся проблем в отношениях двух стран.
«Я возвращаюсь с настроем работать и разви-

вать отношения. Мы заинтересованы во взаимовы-
годных и взаимоуважительных отношениях с Грузи-
ей», - заявил «Интерфаксу» Вячеслав Коваленко.

Как заявил в беседе с
агентством «Медиань-
юс» заведующий отде-
лом критики газеты «Ли-
тературная Грузия»
Иван Амирханашвили,
занять здание пытались
около 20 беженцев. Сре-
ди них находились
шесть женщин, которые
выбили входные двери
и ворвались в здание. В
это время в редакции

Беженцы пытались занять
здание “Литературной Грузии”

находился только сто-
рож, он и вызвал сотруд-
ников Патрульной поли-
ции Грузии.

После вмешатель-
ства сотрудников поли-
ции беженцы покинули
здание, однако остава-
лись во дворе редакции
до самого утра.

«По показаниям сто-
рожа, беженцы намери-
вались здесь поселить-

ся. Они также говорили
о том, что газета «Лите-
ратурная Грузия» явля-
ется оппозиционной га-
зетой, и никто не вста-
нет на ее защиту. В ре-
зультате инцидента из
здания редакции ничего
не пропало. До этого по-
добных происшествий
никогда не было», - зая-
вил Иван Амирханашви-
ли.

Вчера суд Батуми за-
очно приговорил бывше-
го главу Аджарии Асла-
на Абашидзе к 15 годам
лишения свободы и вып-
лате в пользу государ-
ственного бюджета Гру-
зии 99 миллионов лари
($57 млн), передает
«Газета.ru».

Суд признал обосно-

Бывший глава Аджарии
приговорен к 15 годам

ванными обвинения в
корыстном использо-
вании служебного по-
ложения и присвоении
г о с у д а р с т в е н н ы х
средств в размере 99
миллионов лари, выд-
винутые прокуратурой
в отношении Абашид-
зе. Срок заключения
Абашидзе, по реше-

нию суда, будет отсчи-
тываться со дня его за-
держания.

Как заявил журналис-
там адвокат Абашидзе
Шалва Шавгулидзе, суд
принял необъективное
решение, и приговор бу-
дет обжалован в апелля-
ционном суде в течение
ближайшего месяца.

Коppеспондент ИТАР-ТАСС в
Тбилиси Эка Мехузла и ее отец
Илья Мехузла 20 января днем
отpавились угаpным газом в сво-
ей кваpтиpе.

Почувствовав сильное недомога-
ние, отец вызвал «скоpую помощь».
Оба сpазу же были доставлены в
Республиканскую больницу. Врачи
зафиксиpовали у них «токсиколо-
гическое отpавление угаpным га-
зом и пpовели оксигенацию, де-
токсикацию и пеpеливание анти-
токсических пpепаpатов». В на-
стоящее время состояние их здо-
ровья удовлетворительное, они

Коppеспондент ИТАР-ТАСС
в Тбилиси и ее отец отpавились
угаpным газом

В тбилисской  ава-
рийной службе  газа в
день  фиксируется бо-
лее 30 случаев  вызо-
вов.  Как сообщили
агентству  «Интер-
прессНьюс»  в  ава-
рийной службе газа,  в

выписаны из больницы, но  в те-
чение нескольких суток должны
находиться под наблюдением
врачей.

Медики считают, что «если бы от-
равление пpоизошло ночью, или
если пациенты не сообщили бы
сразу в «скорую помощь», то
pезультаты отpавления газом мог-
ли  быть фатальными». По
пpедваpительным данным, утечка
газа пpоизошла в газовой колонке.
После случившегося хозяева от-
ключили газ в квартире.

Соб. инф.

Кстати

В тбилисской аварийной
службе  газа   в день  фиксируется
более 30    вызовов

зимний период со сто-
роны населения  значи-
тельно увеличилось
число  вызовов  ава-
рийной службы.   С на-
чала января уже за-
фиксировано  326 зая-
вок.

 В эту службу населе-
ние  обращается при
отравлениях, запахе
природного газа,  во
время   возникших  в ре-
зультате установок обо-
гревателей  проблем и
при других случаях.

Чабуа Амирэджиби –
самый любимый
современный писатель
в Грузии

В опросе газеты «Квирис Палитра» /«Палитра
Недели»/ 21-24 января на тему «Любимый современ-
ный писатель»  приняли участие 333 респондента.

Симпатии читателей газеты распределились сле-
дующим образом:

1. Чабуа - Амирэджиби – 29.9%
2. Гурам Дочанашвили – 22.7%
3. Ака Морчиладзе        – 19.8%
4. Отиа Иоселиани        – 19.5%
5. Лаша Бугадзе            – 18.8%
6. Дато Турашвили        – 10.1%
7. Годердзи Чохели       – 9.1%
8. Отар Чиладзе             – 7.5%
9. Мухран Мачавариани - 5.2%
10. Гоча Манвелидзе        - 4.2%
Другие писатели - 23.3%
Затруднились назвать - 0.6%

Как сообщает «Интер-
прессНьюс», по итогам
переговоров с канцлером
ФРГ Ангелой Меркель в
Сочи президент РФ Вла-
димир Путин заявил о
том, что Россия будет
расширять свою сеть по
транспортировке нефти
и газа на всех направле-
ниях, чтобы сократить за-
висимость от транзитных
государств.

Заявление было сде-
лано сразу после оконча-
ния двухсторонних пере-
говоров с канцлером Гер-

Россия намерена
уменьшить зависимость
от транзитных стран

мании Ангелой Меркель.
«Имея в виду измене-

ния в геополитической
ситуации, мы будем са-
мым активным образом
развивать нашу транс-
портную сеть для того,
чтобы иметь возмож-
ность напрямую достав-
лять наше сырье потре-
бителям», - отметил  Пу-
тин.

По его словам, Россия
ускорит работы по про-
кладке трубопроводных
систем к берегу Тихого
океана.

Грузинская сторона ра-
ботает над подготовкой
двухсторонних соглаше-
ний о безвизовом пере-
движении граждан с Кир-
гизией, Таджикистаном,
Молдовой и Республикой
Беларусь. Об этом аген-
тству »Новости-Грузия»
сообщили в МИД Грузии.

В настоящее время
Консульский департа-
мент МИД Грузии прово-
дит подготовительную
работу перед проведе-
нием переговоров с кир-
гизской, таджикской,
молдавской и белорус-
ской сторонами, с целью
получения с их стороны
их вариантов текста

Грузия работает
над двухсторонними
соглашениями
о безвизовом режиме

двухсторонних соглаше-
ний о безвизовом пере-
движении граждан, - со-
общили в МИД Грузии.

Даты проведения пере-
говоров между сторона-
ми в двухстороннем фор-
мате пока не определены.

Согласно Указу прези-
дента Грузии, директору
Консульского департа-
мента МИД Грузии Диане
Жгенти даны полномочия
- провести переговоры с
целью получения текстов
межправительственных
соглашений о безвизо-
вом передвижении граж-
дан с Киргизией, Таджи-
кистаном, Молдовой и
Республикой Беларусь.
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«Я сердечно приветствую
возвращение российского по-
сла в Тбилиси», - заявил   пред-
седатель Парламентской Ас-
самблеи Совета Европы Рене
ван дер Линден.

 «В ходе моего визита в
Москву на прошлой неделе на
встречах с представителями
властей, в частности, с мини-
стром иностранных дел Лав-
ровым, я обсудил вопрос о не-
обходимости предпринять не-
большие шаги по уменьше-
нию напряженности в отноше-
ниях с Грузией. В данном слу-
чае я вижу, что это один из
таких позитивных шагов.
ПАСЕ всегда готова оказать
содействие в продолжении

Бюро ПАСЕ заблокировало
«грузинскую» тему

этого процесса», - подчеркнул
г-н ван дер Линден.

По его словам, ПАСЕ   наде-
ется на нормализацию отно-
шений России и Грузии.

«Первые меры приняты:
Россия вернула посла... Необ-
ходимо не останавливаться на
достигнутом», - сказал на
пресс-конференции в Страс-
бурге председатель ПАСЕ.

Он добaавил, что ассамб-
лея будет следить за развити-
ем ситуации и напомнил, что
решение затронуть этот воп-
рос в рамках срочных дебатов
в понедельник было отвергну-
то бюро ассамблеи.

Парламентская Ассамблея
Совета Европы (ПАСЕ) приня-

ла решение не выносить воп-
рос о состоянии российско-
грузинских отношений на об-
суждение ПАСЕ в формате
срочных дебатов.

Об этом сообщил также
глава российской делегации
Константин Косачев. Он уточ-
нил, что российским парла-
ментариям удалось убедить
коллег из ПАСЕ в том, что «лю-
бое публичное обсуждение
ситуации в двусторонних отно-
шениях может лишь полити-
зировать обстановку, приве-
сти к новым серьезным вза-
имным нападкам, что не будет
способствовать урегулирова-
нию отношений».

По словам Косачева, на

Бюро ПАСЕ произвело пози-
тивное впечатление решение
российского руководства вер-
нуть в Тбилиси Посла РФ, а
также восстановить почтовое
сообщение и возможность
банковских переводов для ча-
стных лиц, сообщает ИТАР-
ТАСС.

По словам Косачева, бюро
поручило двум докладчикам
ассамблеи по мониторингу
обязательств России и Гру-
зии перед Советом Европы
продолжить работу и в слу-
чае необходимости вернуть-
ся к этой теме в ходе следую-
щей сессии ПАСЕ в апреле
этого года. Как он отметил, в
ходе заседания бюро грузин-
ская делегация настаивала
на проведении срочных деба-
тов, считая, что «меры, пред-
принятые российской сторо-
ной, недостаточны». Россий-
ская сторона считает, что
шаги «могут быть встречны-
ми».

Известно, что на заседании
Парламентской Ассамблеи
Совета Европы (ПАСЕ) в Страс-
бурге 23-24 января грузинская
делегация планировала под-
нять вопрос о фактах наруше-
ния прав грузин в процессе их
депортации из России.

С целью подготовки дискус-
сии на тему грузино-российс-
ких отношений уже несколько
дней в Страсбурге находится
глава грузинской делегации в
ПАСЕ, заместитель председа-
теля грузинского парламентс-
кого комитета по юридическим
вопросам Гиоргий Бокерия. В
прошедшее воскресенье ут-
ром в Страсбург вылетели ос-
тальные члены делегации.

«У нас там много едино-
мышленников, но не надо за-
бывать, что в состав российс-
кой делегации входят 18 депу-
татов, а в состав нашей деле-
гации всего пять. Мы не зна-
ем, какую предварительную
работу провели российские
депутаты до заседания ПАСЕ»,
- предупреждала   председа-
тель парламентского комите-
та по вопросам прав человека
Елена Тевдорадзе перед выле-
том в Страсбург.

Раннее Косачев утверждал,
что предстоящая в январе
2007 года сессия ПАСЕ будет
одной из самых сложных для
российской делегации за все
время членства России в Со-
вете Европы.

Большинство докладов и
тем, которые будут обсуж-
даться на зимней сессии, ка-
саются России.

Однако, как видно, Бюро
ПАСЕ решило «пожертво-
вать» грузинской темой ради
того, чтобы обсудить на ас-
самблее  доклад эстонского
парламентария Марко Ми-
кельсона о «Недопущении ис-
пользования энергетики как
инструмента политического
давления», доклад кипрского
парламентария Христоса
Пургуридиса о «Проблемах
справедливого рассмотре-
ния в судах уголовных дел, ка-
сающихся шпионажа и раз-
глашения государственной
тайны», а также обсудить
возможность проведения
дискуссии по обеспечению
безопасности журналистов.

Все эти темы касаются Рос-
сии.

Гиви ИНАСАРИДЗЕ

Резонанс

Манана Начкебия: Избежание
осложнений в  грузино-российских
отношениях не должно произойти
за счет уступок грузинской стороны

Для депутата парламентской фракции «Правая оппозиция»
Мананы   Начкебия  не стало неожиданностью перенесение  де-
батов по поводу грузино-российских отношений в Совете Ев-
ропы. Как заявила она в беседе с агентством  «Интерпресс-
Ньюс»,  разговор об этом шел еще до отправления грузинской
делегации в Страсбург.

 По ее  словам,  она приветствует попытки  грузинской сторо-
ны избежать осложнений в   отношениях  с Россией, однако  это
не должно произойти  за счет  уступок.

Вместе с тем,  Начкебия отметила, что «если   возращение
Посла России  в Грузию мы воспринимаем как первый шаг в
урегулировании отношений,  тогда  перенесение  дебатов  по
поводу грузино-российских отношений  в Совете Европы не яв-
ляется уступкой  с грузинской стороны».

«Если российская сторона   предпримет  направленные на
урегулирование отношений шаги, тогда грузинская сторона
должна ответить только встречным шагом», - заявила Начке-
бия.

Гига Бокерия: России
предоставлена возможность
улучшить отношения с Грузией

Как заявил член большинства в Парламенте Грузии Гига Бо-
керия, грузинская сторона выступала за проведение дебатов
на заседании Парламентской Ассамблеи Совета Европы по
теме грузино-российских отношений,  информирует «Меди-
аньюс»..

«Логика решений Бюро Парламентской Ассамблеи Евросо-
вета заключается в том, что сначала в очередной раз должно
быть продемонстрировано желание к серьезному, существен-
ному улучшению отношений с Грузией со стороны Российской
Федерации, и до апреля у российской стороны будет возмож-
ность проиллюстрировать это», - заявил член большинства в
Парламенте Грузии.

Сенат США рассмотрит резолюцию о создании
свободной торговой зоны между США и Грузией

Директор российских и евра-
зийских программ Института
мировой безопасности США,
член Экспертного совета (ЭС)
«РИА Новости» Николай Злобин
25-29 января посетит Грузию.

В рамках визита запланиро-
ваны встречи Злобина с пред-
ставителями руководства Гру-
зии в аппарате президента,
МИД, Парламенте страны. 25 ян-
варя в Тбилисском международ-
ном пресс-центре с участием
Николая Злобина и ведущих гру-
зинских политологов на тему
«Грузино-российские и грузино-
американские отношения» со-
стоится «круглый стол».

В Сенат США внесена резо-
люция сенатора Ричарда Лу-
гара, предусматривающая уг-
лубление отношений между
США и Грузией и создание
между этими двумя странами
свободной торговой зоны, со-
общает «Медианьюс».

«Америка пытается внести
свой вклад в развитие регио-
нов. Мы должны углубить от-
ношения с Грузией и создать
основу для создания свобод-

ной торговой зоны между на-
шими странами», - говорится
в резолюции.

В резолюции также указа-
но, что в 1994 году Грузия под-
писала двухстороннее согла-
шение об американских инве-
стициях, которые по сегод-
няшний день составляют важ-
ный источник получения зару-
бежных инвестиций для гру-
зинской стороны. «Америка
является крупнейшим торго-

вым партнером Грузии, и это
коммерческое сотрудниче-
ство окажет нашим компани-
ям помощь в расширении и
развитии своей деятельнос-
ти», - говорится в резолюции
Ричарда Лугара.

В документе также указано,
что грузинские власти прила-
гают все усилия для развития
регионального сотрудниче-
ства и мирного урегулирова-
ния конфликтов.

Грузию посетит Николай Злобин
О своих впечатлениях по ито-

гам встреч в Тбилиси Николай
Злобин расскажет на итоговой
пресс-конференции в Тбилис-
ском международном пресс-цен-
тре РИА «Новости» 29 января.

Читатели сайта Новости-Гру-
зия могут задать свои вопросы
политологу, приняв участие в
он-лайн конференции http://
w w w . n e w s g e o r g i a . r u /
online/41867182/.

Досье

Николай Васильевич Злобин -
директор российских и азиатских
программ Центра оборонной ин-
формации США в Вашингтоне
(ныне - Институт мировой безо-
пасности). Родился в 1958 г. За-
кончил исторический факультет
МГУ им. Ломоносова. Препода-
вал и вел научную работу в МГУ,
а также в ряде университетов
США и Западной Европы. Вёл
раздел в газете «Известия», ра-

ботал в качестве спецкора для
«Литературной Газеты», «Общей
Газеты» и «Независимой Газеты».
В 1993 году был приглашён в США
и с тех пор работает там, остава-
ясь российским гражданином.
Автор 11 книг и большого коли-
чества статей, опубликованных
более чем в тридцати странах.

Один из основателей и испол-
нительных редакторов ведущего
американского журнала, посвя-
щенного бывшему СССР:
Demokratizatsiya. The Journal of
Post-Soviet democratization. Со-
здатель и директор международ-
ного информационного и анали-
тического агентства Washington
Profile. Специализируется по воп-
росам американо-российских от-
ношений, международной безо-
пасности, внешней политики
США в отношении стран Европы
и Азии, политической истории
Америки, российской внешней
политики, борьбы с международ-
ным терроризмом.
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Посол Азербайджана
в Грузии посетил Кутаиси

По информации «ИнтерпрессНьюс», Чрезвычайный и
Полномочный Посол Азербайджана в Грузии Намиг Алиев вче-
ра посетил Кутаиси.

Азербайджанского дипломата встретил мэр Кутаиси  Бакур
Баланчивадзе.

По словам мэра, кутаисские бизнесмены имеют большой
опыт работы в Азербайджане, и посол намерен способство-
вать углублению деловых взаимоотношений между двумя стра-
нами.

Посол посетил Торгово-промышленную палату Кутаиси, где
ознакомился с выпускаемой местной промышленностью про-
дукцией. В Имерети, который стал  первым регионом в ходе
ознакомительной поездки Намига Алиева,  он пробудет два дня.

По сообщению «Интер-
прессНьюс»,     возвратив-
шийся из США лидер Лейбо-
ристской партии Грузии Шал-
ва Нателашвили   вчера  ут-
ром  провел в Международ-
ном тбилисском аэропорту
чрезвычайный брифинг.   Как
отметил в ходе брифинга ли-
дер грузинских лейбористов,
на проведенных в Вашингто-
не встречах  главной темой
разговора были события,
происходящие  в Грузии.

 «Выносить эту власть уже
не может  не только население
Грузии,  эта власть проводит
всеобщую дискредитацию
западных  демократических
ценностей.   Таков был пафос

Шалва Нателашвили
завершил свой визит в США

встреч», -  отметил  Нателаш-
вили.   По его словам,   офици-
альный Вашингтон  заинтере-
сован  происходящими в Гру-
зии процессами, и   из-за тя-
желой криминогенной ситуа-
ции в Грузии  в  США вызовут
министра внутренних дел Гру-
зии Вано  Мерабишвили.  На-
помним, что лидер  Лейбори-
стской партии Грузии Шалва
Нателашвили  находился  в
США  по приглашению  Наци-
онально-демократического
института США  с 13 января.
По словам Нателашвили, он
провел встречи в  Центре Ник-
сона и  ведущих институтах
стратегических исследова-
ний.

Участок Правой
набережной назван именем
Гейдара Алиева

Часть Правой набережной в Тбилиси названа именем быв-
шего президента Азербайджана Гейдара Алиева. Соответству-
ющее решение приняло Тбилисское Сакребуло на вчерашнем
заседании, сообщают «Новости-Грузия». Участок  охватыва-
ет территорию от проспекта маршала Геловани  до Площади
Героев.

Сотрудники налоговой инс-
пекции Тбилиси  опечатали  12
магазинов спортивной одеж-
ды на улице Цабадзе, рядом со
стадионом «Динамо».    Как
сообщил  агентству  «Интер-
прессНьюс»  заместитель
начальника  инспекции  Заза
Тодиашвили, на основании
анализа  ведомство  предва-
рительно установило,  что вла-
дельцы указанных торговых
объектов скрывали от государ-
ственного  бюджета  десятки
тысяч лари.

«В виде налогов эти магази-
ны  иногда  в месяц  платили

Налоговая инспекция
Тбилиси  опечатала
12 магазинов

не  более 27 лари.  Проводит-
ся инвентаризация объектов.
Материалы мы перешлем в
управление  аудита, который
сделает соответствующий вы-
вод», - заявил Тодиашвили.

 По  его словам,   указанное
мероприятие   будет носить
плановый  характер,   и во всех
торговых объектах города  пе-
риодически  будет проведена
проверка.

Напомним, что  несколько
недель назад  налоговая инс-
пекция Тбилиси  провела про-
верку  магазинов,  торгующих
автозапчастями.

Президент авиакомпании
«Национальные авиалинии
Грузии»   Георгий Кодуа в поне-
дельник утром  провел встре-
чу с пассажирами авиарейса
«Тбилиси-Салоники».  Как со-
общил Георгий Кодуа агент-
ству «ИнтерпрессНьюс»,
компания   удовлетворила все
требования пассажиров.  На-
чаты также работы по ликви-
дации обнаруженных на бор-
ту самолета небольших техни-
ческих  проблем.

 «Части  пассажиров чар-
терного  рейса «Тбилиси – Са-
лоники» уже возмещена сто-

Как передают «Новости-
Грузия», Тбилисское Сакребу-
ло  на вчерашнем заседании
утвердило новую нормативную
цену на землю. Согласно Зако-
ну об установлении норматив-
ной цены на землю несельско-
хозяйственного назначения в
Тбилиси, находящуюся в соб-
ственности государства, столи-
ца делится на три зоны и 17 под-
зон, исходя из которых, уста-
новлена нормативная цена на
земельные участки.

Самая большая цена у зем-
ли в районе Старого Тбилиси -

Утверждена новая
нормативная цена на землю

504 лари за квадратный метр.
Самые дешевые земельные
участки в поселении Лило, на
окраине Тбилиси - 22 лари.

В районе Ваке стоимость
квадратного метра составляет
288 лари, в Сабуртало – 218, в
Чугурети – 101, В Исани и Сам-
гори – 84 лари.

По словам вице-мэра Тбили-
си Мамуки Ахвледиани, норма-
тивная цена на землю устанав-
ливается ежегодно до 1 февра-
ля. Закон также оговаривает
нормативную цену участка при
сдаче в аренду

Авиакомпания «Национальные авиалинии
Грузии»  удовлетворила требования
пассажиров  рейса «Тбилиси-Салоники»

имость  билета,  другие  же
отправятся следующим  рей-
сом в Грецию», - заявил Ко-
дуа.

Как известно, из-за не-
больших технических про-
блем, обнаруженных в вос-
кресенье на борту самоле-
та «CRJ 200», направлявше-
гося  в Салоники,  он совер-
шил аварийную посадку в
Копитнарском аэропорту в
Кутаиси. По словам Георгия
Кодуа,  нарушения носили
незначительный характер,
хотя  экипаж  борта, соблю-
дая нормы безопасности,

совершил аварийную по-
садку.

 «В ближайшее время мы
получим из Австрии  выписан-
ную деталь, после установки
которой самолет «CRJ 200»
приступит к полетам», - зая-
вил президент компании.

Георгий Кодуа посетил Кута-
иси, чтобы разобраться с си-
туацией на месте. По его ре-
шению, компания на соб-
ственные средства поселила
пассажиров в местную гости-
ницу,  затем обеспечила их
доставку на автобусах  в Тби-
лиси.

Как сообщает Прайм-
Ньюс, Государственная не-
фтяная компания Азербайд-
жана (ГНКАР) вблизи нефтя-
ного терминала Кулеви в Гру-
зии намерена построить неф-
теперерабатывающий завод.
Мощность по переработке не-
фти завода может составить
5-10 млн. тонн в год.

Об этом, как передает
«Тренд», сказал в интервью те-
леканалу AzTV президент
ГНКАР Ровнаг Абдуллаев.

Недалеко от терминала,
приобретенного ГНКАР в кон-
це прошлого года, выделено
около 200 гектаров земли, на
которых может быть осуще-
ствлено строительство заво-
да.

Терминал в Кулеви компа-

Уличные торговцы
ворвались в здание
сакребуло в Зугдиди

Около 50 уличных торговцев
силой ворвались утром в поне-
дельник  в здание сакребуло в
Зугдиди после того, как сотруд-
никами патрульной полиции им
была запрещена торговля, пере-
дает «ИнтерпрессНьюс».

Уличные торговцы опротесто-
вывали  проведенные сакребу-
ло санкции, согласно которым  на
прилежащей территории цент-
рального  рынка Зугдиди запре-
щена уличная торговля.   Они
требовали встречи с руковод-
ством района, однако никто из
членов сакребуло и  руководства
района  к ним  вышел.

В регионе Самцхе-
Джавахети могут
выступить против
строительства
магистрали

По словам председателя ар-
мянского патриотического союза
«Джавакх» Ширака Торосяна, ар-
мянское население региона Сам-
цхе-Джавахети может высту-
пить против строительства же-
лезнодорожной магистрали
Карс-Ахалкалаки-Тбилиси-Баку,
информирует  «Медианьюс».

 «За осуществлением указан-
ного проекта может последовать
улучшение экономического по-
ложения армянского населения
региона Самцхе-Джавахети, од-
нако, если он может нанести хоть
какой-нибудь ущерб Армении,
все население региона высту-
пит против него, так как мы все
хотим, чтобы Армения была силь-
ной и могущественной», - заявил
Ширак Торосян.

Госнефтекомпания Азербайджана
планирует построить в Грузии
нефтеперерабатывающий завод

ния намерена запустить в кон-
це первого – начале второго
квартала. Он является для
ГНКАР первым терминалом,
купленным за пределами
Азербайджана. В настоящее
время на терминале идут
строительные работы.

Мощность терминала на
первом этапе будет состав-
лять 10 млн. тонн в год с пос-
ледующей возможностью
увеличения до 20 млн. тонн.

С 2007 года ГНКАР становит-
ся полноценным владельцем
этого объекта.

Все разрешения от прави-
тельства Грузии для создания
на берегу Черного моря комп-
лекса по переработке нефти
и организации продажи неф-
тепродуктов странам Черно-

морского бассейна уже полу-
чены.

Стоимость первого этапа
проекта составит около $150
млн.

Hовый терминал сможет
принимать танкеры грузоподъ-
емностью более 100 тыс. т.

Строительство терминала в
Кулеви начали весной 2000
года грузинская железная до-
рога и австрийская компания
Argomar Oil.

В 2002 г. строительство
было прекращено из-за отсут-
ствия финансирования.

В сентябре 2004 г. был со-
здан международный консор-
циум, в который наряду с
Argomar Oil вошли ряд грузин-
ских и иностранных бизнесме-
нов.

Согласно «ИнтерпрессНь-
юс», из-за снегопада и опасно-
сти схода лавин продолжают
действовать ограничения на
автомобильных дорогах Грузии.

По информации Департа-
мента автомобильных дорог
Грузии, на трассе  Тбилиси-Се-
наки-Леселидзе движение всех
видов автотранспорта осуще-
ствляется без ограничений.

На участке Гудаури-Ларс /91-
139 км/ автомобильной дороги
Мцхета-Степанцминда-Ларс
запрещено передвижение ав-
тотранспорта с прицепом, по-
луприцепом и автобусов, рас-
считанных более чем на 30 пас-
сажирских мест. Для осталь-
ных видов автотранспорта пе-
редвижение допускается толь-
ко с применением цепей про-
тивоскольжения.

На 75-110 километрах доро-
ги Ахалцихе-Ниноцминда-Ар-
мения передвижение автотран-
спорта допускается только с
применением цепей противо-
скольжения.

На 130-145 километрах трас-
сы Кутаиси-Цкалтубо-Цагери-
Лентехи-Ласдили /участок Лен-
техи-Цана/ разрешено движе-
ние автомобилей, оснащенных
цепями противоскольжения.

На 40-52 километрах автомо-
бильной дороги Кутаиси-Ткибу-
ли-Амбролаури /Накеральский
перевал/ из-за снегопада и
опасности схода лавин запре-
щено передвижение всех видов
автотранспорта. На 53-76 кило-
метрах этой же автомобильной
дороги передвижение авто-

На дорогах Грузии продолжают
действовать ограничения

транспорта допускается только
с применением цепей противо-
скольжения. Для автотранс-
порта с двумя и более ведущи-
ми мостами движение свобод-
но.

Из-за снегопада на 125-144
километрах автомобильной
дороги Кутаиси-Алпана-Мами-
сони передвижение автотран-
спорта допускается только с
применением цепей противо-
скольжения. Для автотранс-
порта с двумя и более ведущи-
ми мостами движение свобод-
но.

На 97-105 километрах авто-
мобильной дороги Батуми-
Ахалцихе запрещено передви-
жение всех видов автотранс-
порта. На участке 85-97 км этой
же дороги движение разреша-
ется только с использованием
цепей противоскольжения. Ав-
томобилям высокой проходи-
мости движение разрешено
без ограничений.

На участке10-15 км автомо-
бильной дороги Заридзееби-
Жинвали и на участке 35-52 км
автомобильной дороги Жинва-
ли-Барисахо-Шатили передви-
жение автотранспорта допуска-
ется только с применением це-
пей противоскольжения.

Из-за опасности схода лавин
запрещено передвижение всех
видов автотранспорта на 70-184
километрах автомобильной
дороги Зугдиди-Джвари-Мес-
тия-Ласдили. Движение авто-
транспорта с двумя и более ве-
дущими мостами осуществля-
ется без ограничений.



523 января 2007 г.

В первых числах января в
роскошном актовом зале Ели-
сейского дворца  состоялась
традиционная новогодняя
встреча президента Франции
Жака Ширака с дипломатичес-
ким корпусом.

  После традиционных ново-
годних поздравлений Ж. Ши-
рак подвел международные
политические  итоги за про-
шедший год.

  Без дипломатических зиг-
загов  он откровенно назвал
военное вмешательство в
Ираке «авантюрой» и посето-
вал, что этот  необдуманный
поступок предоставил  терро-
ризму  «новое поле деятельно-
сти». Как известно, Франция
категорически отказалась от
участия в  боевых действиях в
Ираке. Так что резкость Ж.Ши-
рака  не удивила присутству-
ющих,  его  позиция по этому
вопросу давно известна.

  Не вдаваясь глубоко в ис-
торическую подоплеку  непро-
стых отношений между США
и Францией /а начались они
еще в эпоху генерала де Гол-
ля/,  можно  лишь подчеркнуть,
что  на современном этапе они
еще больше осложнились из-
за ближневосточного  конф-
ликта, к которому весьма не-
своевременно добавились
война в Ираке и   «совершен-
но несвоевременная» - атом-
ная проблема с Ираном.

К этому  запутанному клуб-
ку  следует присоединить и не
прекращающееся  плохо
скрытое торговое соперниче-
ство / Аэробусы и Боинг/, уси-
ление американского влияния
на Ближнем Востоке,  до сих
пор почему-то считавшемся
французской вотчиной /!/ и
еще многое другое. Так что се-
годняшние отношения между
двумя бывшими союзниками
остаются вежливо натянуты-
ми, идет  цивилизованный
обмен дипломатическими
колкостями.

  Порой доходило до коми-
ческого: американцы бойко-
тировали французскую гор-
чицу и гусиную печенку, а
французов призывали  прояв-
лять чувство патриотизма ,  от-
казавшись употреблять  аме-
риканские выражения, как,
например, «о кей»...

  Елисейский дворец  посто-
янно упрекает Белый дом в не-
понимании «характерных
особенностей» арабских  на-
родов,  в односторонней под-
держке государства Израиль,
и за многие другие «ошибоч-
ные», с точки зрения Фран-
ции, решения и действия.

По мнению официальных,
то есть допускаемых к СМИ
французских политиков, «те-
хасские ковбои» не способны
понять, что  «Восток - дело тон-
кое».

Белый дом,  в свою очередь,
тоже за ответом в карман не
лезет, отпуская  язвительные
намеки на неповоротливость
французов, их  устаревшие
взгляды, «дряхлость Евро-
пы»...

  Наблюдая  сегодня за про-
исходящим  в Ираке  бедла-
мом,  даже   самый ленивый
французский обыватель не
устоит перед искушением руг-
нуть США. Больше всех, ко-
нечно,  достается  президенту
Д. Бушу.

  С критикой во Франции
все обстоит хорошо, здесь
можно не только критиковать,
но и, практически, безнака-
занно высмеивать все и всех,
невзирая на должности и ран-
ги.

Но в этом раздолье насто-
раживает другое: просматри-
вая французское ТВ, читая

Эра правления Ширака подходит к концу?

Величие президентов
Компания Zogby International выяснила, кого американцы счи-

тают величайшим президентом США последних десятилетий.
Лучшим главой США признан Франклин Рузвельт (управлял стра-
ной рекордное время с 1933 по 1945 год). С именем Рузвельта
принято связывать выход США из крупнейшего экономического
кризиса «Великой депрессии» и победу во Второй мировой вой-
не. Рузвельта признали «великим» или «почти великим» прези-
дентом 78% американцев.  Zogby International проводит этот
опрос с 1997 года: все это время Рузвельт лидировал. Лишь дваж-
ды (в 2002 и 2006 годы) он смещался на второе место, уступая
Джону Кеннеди.

В 2007 году Кеннеди (находился в Белом доме с 1961 по 1963
год) занял второе место, набрав 74% голосов. В первую пятерку
величайших также вошли Рональд Рейган (возглавлял США в
1981-1989 годы) - 59%, Гарри Трумэн (соответственно, 1945-1953) -
52% и Дуайт Эйзенхауэр (1953- 1961) - 47%.

Из ныне живущих президентов наилучшие позиции у Билла
Клинтона (1993-2001), который набрал 44% голосов и занял шес-
тое место. Нынешнего главу США Джорджа Буша считают вели-
ким 21% американцев. В результате, Буш занял третье место с
конца: меньше величия лишь у Линдона Джонсона (19%) и Ри-
чарда Никсона (12%). В 2002 году рейтинг Буша был в три раза
выше - тогда он набрал 63% голосов. В последующие годы все
меньше американцев были склонны считать его великим пре-
зидентом.

Любопытно, что в 2007 году резко подскочила популярность
Джеральда Форда. Ныне его посчитали великим 43% американ-
цев, что намного больше, чем в 2006 году (17%). Скорее всего это
связано с его недавней кончиной. Форд - единственный из хозя-
ев Белого дома последних десятилетий, который никогда не по-
беждал на президентских выборах (он стал президентом после
отставки Никсона, отработал на этом посту три года, после чего
отказался продолжать борьбу за президентское кресло).

Washington ProFile

местную прессу,  невольно
создается впечатление, что
жители страны  дружно осуж-
дают американцев в Ираке.
Такое массовое единодушие
настораживает и что-то напо-
минает... Зато про   Афганис-
тан, где воюют французские
парни,  к удивлению, ничего не
пишут и   почти не показыва-
ют. Хотя и там ежедневно гиб-
нут люди, и даже среди фран-
цузских солдат есть жертвы.

Напрашивается вывод, что
там, где  присутствуют фран-
цузы, все идет  хорошо, а вот у

американцев, напротив, мяг-
ко говоря, непорядок.

Довольно своеобразное ос-
вещение событий, однако!

  Насколько известно, в на-
стоящее  время французских
журналистов в Ираке нет: пос-
ле их  похищения  и  весьма
сложного  и длительного про-
цесса освобождения / выку-
па?/ нескольких  французов,
правительство потребовало
воздержаться от рискованных
поездок.

Поэтому приходится  ис-
пользовать, заимстововать
репортажи, материалы инос-
транных корреспондентов.
Подобная  практика применя-
ется повсюду в мире, ничего
зазорного в этом нет.

Плохо то, что эти самые ре-
портажи   в студиях Парижа
«слегка» трансформируются
согласно официальной поли-
тике. Выслушав  французский
комментарий, начинаешь  и в
самом деле слезно жалеть фа-
натиков – самоубийц, пред-
ставленных не более - не ме-
нее, как  партизаны-патриоты,
борющиеся  с американской
оккупацией.

Жалобы  Ж.Ширака  на
«бесцеремонные» действия
Белого дома понятны даже
людям, далеким от полити-
ческих козней. Не надо обла-
дать маккиавелиевским
умом, чтобы догадаться, где
собака зарыта.

Еще в совсем недавнем
прошлом  родина прав чело-
века щедрой рукой выделяла
неограниченные кредиты Сад-
даму Хусейну и радостно сбаг-
ривала Ираку устаревшее
оружие на  десятки миллиар-
дов долларов в обмен на
нефть, тем самым укрепляя
власть. Нарушение прав чело-
века, деспотизм,  массовые
казни и прочие мелочи в то
время никого не интересова-
ло.

 Справедливости ради надо
сказать, что этим же успешно
занимались и СССР, Герма-
ния, США, да и другие  страны
не стыдились  финансировать
и вооружать бывшего револю-
ционера и лучшего друга всех
президентов. Не соверши
Саддам роковой ошибки, на-

пав на  Кувейт, процветал бы
до сих пор. Но вот  шайтан по-
путал, полез туда, куда не сле-
довало, и в одночасье превра-
тился во врага и диктатора. За
что и поплатился.

  На сегодняшний день госу-
дарственный долг Ирака
Франции составляет пример-
но 8  миллиардов «неуценен-
ных» долларов /точная цифра
долгов покрыта мраком  госу-
дарственной тайны/. Для
Франции, при ее нынешнем не
очень радужном  экономичес-
ком положении, этот финан-

совый прокол является  до-
вольно чувствительным. С па-
дением Саддама и последо-
вавшей анархии, надежда
вернуть хотя бы малую толи-
ку долгов безвозвратно испа-
рилась, не говоря про пошат-
нувшийся политический пре-
стиж  Франции, страны- зас-
тупницы арабского мира,  на
протяжении веков  традицион-
но проводящей проарабскую
политику. Что впрочем, не по-
мешало французам  бомбить
Египет, колонизировать стра-
ны Магриба.

  Ж. Шираку  невольно при-
ходится  делать «хорошую
мину при плохой игре», вели-
кодушно  заявляя о прощении
астрономических долгов Ира-
ка.

Словно у него есть  выбор.
Франция   все еще рассчиты-
вает на то, что  будущее руко-
водство нового Ирака пригла-
сит ее к разделу  «нефтяного
пирога», конечно, после того,
как там чужими руками наве-
дут порядок.

  Один остроумный человек
заметил, что большая полити-
ка всегда переплетена  с боль-
шими деньгами, так было и
так будет всегда. Хотя фраза
довольно банальна, но, увы,
неопровержимая и по сей
день.

  Ни для кого не является
секретом, что Ж. Ширака   вы-
несла на вершину власти щед-
рая поддержка  элиты фран-
цузского бизнеса, в  том чис-
ле и нефтяного.

Поэтому  вполне нормаль-
но, что патроны не могут про-
стить такой  оглушительный
провал  шираковской внеш-
ней политики. Возмездие
последовало незамедлитель-
но.

 По команде «из определен-
ных кругов» на Ширака обру-
шилась лавина суровой кри-
тики, причем,  к его изумле-
нию,  из  самого ближайшего
окружения. Бывшие  друзья,
которым Ширак раздал мини-
стерские должности, депута-
ты, которых он привел во
власть, все дружно перемет-
нулись на сторону в стан его
противника Николя Саркози.
Как говорил Наполеон Бона-

парт, «от великого до смешно-
го -  один шаг».

 Подавляющее большин-
ство французов-сторонников
Ширака не простит навязан-
ные   президентской волей
неудачные социальные ре-
формы, откровенно ухудшив-
шие условия жизни для мил-
лионов  людей,  возведенный
в законность беспредел   ру-
ководителей и владельцев
предприятий,  безнаказанные
переводы  процветающих
французских фирм в Китай,
повлекшие массовые сокра-

щения рабочих мест,
его невыполнимые
предвыборные обеща-
ния  и многое, многое
другое...

Вспомним про тра-
гикомический закон о
найме на работу для
молодежи, по которо-
му испытательный
срок увеличился до
двух лет, по окончании
которого можно было
уволить, не объясняя
причину.

После массовых де-
монстраций Ширак
все-таки подписал  за-
кон, но тут же его анну-
лировал!

Наверное, мало
кому известно, что по
личному предложе-
нию Ширака многие
мировые авиакомпа-

нии стали взимать с пасса-
жиров дополнительный на-
лог в несколько долларов,
направляемых,  якобы, в по-
мощь странам Африки. По
этому поводу французы
горько шутят,  мол,  кому там
помогать, когда вся Африка
уже  здесь?

  Известны  громкие выступ-
ления  президента в защиту
мировой экологии.

Например, недавно госпо-
дин Ширак  выдал очередную
экологическую инициативу -
взимать  дополнительную
дань с автомобилистов  в за-
щиту природы.  А почему бы с
сельских жителей не взимать
налог за свежий воздух? Тоже
-  источник доходов.

  Осенью прошлого года с
большой помпой прошла тор-
жественная сдача в эксплуа-
тацию первой в Париже зап-
равочной станции, работаю-
щей на экологически чистом

топливе. Под прицелом теле-
камер члены правительства
радостно заправляли  баки
автомашин. А через час пос-
ле показушной шумихи стан-
цию  тихонько закрыли, и  се-
годня о ней вспоминают лишь
самые злопамятные юмори-
сты.

  А на днях «щедрый сама-
ритянин» приказал срочно со-
чинить новый закон о жилье,
по которому  все  бездомные
граждане,  число которых дос-
тигает десятки тысяч, получат
право жаловаться в суд. В ре-
альности это означает, что
бездомные французы, среди
которых немало работающих,
вместо доступного жилья по-
лучат  право на жалобу. Весь-
ма утешительно.

  В самом деле, филантро-
пические замыслы нынешне-
го президента  воистину неис-
тощимы...

  Невыполняемые обеща-
ния и фантастические проек-
ты  Ширака стали   любимой
темой местных юмористов,  а
в  популярнейшей телепереда-
че «Куклы»  его откровенно ве-
личают «Суперобманщи-
ком»...

  Еще ни об одном президен-
те страны не отзывались так
едко, как о нынешнем.

Предсказывают, что в  ис-
торию страны он войдет как
первый президент, при кото-
ром  на дорогах повсюду уста-
новили автоматические рада-
ры, штрафующие автомоби-
листов за превышение скоро-
сти даже на один километр.

  До выборов осталось око-
ло ста дней, а президент  все
еще не объявил своего реше-
ния -  будет он баллотиро-
ваться  на новый срок или
нет.

Парижская  газета  «Le
Journal du Dimanche» опубли-
ковала результаты опроса,
проведенного  IFOP  Француз-
ским институтом обществен-
ного мнения.  81% опрошен-
ных заявил, что не желает ви-
деть Ширака среди кандида-
тов на пост будущего прези-
дента.

Судя по всему,  двенадцати-
летняя эра правления Ж. Ши-
рака подходит к концу.

Артем ИОСЕБАДЗЕ
Париж

Специально для «СГ»
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Похоже, дело с необеспе-
ченными платежами у нас бу-
дет принимать все более ост-
рый характер. Один из после-
дних случаев -  борьба  элект-
рораспределительной компа-
нии «ТЭЛАСИ» за заработан-
ные ею в поте лица деньги от
потребителей. Вчера компа-
ния вела за «закрытыми две-
рями» «разборку» с админис-
трацией Республиканской
больницы в связи с    задол-
женностью за потребляемую
электроэнергию. Достигнутая
договоренность  о частичном
погашении долга  вроде бы
сняла проблему. Победили,
как  любили говорить прежде,
чуткость, отзывчивость, чело-
веколюбие, а  сегодня  - биз-
нес-необходимость, то есть
отношения с партнерами по
принципу  «лучше меньше, да
лучше»,  с поэтапным погаше-
нием долга,  согласно графи-
ку. К  чему этот скучный раз-
говор о том, что было, и что
отложено на определенное
время? Да, к тому, что подоб-
ных форс-мажорных ситуа-
ций в наших межведомствен-
ных отношениях  и отношени-
ях с потребителями будет воз-
никать все больше и больше.
Так как доходы  арифметичес-
кого большинства растут не

столь быстро, как тарифы и
платежи.

За примерами, как говорит-
ся, далеко ходить не надо. Раз-
говор не о пресловутых  энер-
гетических катаклизмах, а о
незапланированном повыше-
нии платы за питьевую  воду
самой главной столичной
структурой –мэрией.

Вроде, ничего особенного -
платило за воду население с
души  в месячном разрезе
лари с хвостиком, теперь же

Столица

22 января - самый мрачный
день в году, заявляет издание
The Daily Mail. Если  вы чув-
ствуете себя подавленными,
утешьтесь мыслью о том, что
«хуже уже некуда», призыва-
ет газета.

Объявить 22 января худ-
шим днем года решили пси-
хологи. В унылом состоянии
всего человечества виноваты

неоплаченные рождественс-
кие счета, провалившиеся
планы, которые люди строят
перед Новым годом, и, вдоба-
вок, скверная погода. Доктор
Клифф Арнолл из универси-
тета Кардифа изобрел для
такого подсчета специальную
формулу.

Ученый в своих расчетах
опирается на шесть факто-
ров, важных для среднестати-
стического человека. Это «по-
года», «долги», «количество
дней, прошедших после праз-
дников», «количество дней,
прошедших от провала пла-
нов», «чувство, что нужно что-
то менять» и в то же время «от-
сутствие стимулов». В наи-
большей степени влияние
этих факторов усиливается 22
января, в этом году дата выпа-
дает на понедельник.

При этом Клифф Арнолл
уверяет, что большинства
этих факторов, влияющих на
настроение, вполне можно
избежать заранее, чтобы в
следующий «тоскливый поне-
дельник» несчастным себя не
чувствовать. Этот день, гово-
рит психолог, можно исполь-
зовать как «трамплин» для

Курс лари
1 доллар США - 1,7140 лари;
1 евро - 2,2220 лари;
1 фунт стерлингов - 3,3831 лари;
1 швейцарский франк - 1,3730 лари;
1 кувейтский динар - 6,9287 лари;
1 турецкая лира - 1,2130 лари;
10 японских йен - 0,1412 лари;
1 китайский юань - 0,2204 лари;
1 российский рубль - 0,0646 лари;
1 азербайджанский манат - 1,9674 лари;
100 армянских драмм - 0,4722 лари.

Редакция газеты «Свободная Грузия» с глубоким при-
скорбием извещает о кончине бывшего первого замес-
тителя редактора  газеты «Заря Востока», заслуженного
журналиста Грузии

ПАЦУРИЯ Гиви Иродионовича

Панихида – 23,24 января в 16 часов
Похороны – 25 января в 14 часов
Адрес: пр.Важа Пшавела, 2-й квартал, корпус 28, 5

подъезд, кв.98.

Самый мрачный
день в году

себя, чтобы в даль-
нейшем не чувство-
вать неудобств и
жить хорошо. Можно
готовиться к следую-
щему Рождеству и
планировать не такой
большой бюджет на
праздничные расхо-
ды, можно бросить
курить, начать каче-
ственнее питаться
или даже сменить ра-
боту.

Психологи также
обращают внимание на ситу-
ацию на дорогах. По данным
некоторых исследований, се-
зонная депрессия в особенно-
сти влияет на водителей, де-
лая их более рассеянными.

Но если кто-то и может
справиться с «тоскливым по-
недельником», то это британ-
цы, которые, по мнению ис-
следователей, являются са-

мыми большими оптимиста-
ми среди людей, пишет газе-
та. Более 85% англичан пола-
гают, что их ожидает счастли-
вое будущее.

Между тем психологичес-
ким состоянием общества
обеспокоены и в России. Как
заявил замдиректора Научно-
го центра социальной и судеб-
ной психиатрии имени Серб-
ского Зураб Кекелидзе, к 2020
году депрессия станет вторым
по частоте заболеванием пос-
ле болезней сердечно-сосуди-
стой системы, передает ИТАР-
ТАСС.

По словам Кекелидзе, это
общая мировая тенденция,
характерная и для России.
Пока депрессии занимают
пятое место по частоте сре-
ди заболеваний, но они нара-
стают.

В то же время, уточняет
медик, люди по-разному реа-
гируют на стресс. Одних он
мобилизует, и такой человек
даже постепенно привыкает к
стрессовым ситуациям, у дру-
гих же стресс вызывает тяже-
лую дезорганизацию и может
дать серьезные изменения в
психике.

Дисгармонию
инициирует мэрия?

будет платить в два раза боль-
ше. А вот с промышленных
потребителей плата  стала та-
кой, что  сравнишь ее  с ценой
разве что  бутылочного пива
или отвергаемой  Россией
минералки  «Боржоми». Пере-
живал наш повидавший мно-
гое народ не такое. Однако  под
последний случай заложены
столь мощного характера глу-
бинные   динамиты, что могут
обернуться в целом для город-
ской экономики  ударом ниже
пояса. Речь не о том, станет
дороже пиво или  лимонады
(что также весьма болезнен-
но), а о том, что в силу   прак-
тического отсутствия в горо-
де технического водоснабже-
ния, могут враз подорожать
бетон и железобетон, поли-
вные работы городского мас-
штаба, стирка и мойка авто-
машин, а также изделия вся-
ких  производственных  и пи-
щевых  отраслей, широко ис-
пользующие воду.

Просчитала ли все это го-
родская мэрия во главе с гос-
подином Угулава? - вот в чем
вопрос. Скорее всего, нет, по-
давшись, очевидно,  проявле-
нию классического   «коллек-
тивного характера» волюнта-
ризма. К такому, например,
который   выступал центрост-

ремительной силой и в безре-
зультатном  процессе переда-
чи Дворца учащейся молоде-
жи (для старшего поколения
«Дворца пионеров»)  под ба-
летное училище и патронаж
известнейшей примадонны.

Тогда господину Гиги  при-
шлось трубить отбой, но  на-
стойчивый по -древнеримски
коллектив мэрии и его шеф
взяли скоро  реванш перено-
сом памятника Давиду Агма-
шенебели. Несмотря на ноч-
ные бдения сторонников его

сохранения в установленном
месте, скульптура была пере-
несена…

Вкус победы, говорят, при-
вивает потребность все вре-
мя побеждать и гнуть свою
линию. Замечено горожана-
ми, что, в отличие от старого
мэра -  господина Зураба Чиа-
берашвили, отличавшегося
философским подходом к
«городским обстоятель-
ствам», а также к вопросам
воды и обеспечения  ею, но-
вый  руководитель предпочи-
тает рубить с плеча  и  дей-
ствовать по принципу «при-
шел - увидел - победил!». На-
верное, этот подход имеет
преимущества  на поле брани.
А вот когда имеешь дело с та-
кой нежной материей, как
душа человека и его… незащи-
щенный карман, действовать,
ей - Богу, следует осмотри-
тельнее и предельно осторож-
но.  Тем более, что суммарные
прибавки пенсий властями,
по экспертным подсчетам,
оказываются по сути аннули-
рованными из-за водных,
транспортных,  мусорных и
иных новаций господина  Угу-
лава за недолгий   историчес-
кий отрезок  времени после
его победы на выборах в мес-
тные органы власти, к которым

имеет самое непосредствен-
ное отношение и наша столич-
ная  мэрия.

Правда, ходят слухи, что все
эти действия носят, в опреде-
ленной степени,  характер вы-
сокого задания и готовят бла-
годатную почву  повышенными
тарифами для будущих при-
влекательных инвесторов. По-
добное в нашей экономичес-
кой летописи   уже  неоднок-
ратно имело место. И может,
к сожалению, легко повторить-
ся, так  как  в своем  большин-
стве, исключая Грузинское
Патриаршество, к воде отно-
шение сугубо потребительс-
кое и коммерческое, а не со-
циальное и общественное.
Посему, вполне возможно, что
нынешний год для нашего вод-
ного хозяйства может стать
годом больших и прибыльных
инвестиций. Вот только для
кого?  Об этом, надо полагать,
лучше  других  знает   мэр,
предпочитающий об этом не
говорить вслух.

Юрий ГВИНДАДЗЕ
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Полосу подготовил Габриел НАМТАЛАШВИЛИ

Л и ц а

В американский сенат вне-
сена резолюция о расшире-
нии взаимоотношений между
США и Грузией и начале пере-
говоров по созданию зоны сво-
бодной торговли между двумя
странами.

Как сообщили в секретари-
ате палаты, автором докумен-
та является известный сена-
тор-республиканец Ричард
Лугар.

«США привержены содей-
ствию в региональном разви-
тии, экономической интегра-
ции и поддержке демократии
на Южном Кавказе, - говорит-
ся в тексте резолюции. - США
должны расширить свои вза-
имоотношения с Республикой
Грузией посредством начала
переговоров для подписания
договора о свободной торгов-
ле».

По сообщению РИА Ново-
сти, в документе, который по-
ступил  для дальнейшего рас-
смотрения и голосования в
сенатский комитет по финан-
сам, указывается также, что
еще семь лет назад Грузия

Зона свободной торговли
В сенат США внесена резолюция о начале переговоров
по созданию зоны свободной торговли с Грузией

была выведена из-под дей-
ствия ограничительной внеш-
неторговой поправки Джексо-
на-Вэника, после чего конг-
ресс и правительство США
предоставили ей нормальный
режим во внешней торговле
на постоянной основе. В 2000
году Грузия стала членом ВТО,
отмечается в тексте докумен-
та.

В 1994 году Грузия подписа-
ла двусторонний договор об
инвестициях с США, которые
сегодня для нее являются важ-

нейшим источни-
ком прямых ино-
странных инвес-
тиций, подчерки-
вается в резолю-
ции.

«США являют-
ся крупнейшим
торговым партне-
ром Грузии, и эти
коммерческие
взаимоотноше-
ния представля-
ют собой воз-
можность для
расширения дея-

тельности и процветания аме-
риканских компаний», - гово-
рится в документе.

Указывая, что Грузия проде-
монстрировала привержен-
ность ответственному исполь-
зованию находящихся в реги-
оне энергетических ресур-
сов, автор резолюции подчер-
кивает, что «грузинское
прaвительство предпринима-
ет значительные усилия для
продвижения регионального
сотрудничества и мирного
решения конфликтов».

Банковский сектор Грузии
весьма чувствителен к финан-
совой стабильности в стране
и поэтому очень высоко ценит
усилия государства, в частно-
сти Национального банка, по
стабильности курса и надеж-
ности национальной валюты –
лари. Со своей стороны, бан-
ки всемерно способствуют
этому процессу.

Так, известно, что «ПроКре-
дитбанк»  с июня 2006 года
увеличил процентные ставки
на депозиты в лари, и на се-
годняшний день годовые про-
центные ставки на срочные де-
позиты составили 15% , а на
сберегательные вклады - 10%
.  Менеджмент банка заинте-
ресован  в лариевых депози-
тах, считая такой подход
«стратегическим решением».

Привлеченные средства
дают банку возможность выда-
вать больший объем экспресс-
и микро-кредитов в лари и
финансировать бизнес в сель-
скохозяйственном секторе.

С другой стороны, такой
подход вносит значительную
лепту в у крепление нацио-
нальной валюты и повышение
ее роли в финансово-торго-
вых операциях и развитии
экономики страны.

Ответственность перед го-
сударством и обществом хо-
рошо просматривается в
стратегии «ПроКредитбанка»,
который  позиционирует себя
как банк №1 по выдаче креди-
тов малому и среднему биз-
несу – его менеджмент стре-
мится  сделать доступными
кредитные ресурсы для широ-
ких слоев населения Грузии.

Тем самым практически
реализуется основной девиз
международной группы «Про-
Кредитбанка», охватывающей
19 банков на трех континентах
мира. Он заключается в том,
чтобы превратить «ПроКре-
дитбанк» в банк, необходимый
каждому человеку.

Поэтому нынешние усилия
по формированию в стране

Банковский сектор

Социальный контракт
открытой экономики и сниже-
нию налогового бремени дол-
жны привести к расширению
слоя «цивилизованных» пред-
принимателей. Это позволит
оптимизировать деятель-
ность банковского сектора.

Когда банки позволяют
себе нарушать  права соб-
ственности, присваивать  зак-
рытую информацию, ущем-
лять свободу потребительско-
го выбора, переманивать
«мозги»,  прибегать к недосто-
верной рекламе, то это вызы-

вает деформацию рыночных
отношений, повышает риски и
трансакционные издержки.

Нечестная информация от-
талкиват клиентов не только
отдельного учреждения, но и
в целом банковского сектора.
В свое время  грузинский «Ин-
теллектбанк» проводил мас-
сированную пиар-компанию,
направленную на максималь-
ное привлечение клиентов.
Обещались высокие процент-
ные ставки, стабильность от-
ношений и бизнеса и др. пре-
имущества, и это в условиях,
когда объем пассивов этого
банка реально существенно
превышал объем активов, ког-

да ради спасения клиентов
банка Национальный банк был
вынужден инициировать сли-
яние «Интеллектбанка» с «Бан-
ком Грузии». Такая неадекват-
ность нанесла серьезный
ущерб имиджу сектора в це-
лом.

Этика банковского бизнеса
предполагает высокую соци-
альную ответственность пе-
ред государством и обще-
ством. К примеру, она может
быть выражена в соэдании
общественных благ и новых
рабочих мест. Так, «Народный
банк» Грузии   стал инициато-
ром  программы трудоустрой-
ства в своих существующих и
вновь создаваемых подразде-
ления до трех тысяч новых ра-
ботников.

«Народный банк» Грузии
также решил придать систем-
ный характер своей  деятель-
ности по оказанию поддержки
социально незащищенным
слоям населения и в этих це-
лях учредил специальный
благотворительный фонд.

Его главная идея – оказать
помощь неимущим. Речь не
идет о финансовых пожертво-
ваниях.

В цепочке взаимоотноше-
ний банковского сектора с го-
сударством большое значе-
ние отводится созданию
адекватной законодательной
базы. Так, недавно в закон о
коммерческих банках были
внесены изменения в целях
повышения прозрачности от-
ношений собственности,
улучшения корпоративного
управления банками. Вступ-
ление в силу в марте 2006
года поправок к Гражданскому
кодексу по вопросам залога
движимого имущества по-
зволило улучшить законода-
тельную базу страны в обла-
сти сделок с залоговым обес-
печением.  Это – исключи-
тельно положительные мо-
менты.

В Женеве во Всемирной
организации защиты интел-
лектуальной собственности
пройдет церемония офици-
альной регистрации грузинс-
ких вин 10 наименований по
географическому месту про-
исхождения. В частности, бу-
дут зарегистрированы наиме-
нования вин «Напареули»,
«Кварели», «Телиани», «Тви-
ши», «Вазисубани», «Кардана-
хи», «Тибаани» и другие. В це-
ремонии примет участие ми-
нистр сельского хозяйства
Грузии Петрэ Цискаришвили

 Международные валютные
резервы Грузии достигли оче-
редного максимума и превы-
сили 958 млн. долларов. Как
сообщили «Новости-Грузия» в
Национальном банке Грузии, с
начала 2006 года объем ре-
зервов вырос в два раза.

Международные резервы
4 января 2006 года составля-
ли  475 млн. долларов, в то
время, когда этот показатель
по состоянию на 31 января
2004 года составлял 191 953
тыс. долларов.  После 1995
года Грузия имела наимень-
ший объем международных
валютных резервов 8 декаб-
ря 1998 года - 62 млн. долла-
ров.

Как отметили в Нацбанке,
рост валютных резервов ока-

Официальная
регистрация грузинских вин

Так же в Женеве пройдет де-
густация грузинских вин.

Регистрация наименова-
ний вин по географическому
месту происхождения являет-
ся одним из механизмов
борьбы с фальсификацией, в
том числе и с фальсификаци-
ей грузинских вин за рубе-
жом. На сегодняшний день по
месту происхождения уже за-
регистрированы такие вина,
как «Хванчкара», «Киндзмара-
ули», «Мукузани», «Ахашени»,
«Гурджаани», «Цинандали»,
«Манави» и т.д.

Международные валютные
резервы составили 958 млн.
долларов

жет положительное влияние
на кредитные рейтинги Гру-
зии, а также позволит полнос-
тью нейтрализовать риски,
связанные с эмбарго, введен-
ным по отношению к Грузии 
Россией. 

Валютные резервы уже
превысили показатель им-
порта в Грузию за 2,5 месяца,
что является историческим
максимумом для страны. Рост
валютных резервов также по-
зволяет уменьшить риски,
связанные с большим дефи-
цитом в платежном балансе
страны.

Нацбанк прогнозирует, что 
международные валютные ре-
зервы Грузии превысят мил-
лиард долларов весной теку-
щего года.

Впервые в истории Соеди-
ненных Штатов Америки боль-
ше половины граждан страны
проживают в городе или шта-
те, где приняты антитабачные
законодательства.

В данном случае имеются в
виду законы, запрещающие
курение в общественных мес-
тах, таких как производствен-
ные помещения, точки пита-
ния, торговые центры, учебные
заведения и т.д.

Движение за запрет на ку-
рение в общественных местах
началось около тридцати лет
назад. Студенты и несколько

Америка бросила курить
преподавателей Университета
Беркли в Калифорнии основа-
ли ассоциацию, целью которой
являлась борьба с курением в
общественных местах и про-
движение законопроектов,
регламентирующих курение.

«Движение за безникотино-
вый воздух пришло из Кали-
форнии, но мы надеемся, что
в следующие несколько лет
нам удастся распространить
«законы чистого воздуха» и на
другие штаты. Мы выступаем
за 100% безникотиновую Аме-
рику, Америку без дыма и ядо-
витого воздуха», - говорит
Бронсон Фрик, заместитель
директора движения.

На сегодняшний день в США
насчитывается двадцать два
штата и пятьсот семьдесят
семь округов, где действуют
законы, запрещающие куре-
ние в общественных местах. С
введением нового законода-
тельства в штате Невада, при-
соединившегося к антиникоти-
новой кампании 8 декабря ми-
нувшего года, население Аме-
рики «без дыма» перевалило
за пятьдесят процентов.

Свыше 35 млрд. долларов
потратили в минувшем году
жители Китая на Интернет,
рост по сравнению с предыду-
щим показателем составил
50%.

Об этом говорится в докла-
де китайской Интернет-ассо-
циации, который публикует
агентство Синьхуа.

В эти данные включена сто-
имость предоставления услуг

Потратили на Интернет
свыше $35 млрд.

по выходу в сеть, покупки в
интернет-магазинах, он-лай-
новские игры. В среднем каж-
дый пользователь в Китае тра-
тит в месяц примерно 170
юаней (чуть больше 21 долла-
ра).

Общее же число пользую-
щихся услугами «всемирной
паутины» в стране в прошлом
году составило 136 млн. чело-
век, сообщает ИТАР-ТАСС.
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Начальник канцелярии гла-
вы государства во время пре-
зидентства Леха Валенсы, его
многолетний ближайший со-
ратник, а ныне - личный сек-
ретарь Мечислав Ваховский
заключен в следственную
тюрьму.

Прокуратура в польском
городе Лодзь обвиняет его в
попытке вымогательства 3 млн
злотых (более 1 млн долларов

Соратник Леха Валенсы заключен
в тюрьму за вымогательство

США), получении
взятки, а также неза-
конном хранении до-
кументов под грифом
«секретно», передает
ИТАР-ТАСС.

Как сообщают мес-
тные средства массо-
вой информации,
польская Фемида не
учла многолетней
привычки Ваховского
к отдельному кабине-
ту в президентском

дворце. Он помещен в общую
камеру для обвиняемых в эко-
номических преступлениях и
коррупции, где «в кране толь-
ко холодная вода и общий туа-
лет». Хотя арестованному на
два месяца по решению лод-
зинского суда бывшему пер-
вому чиновнику президентс-
кой администрации разреши-
ли часовую прогулку вместе с
сокамерниками, разрешения

на посещение тюремного гим-
настического зала «начальник
тюрьмы ему не дал».

Обращает на себя внима-
ние тот факт, что арест Вахов-
ского последовал немногим
более, чем через месяц пос-
ле неудачной попытки бывше-
го президента и основателя
профсоюза «Солидарность»
Леха Валенсы вернуться в
большую политику и основать
собственную партию. Главной
задачей своей партии Вален-
са ставил «борьбу» с нынеш-
ними главами государства и
правительства страны брать-
ями Качиньскими, а также
«исправление того, что портят
Качиньские». Именно Мечис-
лаву Ваховскому Валенса по-
ручил решение организаци-
онных вопросов по созданию
новой партии, которую пред-
лагалось назвать «Польша
здравого рассудка».

Один из руководителей со-
малийских исламистов шейх
Шариф Ахмед   сдался кений-
ским властям на границе меж-
ду двумя этими странами, со-
общает Reuters со ссылкой на
данные сомалийской развед-
ки и западных дипломатов.

Ахмеда считают умерен-
ным лидером исламистов,
войска которых в декабре
были разбиты объединенны-
ми силами сомалийской пра-
вительственной армии и
эфиопского экпедиционного
корпуса.

К нынешнему моменту Ах-
мед является наиболее высо-
копоставленным задержан-
ным руководителем сомалий-
ских повстанцев.

Пока ни кенийские власти,

Лидер сомалийских исламистов сдался

ни американские представи-
тели в регионе никак не ком-
ментируют информацию о
задержании Ахмеда.

Напомним, что отряды со-
малийских исламистов в 2006
году смогли выбить прави-

тельственные войс-
ка из столицы стра-
ны города Могади-
шо. Однако при по-
мощи эфиопской
армии сомалийс-
кие войска смогли
освободить от по-
встанцев как столи-
цу, так и всю терри-
торию Сомали.

Кроме того, аме-
риканские боевые
самолеты нанесли
удары по группам

отступающих боевиков. Неко-
торые из лидеров исламистов
погибли в результате этих
бомбардировок. Остатки от-
рядов исламистов и их руко-
водители попытались бежать
из страны на юг, в Кению.

Сторонники Саддама Хусей-
на планируют построить на его
могиле музей, который вмес-
те с посмертно изданной ав-
тобиографией должен со-
здать вокруг покойного дикта-
тора ореол мученика. Как пи-
шет газета The Times со ссыл-
кой на членов семьи Хусейна,

На могиле Хусейна откроют музей
экспозиция будет
включать фото-
графии, пальто,
белую рубашку и
ботинки, в которых
он был в день каз-
ни, а также другие
вещи и документы,
во з вр ащ ен н ые
роду иракским
правительством.

Этот музей впол-
не может стать ме-
стом поклонения
суннитов и членов
партии БААС,

иракское отделение которой
возглавлял Саддам. В этом же
месте похоронены Барзан
аль-Тикрити и Хамад аль-Бан-
дар, двое казненных соратни-
ков Хусейна.

Более сомнительным пред-
ставляется газете указание на
книгу, которая, по словам из-

дателей, станет бестселле-
ром. Один из членов семьи
экс-президента утверждает,
что у него есть сочинение Сад-
дама, написанное в форме
автобиографии. Армути Са-
лех, иорданский адвокат Ху-
сейна, также уверен, что в
тюрьме бывший диктатор пи-
сал мемуары: «Однажды я
спросил его, чем он занимает
свои дни. Он ответил, что про-
водит их, записывая свои вос-
поминания». Более того, адво-
кат заявил, что Хусейн читал
ему отрывки своего сочине-
ния, содержавшие мысли о
политике.

Руководитель Иорданской
издательской ассоциации
Фарук Майдалави заявил, что
если читатели будут уверены
в авторстве Саддама Хусейна,
то книга побьет все рекорды
продаж.

Иран запретил въезд на
свою территорию 38 инспек-
торам Международного
агентства по атомной энер-
гии, сообщает Reuters со
ссылкой на главу парламен-
тского комитета Ирана по
международным отношени-
ям и национальной безопас-
ности.

Алаеддин Боружерди  по-
яснил, что это решение было
принято после внимательно-
го изучения досье инспекто-

Иран запретил въезд
в страну  инспекторам МАГАТЭ

ров. По его словам, нацио-
нальная принадлежность
того или иного инспектора
при этом в расчет не прини-
малась.

Напомним, что инспекто-
ра МАГАТЭ проводили регу-
лярные проверки иранских
ядерных объектов. Однако
после того, как 23 декабря
СБ ООН ввел против Тегера-
на ограниченные санкции,
иранский парламент принял
закон, обязывающий прави-

тельство пересмотреть свои
отношения с Агентством по
атомной энергии.

Западные страны и Изра-
иль подозревают, что под
прикрытием мирной ядер-
ной программы Тегеран раз-
рабатывает атомное ору-
жие. Однако иранцы катего-
рически отвергают подоб-
ные обвинения, настаивая
на исключительно граждан-
ском характере своих иссле-
дований.

Взрыв на багдадском рынке

В результате двух взрывов, произошедших на рынке в цент-
ре Багдада днем 22 января, погибли как минимум 70 человек,
еще 110 получили ранения, сообщает AFP.

Сразу после взрывов в районе, в котором проживают как
сунниты, так и шииты, началась стрельба из автоматического
оружия.

Рынок Харадж, на котором произошел теракт, обычно за-
полнен людьми, которые продают и покупают подержанную
одежду, бытовую электронику и лекарства.

Напомним, что теракт, ставший одним из самых кровавых
за последние месяцы, произошел на фоне реализации плана
американского руководства по наращиванию группировки
войск в Ираке.

«Новая иракская стратегия» Белого дома направлена на ста-
билизацию ситуации в стране и прекращение там межконфес-
сиональных столкновений.

«Из того, что произошло,
ничего не помню», - рассказал
в интервью чешской газете
Pravo российский предприни-
матель Евгений Догаев, обви-
няемый в попытке угона само-
лета. Перевод интервью был
опубликован на туристичес-
ком сайте Travel Prague.

По словам Догаева, он по-
мнит, как садился в самолет,
и как стюардесса разносила
напитки. После этого он очнул-
ся, по его словам, в наручни-
ках в отделении полиции.

Инцидент произошел 28 де-
кабря прошлого года. Как со-
общалось ранее, самолет
Airbus 321 компании «Аэро-
флот», следовавший из Мос-
квы в Женеву, был вынужден
совершить вынужденную по-
садку в Праге из-за того, что
один из пассажиров устроил
на борту пьяный дебош. Он
вел себя агрессивно, требо-
вал лететь в Каир и прорывал-
ся в кабину пилотов, угрожая
якобы имеющимся у него
взрывным устройством.

Догаев был обезврежен
стюардами и несколькими
пассажирами и после посад-
ки задержан чешской полици-
ей. Вместе с ним с рейса сня-
ли его семью. Пассажиры
вернулись на борт лайнера
после того, как сотрудники
службы безопасности прове-

«Угонщик» российского
самолета потерял память

рили самолет и багаж пасса-
жиров.

Догаев содержится в праж-
ской тюрьме «Панкрац». В Рос-
сии против него возбуждено
уголовное дело по статье «за-
ведомо ложное сообщение об
акте терроризма». Чешские
власти предъявили ему обви-
нение по статье «угроза безо-
пасности воздушного транс-
портного средства», наказа-
ние по которой предусматри-
вает лишение свободы на срок
от 8 до 15 лет.

Между тем, по словам чеш-
ского адвоката Иржи Терынге-
ла, представляющего интере-
сы Догаева, перед полётом его
клиенту была сделана инъек-
ция медицинского препарата в
районе позвоночника из-за
болей в спине. Защитник со-
бирается привлечь специали-
стов, чтобы выяснить, как мог-
ло повлиять на поведение че-
ловека сочетание примененно-
го медикамента с алкоголем.

Индийский спутник
впервые вернулся на Землю

В Индии впервые проведен удачный эксперимент по воз-
вращению из Космоса спутника, находившегося на орбите
Земли, сообщает The Hindu.

Запущенная 10 января с помощью изготовленной здесь же
ракеты 550-килограммовая космическая капсула вернулась в
земную атмосферу и упала в Бенгальский залив на расстоя-
нии около 140 километров от побережья Шрихарикота в 9.46
утра по местному времени 22 января, в соответствии с расче-
тами Индийской организации космических исследований.
Вертолет береговой охраны засек место падения, и вскоре
объединенная команда индийского флота и береговой охраны
подняли космический аппарат, погрузили его на корабль и от-
правили на космодром Шрихарикота.

Представители Индийской организации космических иссле-
дований заявили, что успешная демонстрация технологии по
возвращению космических спутников, над которой они рабо-
тали на протяжении последних 3-4 лет, стала «важным нача-
лом» индийской программы по отправке человека в Космос в
течение нескольких ближайших лет.
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В составе Команды
года-2006, который публи-
кует uefa.com, доминиру-
ют игроки «Барселоны» и
сборной Италии, побе-
дивших соответственно в
Лиге чемпионов УЕФА и
на чемпионате мира.

В опросе приняло уча-
стие рекордное количе-
ство пользователей
uefa.com - 390 тысяч, ко-
торые отдали в общей
сложности почти четыре
миллиона голосов. В ре-
зультате в символичес-
кой команде года оказа-
лось четыре игрока, кото-
рые удостаивались этой
чести в прошлом сезоне,
а также пятеро новичков.

Сплошная
«Барселона»

«Барса» представлена
четырьмя футболиста-
ми - это летний новобра-
нец клуба Джанлука
Дзамбротта, Карлес
Пуйоль, Роналдиньо и
Самюэль Это’о. Трене-
ром Команды года на-
зван наставник каталон-
цев Франк Райкаард. Ро-
налдиньо набрал наи-
большее количество го-
лосов среди всех участ-
ников - почти 292 тыся-
чи. Второй финалист

Лиги чемпионов «Арсе-
нал» делегировал двоих
игроков - юного цент-
рального хавбека Фран-
цеска Фабрегаса и напа-
дающего Тьерри Анри,
который попал в Коман-
ду года в пятый раз, хотя
и не дотянул до старто-
вого состава в прошлом
сезоне.

Итальянский
легион

Признание получили
и три футболиста сбор-
ной Италии, победив-
шей на чемпионате
мира в Германии. Это
Дзамбротта, Фабио
Каннаваро и Джанлуид-
жи Буффон, выбранный

голкипером Команды
года в третий раз за пос-
ледние четыре сезона.
Еще одна звезда первен-
ства планеты, Филипп
Лам из сборной Герма-
нии, впервые занял в
Команде года позицию
левого защитника. Дру-
гой новичок - Кака, полу-
чивший место атакую-

щего хавбека. Стивен
Джеррард стал лучшим
из правых полузащитни-
ков, хотя в прошлом году
занимал в нашей симво-
лической сборной пост
центрального хава.

Активные
болельщики

Редактор uefa.com Ад-
риан Харт сказал: «Мы
рады, что голосование
привлекло в этом году ре-
кордное число участников.
Мы всегда верили, что на-
шим читателям и болель-
щикам важно, чтобы их го-
лос был слышен, потому

Команда года-2006
Джанлуиджи Буффон («Ювентус»)
Джанлука Дзамбротта («Барселона»)
Фабио Каннаваро («Реал»)
Карлес Пуйоль («Барселона»)
Филипп Лам («Бавария»)
Стивен Джеррард («Ливерпуль»)
Францеск Фабрегас («Арсенал»)
Кака («Милан»)
Роналдиньо («Барселона»)
Тьерри Анри («Арсенал»)
Самюэль Это’о («Барселона»)
Тренер: Франк Райкаард («Барселона»)

что именно на них держат-
ся наши соревнования».

Хорошая
команда

«Состав команды полу-
чился великолепным. Это
смесь признанных звезд
и подающих надежды мо-
лодых футболистов, - от-
метил Харт. - Обратите
внимание - все они, кро-
ме одного, в феврале сно-
ва будут принимать учас-
тие в Лиге чемпионов, что
лишний раз доказывает -
в этом турнире играют
лучшие футболисты
мира».

27 января в немецком
Дюссельдорфе состоит-
ся событие, которое мо-
жет серьёзно изменить
будущее европейского
футбола. На Конгрессе
УЕФА будет выбран пре-
зидент этой организации,
и на этот пост претенду-
ют нынешний руководи-
тель 77-летний швед Лен-
нарт Юханссон и извест-
ный в прошлом футболи-
ст, ныне заметный функ-
ционер 51-летний фран-
цуз Мишель Платини.

Фактически, сойдутся
представители разных
взглядов на развитие ев-
ропейского футбола:

Футбольная революция?
консервативно-
го и основанного
на коммерциа-
лизации пози-
ции Юханссона,
и ненавидящего
процесс отми-
рания спортив-
ного принципа в
соревнованиях
Платини.

Это противо-
стояние может

иметь далеко идущие по-
следствия, ведь все по-
нимают, что Юханссон
уже в возрасте, и хотя
ещё один президентс-
кий срок в УЕФА он от-
быть сможет, кто придёт
на смену - совсем не
ясно, за эти годы ситуа-
ция может настолько из-
мениться, что появятся
абсолютно неизвестные
сейчас люди. Поэтому
ближайшие выборы мо-
гут стать переломными,
приди Платини к власти
- УЕФА и весь европейс-
кий футбол изменятся,
и очень заметно.

Француз не скрывает

своего неприятия поло-
жения вещей, которое
сейчас сложилось в
футбольной Европе. «Я
ненавижу G-14» - эта
фраза очень точно выра-
жает отношение Плати-
ни к многим процессам,
происходящим сейчас.
По его мнению, не может
небольшая группа ко-
манд определять разви-
тие футбола. Не менее
жёстко он выражается о
глобализации в футбо-
ле. «Популярность фут-
бола всегда основыва-
лась на чувстве иденти-
фикации, отождествле-
ния с родственными
тебе людьми и на
спортивной борьбе
групп людей и народов.
Люди из «Арсенала» про-
тив людей из «Тоттенхэ-
ма», народ Англии про-
тив народа Франции. А
сегодня нет никакого
противостояния. Если
президент такого клуба,
как «Челси», не англича-
нин, если тренеры не ан-
гличане и игроки не анг-

личане, почему «Челси»
играет в Англии?», - ска-
зал француз.

Но это общая концеп-
ция претендента на руко-
водящий пост в УЕФА.
Если же конкретизиро-
вать, то Платини уже не
раз говорил, что намерен
реформировать евро-
кубки, приведя их к тому
виду, который был 15-20
лет назад. В Лиге чемпио-
нов, по его мнению, не
может выступать по четы-
ре команды из одной стра-
ны, а «маленькие» фут-
больные страны должны
иметь шанс, равный с
грандами. Но если Плати-
ни выиграет выборы, ре-
волюции он не намерен
устраивать. Парадокс? Но
именно так. «Я не хочу
разрушать УЕФА», - так
говорит сам претендент.
Что же тогда стоит от него
ждать? Многое, но до точ-
ки все свои планы он пока
не опубликовал, наверня-
ка какие-то реформы ос-
тавил на потом.

Но и слишком резкие

изменения,
к о т о р ы е
з а т р о н у т
интересы
богатейших
клубов, мо-
гут привес-
ти к развалу
с и с т е м ы
общемиро-
вого футбо-
ла. Хотя
здесь есть
с и л ь н ы й
сдерживающий фактор -
футболисты, тренеры,
судьи не смогут прини-
мать участие в турнирах
сборных, в том числе
чемпионатах Европы и
мира. А это уже удар по
национальным федера-
циям и болельщикам,
которые не согласятся
мириться с подобным
развитием событий. Вы-
ходит, пострадают все, и
пока это останавливает и
самих участников G-14,
которые давно хотели
организовать свою су-
перлигу, но не рисковали
пойти на столь револю-

ционный шаг.
Выбирать нового (или

старого) главу УЕФА бу-
дут, в первую очередь,
национальные федера-
ции. Пока ситуация выг-
лядит в пользу Юханссо-
на, это гарантия ста-
бильного развития и ре-
ализации тех программ,
которые приняты и пока
ещё разрабатываются.
Поэтому выбор много-
сложен, но тем интерес-
нее будет узнать итоги
выборов.

Продолжение темы
на 12-й стр.
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Футбол

В рамках сбора в турецкой
Анталии тбилисский фут-
больный клуб «Динамо» обыг-
рал в товарищеском матче
представителя украинской
Лиги клуб «Харьков» со сче-
том 2:1.

Первый тайм команды за-
вершили в ничью. После пе-
рерыва защитник «Динамо»
Давид Гигаури провел в воро-
та украинцев два гола. Игроки
харьковского клуба смогли
сократить отставание до ми-
нимума. Единственный ответ-
ный гол в ворота тбилисского
клуба забил Александр Глад-
ких.

Два гола Гигаури
Таким образом, первый

предсезонный сбор  «Ди-
намо» в Ту рции, начав-
шийся девятого января,
завершен.

Напомним, в рамках
сбора, предшествующего
началу второго круга чем-
пионата Грузии по футбо-
лу в феврале, многократ-
ный чемпион Грузии также
обыграл представителя
первого дивизиона рос-
сийской лиги клуб «Терек»
(Грозный) со счетом 1:0 и
уступил клубу украинской
Премьер-лиги, запорожс-
кому «Металлургу» - 1:2.

Грузинская фигуристка
Элене Гедеванишвили примет
участие в чемпионате Европы
по фигурному катанию-2007,
который пройдет в Варшаве.

Церемония открытия чем-
пионата прошла в понедель-
ник, 22 января. Со вторника
начнутся соревнования в
танцах на льду и парном раз-
ряде, мужчины вступят в
борьбу 24 января. Женщины,
среди которых будет и Гедева-
нишвили, исполнят короткую
программу в пятницу, 25 янва-
ря. Днем позже им предстоит
выполнить произвольную
программу, по результатам ко-
торой и будут распределены
медали.

В 2006 году Элене Гедева-
нишвили в дебютном для
себя европейском первенстве
сенсационно заняла пятое ме-
сто. На Олимпийских играх
2006 в Турине по результатам
короткой программы 16-лет-

Фигурное катание

Гедеванишвили выступит
в Варшаве

няя грузинская фигури-
стка стала шестой, а пос-
ле произвольной – деся-
той. На чемпионате
мира-2006 спортсменка
заняла 14-е место. Кро-
ме того, Гедеванишвили
записала в свой актив
победу на традицион-
ном турнире Карла
Шеффера в Вене в ок-
тябре прошлого года.

Гедеванишвили, тре-
нировавшаяся до недав-
них пор в Москве, была
вынуждена вернуться в
Тбилиси из-за проблем
с визой у членов её се-
мьи. В декабре 2006
года, при поддержке
правительства Грузии,
спортсменка отправи-
лась в США для продолжения
тренировок и подготовки к со-
ревнованиям.

На чемпионате Европы по
фигурному катанию выступит

еще один грузинский спорт-
смен. 20-летний Георгий Кен-
чадзе заявлен в одиночном
разряде у мужчин за сборную
Болгарии.

Сборная Грузии по футзалу (мини-футбол) проиграла и пер-
вую, и вторую встречи в рамках отборочных игр к пятому чем-
пионату Европы-2007. Пока команде Казахстана со счетом 1:4 в
четверг, затем – с тем же счетом – сборной Кипра.

После этого никаких шансов за продолжение борьбы в сле-
дующем этапе отборочного раунда Чемпионата Европы у гру-
зинской сборной не осталось. Последний матч грузинские
спортсмены провели с хозяевами квалификационного турни-
ра – сборной Мальты – и выиграли со счетом 5:2. Но эта победа
уже ничего не дала, первые два места и путевки в следующий
этап европейского первенства завоевали команды Кипра и
Казахстана.

Футзал

Печальное
выступление на Мальте

Шахматы

Вейк-ан-Зее (Голландия), международный турнир Corus
Chess, восьмой тур

Ван Вели (Голландия) - Пономарев (Украина) 0,5:0,5
Широв (Испания) - Тивяков (Голландия) 0,5:0,5
Раджабов (Азербайджан) - Аронян (Армения) 0:1
Топалов (Болгария) - Ананд (Индия) 1:0
Крамник (Россия) - Карлсен (Норвегия) 0,5:0,5
Мотылев (Россия) - Свидлер (Россия) 0:1
Карякин (Украина) - Навара (Чехия) 1:0
Турнирное положение: 1. Топалов - 6 очков. 2. Раджабов -

5,5. 3-6. Карякин, Аронян, Свидлер, Крамник - по 5. 7-8. Нава-
ра, Ананд - по 4. 9. Пономарев - 3,5. 10-12. Ван Вели, Тивяков,
Мотылев - по 3. 13. Карлсен - 2,5. 14. Широв - 1,5.

Çàÿâêè Ëîñ-Àíäæåëåñà
è ×èêàãî

Лос-Анджелес и Чикаго представили на
рассмотрение Олимпийского комитета
США заявки на проведение Олимпиады
2016 года. Как сообщил в интервью РИА
«Новости»

заместитель руководителя
американского НОК Боб Ствэр-
лик, в течение пяти недель
специальная комиссия будет
анализировать представлен-
ные городами-претендентами
проекты и проведет выездные
проверки.

«Финальные презентации го-
родов-кандидатов состоятся 14
апреля, тогда же комиссия оз-
накомит комитет со своими вы-
водами и будет принято реше-
ние, какой город США будет
представлен в МОК в качестве

претендента на
Игры-2016», - сказал
Ствэрлик.

Кандидатура от
США будет пред-
ставлена Междуна-
родному Олимпийс-
кому комитету 15
сентября. Город-сто-
лица Олимпийских
игр-2016 будет опре-
делен в 2009 году

Гандбол

Сборная Грузии по гандболу в рамках отборочного турнира к чемпионату Европы 2008 одер-
жала первую победу. Она с минимальным преимуществом обыграла Болгарию 22-21. Матч
прошел в тбилисском Дворце спорта. Лучшим в составе грузинской команды был Владимир
Русия, забивший девять мячей.

По результатам сыгранных матчей, лидерами группы являются сборные команды Латвии и
Румынии, победившие во всех четырех проведенных встречах. Латвийская и румынская сбор-
ные, вне зависимости от результатов очных поединков, обеспечили себе выход в стадию плей-
офф, которая пройдет в июне 2007 года.

Минимальное преимущество

Топалов мстит
Крамнику

Олимпизм
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Имя Саркиса Азатовича
Сархояна хорошо известно в
спортивных кругах не только
бывшего СССР, но и всего
мира. Этот легендарный тен-
нисист 28 раз становился
чемпионом СССР в разных
разрядах, 4 раза -чемпионом
Евролиги, 3 раза завоевал се-
ребро на ЧЕ, один раз занял
второе место на ЧМ,был абсо-
лютным чемпионом Всемир-
ных студенческих игр - всех
титулов не перчислишь. С
1991 года он работает в Ита-
лии, хотя часто приезжает в
Батуми. На днях мы связались
с ним и попросили ответить на
ряд вопросов.

-Саркис Азатович! Вас без
преувеличения называют од-
ним из самых выдающихся
спортсменов Грузии и СССР.
Вы добились больших успехов
в чемпионатах СССР, Европы
и мира. Как Вы стали тенни-
систом, ведь вам прочили ка-
рьеру футболиста?

-Я родился в Батуми, жили
мы недалеко от Пионерского
парка, где стояли столы для
настольного тенниса и дети
нашего двора все свободное
время проводили в парке и
играли во все игры, в том чис-
ле и в настольный теннис. В 9
лет меня школьный учитель
физкультуры записал в сек-
цию легкой атлетики, но вско-
ре тренировок я понял, что это
не мой спорт. Мне нравились
спортивные игры и я перешел
в секцию футбола. Через 2
года мы переехали с семьей
из старой  квартиры в новую в
центре города, рядом с При-
морским парком, где стояли
теннисные столы.

Именно здесь меня увидел
чемпион Аджарии по настоль-
ному теннису Темур
Цинцадзе, ему понра-
вилось как я играю, он
начал уговаривать
меня зайти в спорт-
зал,  и поиграть на хо-
роших столах с про-
фессиональными ра-
к е т к а м и .
Я не соглашался дол-
гое время, я хорошо
играл в футбол и не
собирался менять
его на теннис, но уго-
воры Цинцадзе в кон-
це привели меня к тре-
неру Карло Гугушвили.
Это случилось в авгу-
сте 1959 года. Тренер
посмотрел как я иг-
раю, пообещал возить
меня на все соревно-
вания, а для меня, ко-
торый дальше Батуми
никуда не ездил, это
стало едва ли не глав-
ным стимулом. Я
очень благодарен К.Гу-
гушвили за его отно-
шение к нам, детям, за
его организаторскую
деятельность, за его
любовь к нам. Он научил нас
т р у д о л ю б и ю ,
дисциплине. Он и сейчас, ра-
ботает в Батуми, где трудится
и мой брат Георгий, также до-
бившийся больших успехов в
спорте.

- Как Вы попали в сборную
СССР и почему Вы так и не ста-
ли заслуженным мастером
спорта СССР?

- Под руководством Кар-

Ñàðêèñ Ñàðõîÿí:
Áàòóìè - ëó÷øèé ãîðîä â ìèðå

ло Гугушвили я быстро про-
грессировал, через год меня
взяли в юношескую сборную
Грузии, в а 1962 году сборная
Грузии на спартакиаде школь-
ников СССР в Вильнюсе заня-
ла 1-ое место, где Темур
Рамазашвили и я внесли в эту
победу весомый вклад. Меня
заметили тренеры юношес-
кой сборной СССР, но сразу
не привлекали в сборную,

предпочитая брать своих
питомцев-москвичей. Я по-
нял, что нужно доказывать им
свое мастерство новыми
результатами и результаты
стали приходить. Вначале ста-
ли привлекать за сборную
ВДСО «Спартак». В 1963 году
за сборную Грузии играл на
Спартакиаде народов СССР,
обыграл нескольких взрослых
игроков сборной СССР.
В 1964 году на международном
турнире в Москве, я выступал
успешно, после этого меня
взяли в юношескую сборную
СССР.

Первый мой выезд за ру-
беж был в  Прагу, на чемпи-
онат Европы среди юношей.
Команда  вышла победитель-
ницей, а в личном зачете я
занял первые места в пар-
ном и смешанном разрядах
и второе – в одиночном.  На-
чали меня подключать к
взрослой сборной, я был до-
волен увидеть сильнейших,
сравнить мою игру с други-
ми игроками. В 1966 году в
последний момент меня
включили третьим запас-
ным на Чемпионат
Европы в Лондоне на Уемб-
ли. Сыграли за выход в
восьмерку с Югославией, -
очень сильной командой, ко-
торая до этого всегда обыг-
рывала сборную СССР.

Перед матчем главный
тренер сборной СССР Вален-
тин Иванов проводит собра-

ние и спрашивает, как мы ду-
маем, готовы ли мы на этот
раз обыграть югославов.
Все молчат, видя это и зная,
что меня третьего запасного
тренер не рискнет поставить
на игру, я говорю, что, я ду-
маю сегодня мы их обыгра-
ем. Тренер сделал паузу и го-
ворит мне: «Раз ты так дума-
ешь, я ставлю тебя на игру,
не боишься, что опыта мало?

Я обыграл всех трех юго-
славов, мы выиграли этот
матч, потом победили за вы-
ход в четвертьфинал чехов,
и за выход в финал - Герма-
нию, и везде я давал свои три
очка. В финале проиграли
Швеции, но я сыграл две
встречи -  одну выиграл,
одну проиграл.

После этого выступления
13 лет я был основным игро-
ком в сборной СССР. На чем-
пионате мира в 1973 году в
Сараево, я не проиграл в ко-
мандных соревнованиях ни
одной встречи. За первое ме-
сто играли с командой Китая
и проиграли 4:5, но я обыграл
всех трех китайцев. Руково-
дитель нашей делегации  Гер-
ман Тартычин сразу после
матча сказал: «Подавай до-
кументы, ты достоин звания
заслуженного мастера
спорта. Но федерация тенни-
са СССР долго готовила до-
кументы, прошло несколько
месяцев, все забыли что
были победы над китайцами,

японцами, а у меня не было
времени следить за всем
этим, я играл и этого мне
было достаточно.

- Слышал, что Вас пригла-
шали переехать в Тбилиси,
Ереван, Москву, но Вы оста-
лись в Батуми!

-Я очень люблю Батуми,
здесь я вырос, прошло мое
детство и юность, здесь про-
шли мои лучшие годы, для
меня Батуми лучший город в
мире.Да, мне предлагали
переехать в Москву, Тбили-
си. В Ереване мне показыва-
ли 3-х комнатную квартиру,
но я сказал, что пока я играю,
я буду играть за Грузию, за
Батуми. Мне дали двухком-
натную квартиру в Батуми в
центре города, рядом с моим
любимым Приморским пар-
ком. Уже 15 лет работаю в
Италии, но каждый год летом,
в отпуск, я приезжаю в Бату-
ми. Все мои родственники и
братья живут в Батуми. Мои
брат Георгий, тоже он играл
за сборную Грузии и юношес-
кую сборную СССР, сейчас
является тренером сборной
Грузии и тренирует детей в
Батуми.

- А как вы оказались в
Италии?

- После окончания
спортивной карьеры, меня
назначили тренером юно-
шеской сборной СССР.С 1982
года по 1991 г. мы доминиро-
вали во всех разрядах на юно-
шеских чемпионатах Евро-
пы, без золотых медалей не
возвращались.

 В 1991 году на одном из
турниров в Италии, ко мне
подошел президент Итальян-
ской федерации и предло-
жил работать в Италии с
национальной женской ко-
мандой. Условия были хо-
рошие, я посоветовался с
близкими и с семьей и ре-
шил поехать. Я работал по
контракту с Итальянской
федерацией 13 лет.

После первого года работы
в Италии женская команда со
второй лиги ЧЕ перешла в
высшую, затем была на пя-
том месте, а в 2003 году выиг-
рала чемпионат Европы. Юно-
шеская сборная также выиг-
рала чемпионат Европы. По-
том клуб Стерилчарда
«CastelGoffredo» предложил
тренировать женскую коман-
ду Федерация и я согласил-
ся. Уже третий год работаю
с клубом города Кастель Гоф-
редо (около Вероны) . В про-
шлом году мы  выиграли Ку-
бок чемпионов, в этом снова
будем бороться за золото. Я
доволен, и довольны итальян-
цы. Многим бывшим колле-
гам-игрокам и т работать в
Италии, они мне очень бла-
годарны. Некоторые до сих
пор живут и работают в Ита-
лии. Мы встречаемся на со-
ревнованиях, ездим друг к
другу в гости.

Передайте через вашу га-
зету большой привет всем с
кем я играл за сборную Гру-
зии - Теймуразу Рамазашви-
ли, Алику Гикашвили, Гия Ме-
ладзе, Нугзару Дзнеладзе,
всем, всем кто меня помнит.

Тенгиз ПАЧКОРИЯ,
специально для «Спорт-

инфо»
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Êóáîê Ñîäðóæåñòâà
«Сиони» должен обыграть сербов

В Москве прошли
матчи второго тура
Кубка чемпионов Со-
дружества стран СНГ
и Балтии. В группе D
чемпион Грузии бол-
нисский «Сиони» со
счетом 2:1 переигра-
ла МТТУ из Туркме-
нистана.

Первый тайм за-
кончился в пользу гру-
зинских футболис-
тов со счетом 2:0.
Голы забили камерун-
ский легионер «Сио-
ни» Ерик Ромео Час-
сем на 21-й минуте и
капитан команды Ви-
талий Дарселия - на
31-й минуте. После
перерыва туркменс-
кие футболисты су-
мели сократить от-
ставание до одного
гола (Берды Шамурадов,
58-я минута). Второй
тайм туркменская коман-
да проводила в меньшин-
стве. Байрамныяз Бер-
дыев был удален с поля на
33 минуте.

Напомним, что пер-
вую встречу в рамках
турнира «Сиони» провел
20 января против литов-
ского «Каунаса». Встреча
закончилась победой ли-
товцев со счетом - 2:1. Иг-
рок «Каунаса» Пехлич от-
крыл счет в игре на 20
минуте. До конца перво-
го тайма футболисты
«Сиони» сравняли счет.
Гол на 45-й минуте провел

Леван Силагадзе. Однако
литовские игроки суме-
ли добиться победы, по-
разив ворота соперника
в самом конце матча. На
90-й минуте отличился
Вячеслав Глеб.

Выступающий в этой
же группе белградский
ОФК сумел переиграть
литовский “Каунас” - 3:2,
проигрывая по ходу
встречи 0:2. За полчаса
до окончания встречи
точные удары Ажаздина
Нухи, Далибора Весели-
новича, который забива-
ет уже во втором матче
подряд, и Митара Нова-
ковича смогли принести

их клубу волевую победу.
Вообще, на этом тур-

нире отличилось немало
грузинских футболис-
тов, выступавших за са-
мые разные клубы быв-
шего СССР.

В группе С молдавс-
кий “Шериф” продол-
жил свой стартовый по-
чин, обыграв на сей раз
эстонскую “Левадию” -
 3:2. Практически на
протяжении всего матча
“Шериф” был в роли
отыгрывающегося, и
лишь только точно реа-
лизованный грузинским
легионером Важей Тар-
хнишвили пенальти на

61-й минуте принес
победу молдавскому
клубу. В другом матче
группы ФК «Баку” до-
статочно уверенно
справился с защит-
ными редутами кыр-
гыстанского “Дордой-
Динамо”, забив два
безответных мяча. Ус-
пех команде на 71-й
минуте принес Алек-
сандр Гогоберишви-
ли. Самир Мусаев
свой гол забил под са-
мый занавес матча.

В группе С украинс-
кий “Шахтер”, как и
днем ранее, свел свой
матч против “Вентс-
пилса” из Латвии вни-
чью. На гол украинца
Дмитрия Молдована
латвийцы смогли от-
ветить точным уда-

ром капитана Дениса
Качанова. “Пахтакор”
камня на камне не оста-
вил от обороны армянс-
кого “Бананца”. Стоит от-
метить, что “Пахтакор”
уже к восьмой минуте
вел со счетом 2:0.

В группе А московские
«армейцы» смогли уве-
ренно переиграть бела-
руский БАТЭ - 2:0. Голы за
российскую команду за-
били Вадим Гаглоев и
Владимир Татарчук. В
другом матче группы
таджикистанский “Ре-
гар-Тадаз” и “Актобе” из
Казахстана разошлись
миром - 0:0.

Грузинский напада-
ющий донецкого «Ме-
таллурга» обещает бо-
лельщикам команды
«бронзу» 30-летний на-
падающий донецкого
«Металлурга» Георгий
Деметрадзе — лич-
ность в украинском
футболе яркая и нео-
рдинарная. Заслужен-
ный авторитет и уваже-
ние в футбольном
мире Георгий получил,
прежде всего, своей ра-
ботой. Деми — лучший
бомбардир дончан за
всю историю команды,
в его активе 34 забитых
мяча.

— Георгий, как можно
оценить итоги первого
круга для твоей коман-
ды?

— Неоднозначным
выдался этот отрезок.
Буквально перед нача-
лом чемпионата к нам
пришел новый тренер,
также в состав команды
влилась большая груп-
па новичков. Конечно
же, всем им необходи-
мо было время для адап-
тации. Несыгранность с
нашей стороны была
видна невооруженным
взглядом. Много «сво-

Интервью

Ãåîðãèé Äåìåòðàäçå:
«Àäðèàíñå ïðåäëîæèë ìÿ÷»

их» очков мы просто поте-
ряли.

— Ты забил всего два
мяча в осенней части чем-
пионата. Все болельщики
говорят, что этого явно
мало. Ты согласен с ними?

— Ну конечно. Что это за
результат для меня? В чем
причина? Я и сам бы хо-
тел знать ответ на этот
вопрос. Сейчас мне оста-
ется только одно — уси-
ленно работать.

— Расскажи, как ты
провел отпуск?

— Сначала я уехал в
Киев, где у меня есть квар-
тира, а затем улетел в
Милан. Я жил дома у мое-
го хорошего друга Кахи
Каладзе. Отдыхал, дважды
сходил на футбол. Побы-
вать в Милане и не посе-
тить игры Серии А, при-
чем на знаменитом стади-
оне «Сан-Сиро», — такого
я не мог допустить. В это
время в Милане также на-
ходились и другие извес-
тные грузинские футбо-
листы: Иашвили, Арчил
Арвеладзе, Хизанишви-
ли. Мы общались на са-
мые разные темы, гуляли
и прекрасно провели вре-
мя. После этого я с Кахой
улетел домой в Тбилиси.

Там и встретил Новый год.
А затем пришло время
возвращаться в Донецк.

— И здесь ты узнал но-
вость о том, что наставни-
ком «Металлурга» стал
голландский тренер Ко
Адриансе?

— Нет, я знал об этом
еще в декабре. Это очень
известный специалист в
Европе. С ним, я считаю,
мы должны выполнить по-
ставленные перед нами
задачи — стать третьими
в чемпионате.

— Каковы твои впечат-
ления от работы с этим
специалистом?

— Считаю, что еще рано
делать выводы. Слишком
мало времени прошло,
однако, то, что он наладит
дисциплину в команде, не
подлежит никакому со-
мнению. Адриансе —
приверженец строгих пра-
вил не только на поле, но и
в быту. Думаю, что это —
правильно.

— На что делает акцент
«коуч» «Металлурга» на
первых тренировках?

— В отличие от трене-
ров бывшего Союза наш
наставник с первого дня
предложил нам работу с
мячом. Всем без исклю-

чения футболистам по
душе такой подход. Рань-
ше как бывало: придет
тренер и как начнет давать
указания наматывать кру-
ги вокруг поля. Физика
физикой, но мы же в пер-
вую очередь — футболи-
сты. Занятия у нас сейчас
длительные, но довольно
интересные. Для футбо-
листа важно, прежде все-
го, выполнить указания
тренера, что мы сейчас и
делаем.

— Георгий, ты уже мно-
го футболистов видел на

своем веку. Довелось
тебе и играть против вы-
дающихся мастеров. На
твой взгляд, каков сейчас
подбор футболистов в
«Металлурге»?

— В нашем составе со-
браны квалифицирован-
ные игроки, многие из ко-
торых хорошо зарекомен-
довали себя в сильных
чемпионатах. Поверьте,
за время подготовитель-
ных сборов мы постара-
емся сыграться как следу-
ет и продемонстрировать
всю свою мощь.

— Кого ты считаешь
главными соперниками
«Металлурга» в борьбе
за «бронзу»?

— Харьковский «Ме-
таллист». Они опережа-
ют нас на восемь очков,
а это, как ни крути, —
немало. Хотя тот факт,
что очный поединок с
ними мы проведем на
своем поле, дает нам оп-
ределенное преимуще-
ство. И все же, если мы
будем показывать сба-
лансированный фут-
бол, то третье место от
нас никуда не денется.

— Что ожидать бо-
лельщикам «Металлур-
га» в весенней части
чемпионата?

— Красивой игры и
результата. Знаю, что
многие поклонники ко-
манды хотят видеть в на-
шем исполнении атакую-
щий футбол, и мы поста-
раемся их не разочаро-
вать. Надеюсь, что уже в
самое ближайшее вре-
мя армия поклонников
нашей команды будет
увеличиваться. Со своей
стороны хочу призвать
всех наших болельщиков
поддержать нас на трибу-
нах стадиона.

Кубок Содружества, второй тур
Группа А
ЦСКА (Россия) -  БАТЭ (Беларусь)               2:0
«Регар-ТадАЗ» (Таджикистан) -
                           «Актобе» (Казахстан)                 0:0

Положение команд:
1. ЦСКА - 4
2. БАТЭ - 3
3. «Актобе» - 2
4. «Регар-ТадАЗ» - 2
 
Группа B
«Шериф» (Молдавия) -
                         «Левадия» (Эстония)   3:2
«Бакы» (Азербайджан) -
          «Дордой-Динамо» (Киргизия)                      2:0

Положение команд:
1. «Шериф» - 6
2. «Левадия» - 3
3. «Бакы» - 3
4. «Дордой-Динамо» - 0
 
Группа С
«Вентспилс» (Латвия) -
                            «Шахтер» (Украина)                1:1
«Пахтакор» (Узбекистан) -
                               «Бананц» (Армения)  3:0 

Положение команд:
1. «Вентспилс» - 4
2. «Пахтакор» - 3
3. «Шахтер» - 2
4. «Бананц» - 1
 
Группа D
«Каунас» (Литва) - ОФК (Сербия)               2:3
«Сиони» (Грузия) -
                      МТТУ (Туркменистан)   2:1

Положение команд:
1. ОФК - 6
2. «Каунас» - 3
3. «Сиони» - 3
4. МТТУ - 0

Статистика



523 января 2007 г. Ф У Т Б О Л

Национальные чемпионаты и кубки
Испания
19-й тур

           Мальорка - Реал Мадрид  0:1

Мадридский «Реал» добился очень важной побе-
ды вновь в отсутствии Дэвида Бекхэма, бразильца
Роналдо, Рауля Роберто Карлоса Мичела Сальгадо
и Эмерсона.

В первом тайме «Реал» несколько раз мог повес-
ти в счете. Однако Руд Ван Нистелрой и Гонсало Игу-
аин своими шансами не воспользовались, а Сер-

Италия
20-й тур

Интер – Фиорентина 3:1
По всей видимости, в этом сезоне вряд ли кто

сумеет создать серьезную конкуренцию «Интеру» в
борьбе за «золотые» медали. Роберто Манчини сде-
лал два изменения в стартовом составе после по-
беды в гостевом матче против «Торино». Вместо Лу-
иша Фигу с первых минут вышел аргентинский по-
лузащитник Эстебан Камбьяссо, а травмированно-
го Жулио Сезара заменил бывший голкипер «Фио-
рентины» Франческо Тольдо.

«Интер» уверенно контролировал мяч в старто-
вые минуты, но «Фиорентина», игравшая в отсут-
ствии дисквалифицированных Томаша Уйфалуши
и Адриана Муту, неожиданно открыла счет в пер-
вой же своей атаке. После подачи со штрафного Фа-
био Ливерани десятый гол в сезоне забил Тони, уда-
ром головой переправивший мяч в сетку ворот Толь-
до. «Интер» мог сравнять счет всего лишь через ми-
нуту. Голкипер «Фиорентины» Себастьян Фрэ пре-
рвал опаснейший прострел Станковича на сразу
троих игроков «Интера», находившихся в пределах
вратарской. «Интер» атаковал большими силами,
но и гости не отсиживались в обороне. В одном из
эпизодов лишь мастерство Тольдо спасло «Интер»
от второго пропущенного гола после коварного уда-
ра Ливерани. Однако на 19-й минуте «Интер» вопло-
тил свой игровой перевес в ответный гол. После ком-
бинации с участием Ибра-
гимовича и Адриано ворота
гостей расстрелял Станко-
вич. Забитый гол вдохновил
«Интер» на новые подвиги и
вскоре хозяева поля повели
в счете. После мощнейшего
удара Адриано с левой мяч
влетел в ближний угол ворот
Фрэ. Бразильский нападаю-
щий, который из-за плохой
формы пропустил почти
весь первый круг, забивает
в третьем матче подряд.
После этого «Фиорентина»
резко прибавила в активно-
сти. Из выгодной позиции
промахнулся Мартин Йор-
генсен, затем опасный удар
головой Тони блестяще па-
рировал Тольдо. После пере-
рыва гости по прежнему владели преимуществом,
но не сумели воспользоваться своими шансами.
Сначала Тольдо в очередной раз не позволил забить
Тони. Затем после прекрасной передачи того же Тони
неплохой голевой шанс не реализовал вышедший
на замену Паццини. Но на 71-й минуте «Интер» ре-
шил судьбу матча. После розыгрыша штрафного в
исполнении Станковича удар головой Ибрагимови-

хио Рамос после розыг-
рыша стандартного поло-
жения пробил в перекла-
дину. «Мальорка» отве-
тила двумя опаснейшими
ударами бывшего фор-
варда «Барселоны» Мак-
си Лопеса, но блестяще
сыграл голкипер «Реала»
Икер Касильяс.

Судьба матча реши-
лась на 78-й минуте. За-
щитник «Мальорки»
Фернандо Наварро нару-
шил правила против
Рейеса и бывший полу-
защитник «Арсенала»
неотразимо пробил в
верхний угол.

«Сегодня мы одержали
очень важную победу, -
сказал после игры спортивный директор «Реала»
Предраг Миятович. - Я думаю, что мы провели не
самый выдающийся матч, но тем не менее я очень
счастлив итоговым результатом».

Барселона – Химнастик 3:0
«Барселона» без труда разгромила на своем поле

«Химнастик», прочно обосновавшийся на последнем
месте в турнирной таблице. Еще в первом тайме
счет открыл аргентинский нападающий Хавьер Са-
виола, которому «Барселона» предложила подпи-
сать новый контракт. На 68-й минуте ударом с близ-
кого расстояния второй гол забил Людовик Жюли, а
на 81-й минуте окончательный счет на табло устано-
вил вышедший на замену Андрес Иньеста. После
игры наставник «Барселоны» Франк Райкаард был
очень доволен результатом. «Наша победа выгляде-
ла очень легкой, но это было не так. Это была труд-

ная работа взломать организованную оборону со-
перника», - сказал Райкаард.

Реал Сосьедад – Валенсия 0:1
Гол нападающего сборной Испании Давида Вильи

помог «Валенсии» сломить сопротивление «Реала
Сосьедада».

Атлетико – Осасуна 1:0
Решающий гол на 83-й минуте провел португаль-

ский защитник «Атлетико» Зе Кастро после того, как
Фернандо Торрес не реализовал одиннадцатимет-
ровый удар. «Осасуна» завершала игру всемером
из-за удалений сразу четырех футболистов.
Сарагоса – Рекреативо 0 : 0
Хетафе – Сельта 1 : 0
Депортиво – Эспаньол 0 : 0
Бетис – Расинг 1 : 1
Леванте – Атлетик 0:0

Вильярреал – Севилья 0:0

ча парировал Фрэ, но мяч вновь отскочил на швед-
ского форварда, который повторным ударом все же
отправил мяч в сетку ворот.

Ливорно – Рома 1:1
Вторая ничья подряд оставила «Рому» на втором месте

в турнирной таблице, но отставание римского клуба от ли-
дирующего «Интера» увеличилось до одиннадцати очков.

Перед игрой в стане «Ливорно» произошли инте-
ресные события.
После разгромного
поражения от «Ата-
ланты» со счетом 1:5
был уволен главный
тренер Даниэле Ар-
ригони. Однако спус-
тя сутки руководство
«Ливорно» изменило
свое решение, так как
большинство веду-
щих игроков клуба
поддержали своего
тренера. В старто-
вом составе хозяев
поля не оказалось
голкипера сборной
Италии Марко Аме-
лиа, которого заме-
нил резервист Эма-
нуэле Манитта. Ар-

ригони после игры сказал, что Амелиа пропускал
игру из-за небольшой травмы.

«Рома», в составе которой отсутствовали Даниэ-
ле Де Росси и Давид Писарро, доминировали в пер-
вой половине первого тайма. Однако оборона «Ли-
ворно» исправно выполняла свою работу. Лишь на
12-й минуте Манитта парировал дальний удар но-
вичка «Ромы» Кристиана Вильхельмссона. Тем не

менее, вскоре «Рома» дол-
жна была открывать счет.
После удара со штрафного
Тотти голкипер «Ливорно»
отбил мяч прямо на Мексе-
са, но тот из убойного поло-
жения пробил выше ворот.

На 21-й минуте «Ливор-
но» в одной из контратак
заработал пенальти. Один-
надцатиметровый удар, на-
значенный за фол Маттео
Феррари против Лукарел-
ли, четко реализовал сам
пострадавший. Впрочем
судья потребовал повто-
рить удар, так как несколь-
ко игроков «Ливорно» вбе-
жали в штрафную до испол-
нения удара. Но Лукарелли
вновь хладнокровно переиг-

рал вратаря «Ромы» Алессандро Дони.
«Рома» еще до перерыва трижды могла сравнять счет.

Сначала после пушечного удара Кристиана Киву Манитта
перевел мяч на угловой. Затем после навеса Тотти с близ-
кого расстояния выше ворот пробил Кристиан Пануччи.
Вновь после удара Киву мяч прошел в сантиметрах от штан-
ги. После перерыва гости продолжали атаковать. На 60-й
минуте великолепный голевой шанс не реализовал Родри-
го Таддей, которому ассистировал Тотти. Вскоре Манитта
парировал удар с нескольких метров Амантино Манчини.
На 74-й минуте «Роме» все же удалось сравнять счет, когда
Тотти воспользовался передачей Вильхельмссона. В ос-
тавшееся время «Рома» пыталась вырвать победу, но до-
билась лишь удаления своего капитана Тотти, который на-
рушил правила против Галанте.

Лацио – Милан 0:0
После встречи с «Лацио» наставник «Милана»

Карло Анчелотти выразил недовольство решение
арбитра, который не удалил футболиста римского
клуба Валона Бехрами. Во втором тайме в столкно-
вении он нанес травму Альберто Джилардино. «За
это нужно было давать красную карточку, - приво-
дит Channel4 слова Анчелотти. - Ясно, что рефери
допустил серьезную ошибку». После столкновения
Джилардино был заменен, а к его левой ноге врачи
приложили лед. Возможно, ему потребуется деталь-
ное обследование. «Я не расстроен тем, как мы дей-
ствовали, хотя мы не показали привычной команд-
ной игры», - прокомментировал ход встречи настав-
ник «Милана».

Катанья – Кальяри 0 : 1
Эмполи – Сампдория 2 : 0
Удинезе – Мессина 1 : 0
Парма – Торино 1 : 0
Сиена – Кьево 2 : 1
Асколи – Аталанта 1 : 3
Реджина – Палермо 0     :  0
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Национальные чемпионаты и кубки
   Англия
24-й тур

Арсенал - Манчестер Юнайтед
2:1

Лондонский «Арсенал» в добавленные минуты
вырвал победу в домашнем матче против «Манчес-
тер Юнайтед», продлив свою беспроигрышную се-
рию на стадионе «Эмирэйтс».

Команда Алекса Фергюсона в начале второго тай-
ма заслуженно повела в счете благодаря голу Уэйна
Руни. Однако, благодаря своевременным заменам,
хозяева поля не только сумели сравнять счет, но и
одержать очень важную для себя победу. Сначала
Робин Ван Перси воспользовался навесом Томаша
Росицки. А на второй добавленной минуте решаю-
щий гол забил Тьерри Анри, которому ассистиро-
вал камерунский защитник Эммануэль Эбуе.

В стартовом составе «Арсенала» из-за дисквали-
фикации отсутствовал Жилберто Силва, которого
на позиции опорного полузащитника заменил Ма-
тьо Фламини. На правый фланг обороны вместо
Джастина Хойта вернулся оправившийся после
травмы Эбуе, а в линии атаки Эммануэль Адебайор
заменил не совсем здорового Ван Перси. «Манчес-
тер Юнайтед», в свою очередь, отправился в Лондон
в оптимальном составе. Взятый в аренду Хенрик
Ларссон расположился на позиции центрального
форварда, из глубины поля ему помогали Уэйн
Руни, Райан Гиггз и Криштиану Роналду. По непонят-
ным причинам вне состава оказался корейский по-
лузащитник Пак Чжи Сун, который в прошлом туре
организовал три гола «Манчестер Юнайтед» в воро-
та «Астон Виллы».

В дебюте матча «Манчестер Юнайтед» завладел
подавляющим территориальным преимуществом,
в то время как хозяева поля почти не переходили на
половину поля соперника. Однако опасных момен-
тов «Манчестер Юнайтед» создать не сумел. Лишь в
одном из эпизодов после передачи Ларссона из вы-
годной позиции выше ворот пробил Гиггз. Постепен-
но «Арсенал» выровнял игру. Сначала дальний удар
Анри без труда парировал Эдвин Ван дер Сар. За-
тем после прострела Эбуе выше ворот пробил Ро-
сицки. И, наконец, на 33-й минуте хозяева поля со-
здали первый голевой момент в матче. После кра-
сивого прохода Адебайора последовала передача на
свободного Анри, но капитан «Арсенала» не сумел
переиграть опытнейшего Ван дер Сара. Концовка
первого тайма прошла с преимуществом «Арсена-
ла», в составе которого выделялся Анри. Французс-
кий нападающий едва не заработал пенальти, а за-
тем едва не забил после мощного удара со штраф-
ного. Но в добавленные минуты и «Манчестер Юнай-
тед» дважды мог открыть счет.

Второй тайм начался с атак «Арсенала», но пер-
вый же опасный выпад «Манчестер Юнайтед» завер-
шился забитым голом. После передачи Криштиану
Роналду великолепный проход по левому флангу со-
вершил Патрис Эвра, выполнивший навес на даль-
нюю штангу. Мяч рикошетом от головы Коло Туре
отскочил на свободного Руни, которому не состави-
ло большого труда забить первый гол в последних
восьми матчах. После серии замен «Арсенал» су-
мел прибавить в активности и на 83-й минуте срав-
нял счет. Сначала неплохой голевой шанс не реали-
зовал Росицки. Но затем Ческ Фабрегас с правого
фланга прострелил на дальнюю штангу, где его пе-
редачу замкнул вышедший на замену Ван Перси. В
этом эпизоде не лучшим образом сыграли централь-
ные защитники «Манчестер Юнайтед» Рио Ферди-
нанд и Неманья Видич, которые не сумели прервать
подачу на голландского форварда. Казалось, что
игра так и завершится логичной ничьей 1:1. Но в
добавленные минуты удача была на стороне «Арсе-
нала». Росицки отправил в прорыв по правому флан-
гу Эбуе, после прострела которого отличился Анри.

Ливерпуль – Челси 2:0
Сотый матч «Ливерпуля» под руководством

испанского специалиста Рафаэля Бенитеса завер-
шился убедительной победой над «Челси». Под
руководством Бенитеса «Ливерпуль» побеждал
«Челси» в Лиге Чемпионов и кубковых матчах, но
в рамках премьер-лиги впервые обыграла лондон-
ский клуб.

«Челси» вышел на игру в отсутствии двух основ-
ных центральных защитников - травмированного
Джона Терри и заболевшего Рикарду Карвалью, ко-
торых заменили Паулу Феррейра и Майкл Эссьен.
Кроме того, из-за дисквалификации игру пропускал
Клод Макелеле, вместо которого в центре поля рас-
положился молодой нигериец Джон Оби Микель.
«Ливерпуль» был в оптимальном составе, за исклю-
чением выбывшего из-за травмы до окончания се-
зона испанца Луиса Гарсии.

«Ливерпуль» очень мощно провел дебют встре-
чи и сумел забить очень важный «быстрый» гол.

После длинной передачи Джэми Каррагера пос-
ледовала скидка Крауча на Кюйта, который по цен-
тру обыграл Паулу Феррейра и из-за района один-
надцатиметровой отметки пробил без шансов для
вратаря. Спустя три минуты счет мог стать 2:0.
После очередной ошибки центральных защитни-
ков один на один выскочил Кюйт, но на этот раз
голландский форвард не сумел переиграть Чеха.
Вратарь «аристократов» наконец-то вернулся в
состав команды после тяжелой травмы. «Челси»
ответил опасным розыгрышем углового, но удару
Дидье Дрогба не хватило точности. Однако «Ли-
верпуль» продолжал владеть заметным преиму-
ществом и вскоре удвоил счет. Сначала после
прострела Риисе опаснейший удар Кюйта блоки-
ровал Эссьен. А на 18-й минуте затяжная атака

хозяева поля завершилась великолепным диаго-
нальным ударом Пенната, забившего первый гол
в сезоне. После замены травмированного Арьера
Роббена и Райта-Филлипса «Челси» сумел пере-
хватить инициативу, но до окончания первого тай-
ма так и не сумел провести ни одной запоминаю-
щейся атаки.

Во втором тайме «Ливерпуль» перешел на кон-
тратаки, который были намного опаснее беззубого
наступления «Челси». На 58-й минуте после навеса
Стивена Джеррарда с близкого расстояния не за-
бил Крауч. Вскоре метров с 40 пробил Риисе - мяч
перелетел Чеха и попал в перекладину, а на добива-
нии неудачно сыграл все тот же Крауч. Спустя две
минуты после фланговой атаки с десяти метров
промахнулся Кюйт. С выходом на поле Андрея Шев-
ченко «Челси» вновь удалось прибавить в активнос-
ти, хотя украинский форвард почти не получил мяч.
Итогом давления гостей стал опасный момент на 78-
й минуте, когда после прострела Райта-Филлипса
мяч рикошетом от Фабио Аурелио попал во вне-
шнюю сторону сетки. Последний голевой шанс в
матче не реализовал Кюйт, который на 88-й минуте
промахнулся из убойного положения после блестя-
щей передачи Джеррарда.
Уиган – Эвертон 0 : 2
Астон Вилла – Уотфорд 2 : 0
Фулхэм – Тоттенхэм 1 : 1
Мидлсбро – Болтон 5 : 1
Ньюкасл - Вест Хэм 2 : 2
Портсмут – Чарльтон 0 : 1
Рединг - Шеффилд Юнайтед 3 : 1
Манчестер Сити – Блэкберн 0  :  3

Кубок Англии
1/32 финала

Повторные матчи
«Фулхэм» - «Лестер» (Д-2) 4:3
«Ньюкасл» - «Бирмингем Сити» (Д-2) 1:5
«Тоттенхэм» - «Кардифф» (Д-2)              4 :0
Кубок Французской лиги

Полуфинал
«Лион» - «Ле Ман»              1:0
В финале, который состоится 31 марта на «Стад

де Франс», «Лион» встретится с «Бордо».

Кубок Франции
1/16 финала

«Монако» - «Тулуза» 2:0
«ПСЖ» - «Геньон» (Д-2) 1:0
«Лаон» (Д-5) - «Лион» 1:3
«Ле Ман» - «Марсель» 0:1
«Кале» (Д4) - «Седан» 1:2
«Страсбур» (Д-2) - «Лилль» 2:3
«Монпелье» (Д-2) – Ницца 1:1,

        по пен. - 4:2
«Жарвилль» (Д-5) -
Либурн/Сен-Серен (Д-2) 3:5

Кубок Испании
По сообщению Reuters, прошла жеребьевка чет-

вертьфинальной стадии Кубка Испании. По итогам
двух матчей, которые состоятся 31 января и 28 фев-
раля, полуфиналистов Королевского кубка опреде-
лят «Барселона» и «Сарагоса», «Вальядолид» и «Де-
портиво», «Хетафе» и Осасуна». Последняя путевка
в полуфинал будет разыграна в севильском дерби
между «Бетисом» и «Севильей».

Кубок Италии
В рамках 1/2 финала Кубка Италии «Сампдория»

и «Милан» проведут первые матчи против «Интера»
и «Ромы» на своем поле. «Сампдория» будет прини-
мать «Интер» 24 января, а за день до этого «Милан»
сыграет с «Ромой». Ответный поединок между эти-
ми клубами состоится 31 января в столице Италии,
а на следующий день «Интер» дома сразится с «Сам-
пдорией», сообщает сайт УЕФА.

Товарищеские матчи
США – Дания 3:1
Этот матч стал дебютным для нового главного

тренера сборной США Боба Брэдли. Седьмого фев-
раля американцы сыграют с Мексикой. Запланиро-
ван также товарищеский матч с командой Эквадо-
ра – 25 марта и Гватемалой – 28 марта. Эти матчи
пройдут в рамках подготовки сборной США к Кубку
Америки и даст исполняющему обязанности глав-
ного тренера национальной команды США Бобу Брэд-
ли определится с составом.

«Шальке» (Германия) -
«Зенит» (Санкт-Петербург, Россия) 2:1

Американский футбол
Титул чемпио-

на NFL разыгра-
ют «Чикаго» и
«Индиана по-
лис»

П л е й -
офф.

П олуф и-
нал

«Чикаго» -
«Нью-Орлеан»

39:14
«Индианапо-

лис» - «Нью-Ингланд» 38:34
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« Д е т р о й т »
в ы х о д и т

из кризиса

В ночь с субботы на воскресенье в ходе розыгрыша На-
циональной баскетбольной лиги состоялись очередные
девять матчей. Лидер Центрального дивизиона «Детройт»
встречался с аутсайдером дивизиона Тихоокеанского «Сак-
раменто».

Совершенно очевидно, что «Детройт» сейчас испыты-
вает большие проблемы с качеством игры и результатом.
В последних 12 матчах баскетболисты из города моторов
сумели одержать лишь четыре победы при восьми пора-
жениях. Такая ситуация даже было откатила «Детройт» на
второе место в дивизионе, но в последнем матче была
повержена «Миннисота» и все встало на свои места.

«Сакраменто» и вовсе до пятничного матча с «Босто-
ном», в котором была одержана победа со счетом 96:91,
потерпел семь поражений подряд. Справедливости ради
стоит сказать, что из этих семи поражений три пришлись
на матчи с овертаймами, что говорит о небольшом не-
везении команды. В отчетном поединке хозяева сразу
же взяли инициативу в свои руки и попытались уже пос-
ле первой четверти обеспечить себе солидное преиму-
щество, что им и удалось. После дебютной 12-минутки
«Детройт» уже имел преимущество в десять очков - 22:12.
А к большому перерыву хозяева еще немного увеличи-
ли отрыв - 48:34.

В начале второй половины матча баскетболисты «Сак-
раменто» было попытались сократить свое отставание,
но... За третью четверть гости набрали 15 очков, а «Дет-
ройт» - 27. Таким образом, перед заключительной четвер-
тью преимущество хозяев достигало 26 очков, но, к чести
гостей, они не сдались и сумели навязать «Детройту» борь-
бу, выиграв полупериод с разницей в девять очков. Сире-
на возвестила о победе «Детройта».

А вот баскетболисты «Лос-Анджелес Лейкерс», которые
в последнем своем матче не сдали экзамен «Далласу», не
успели восстановиться и вновь уступили - в гостевом по-
единке - «Нью-Орлеану». В этом матче события развива-
лись по удивительному сценарию - соперники поочередно
выигрывали полупериоды. Первая 12-минутка осталась за
гостями - 25:29, затем уже пришла очередь хозяев - 34:22. На
большой перерыв они ушли с преимуществом в восемь
очков. Но третья четверть вновь осталась за «Лейкерс»,
которые сократили отставание до одного очка. Четвертая
четверть закончилась со счетом 30:21 в пользу хозяев, что
и принесло им победу.

«Индиана» - «Нью-Йорк» 106:108
«Шарлотт» - «Атланта» 104:85
«Детройт» - «Сакраменто» 91:74
«Вашингтон» - «Бостон» 115:110 ОТ
«Нью-Джерси» - «Орландо» 101:94
«Нью-Орлеан» - «Лейкерс» 113:103

Среди действующих игроков НБА  Мутомбо с большим отрывом лидирует по числу блок-шотов за карь-
еру. Кроме того, на прошлой неделе он вышел на второе место по этому показателю за всю историю лиги,
обойдя легендарного Карима Абдул-Джаббара. Впереди только Хаким Оладжьювон, также являющийся
выходцем с африканского континента - из Нигерии.

Жеребьевка плей-офф Кубка УЛЕБ прошла 19 января
в испанской Барселоне. Определилась полная сетка мат-
чей турнира на выбывание. В следующую стадию прошли
16 команд, по четыре из каждой группы. Команды, заняв-
шие первое место в группе, в 1/8 финала выходили на
клубы, занявшие четвертые места. Еще четыре пары со-
ставили команды, занявшие вторые и третьи места.

В результате жеребьевки определились сле-
дующие пары:

«Ха-Поэль» Иерусалим, Израиль - «Вентспилс» Латвия
«Гемофарм» Вршац, Сербия - УНИКС Казань, Россия
«Црвена Звезда» Белград, Сербия - «Химки» Мос-

ковская область, Россия
«Гран Канария» Лас-Пальмас, Испания - «Железник»

Белград, Сербия
«Страсбург» Франция - «Слюк» Нанси, Франция
«Снайдеро» Удине, Италия - «Летувос Ритас» Виль-

нюс, Литва
«Альба» Берлин, Германия - «Реал» Мадрид, Испания
ПАОК Салоники, Греция - «Монтепаски» Сиена, Италия
Первые матчи пройдут на площадках команд, назван-

ных первыми. Четвертьфинальные поединки состоятся
27 февраля и шестого марта, полуфинальные - 13 и 20
марта. Матчи 1/8 финала, четвертьфиналы и полуфина-
лы - из двух поединков. А вот финальный матч будет
один. Он пройдет десятого апреля в бельгийском горо-
де Шарлеруа.

Р е к о р д

Продолжается чемпио-
нат Национальной баскет-
больной ассоциации. Эк-
ватор близок, так что мож-
но в очередной раз подве-
сти итоги, отметить тен-
денции, поразмышлять
об игроках и командах...

Восточная конферен-
ция сохранила свою не-
предсказуемость, кото-
рая выливается в постоян-
ную смену лидеров и ре-
гулярное движение аут-
сайдеров вверх и вниз.
Увы, стоит отметить, что
эта активность в турнир-
ной таблице является
следствием нестабиль-
ности клубов. В этом се-
зоне нет команд, которые
постоянно демонстриру-
ют высокий уровень
игры. Все претенденты
на лидерство подверже-
ны спадам, порой плохо
объяснимым.

Первое место делят «Ва-
шингтон» и «Кливленд»,
имеющие свои проблемы.
Столичный клуб пока не
столь опытен, чтобы ре-
шать серьезные задачи,
поэтому выход в плей-офф
уже успех. Но на громкий
успех команда вряд ли мо-
жет претендовать. «Клив-
ленд» слишком слаб в игре
на чужой площадке, да и
слишком велика зависи-
мость от игры своего ли-
дера Леброна Джеймса.
Невозможно достичь
больших успехов за счет
одного человека. И если
Джеймс получит травму,
чего желать ему не будем,
до «Кливленд» вряд ли
сможет пройти даже одну
стадию плей-офф.

Надежда болельщиков
Востока на «Детройт» и
«Майами» содержат неко-
торое «если». Если «Пис-
тонз» все-таки станут иг-
рать стабильно, не удив-
ляя окружающих неожи-
данными поражениями,
то от них можно ждать
многого. Команда имеет
проблемы после ухода
Бена Уолласа, но это не
столь ключевой момент, и
преодолеть его вполне

возможно.
Успех «Майами» свя-

зан только с наличием
лидеров. С возвращени-
ем Шакила О’Нила после
травмы и со стабильным
здоровьем Уэйна Уэйда.
Тогда «Хит» может до
плей-офф восстановить
ту игру, которая позволи-
ла ему стать чемпионом.
Пока открыт вопрос и с
тренером. Непонятно,
кто поведет клуб к новым
достижениям.

Западная конферен-
ция сейчас более силь-
на по составу. Первым
пяти-шести командам
вполне по силам сра-
жаться и побеждать лю-
бого соперника с Восто-
ка. Но в Национальной
баскетбольной ассоциа-
ции важно представлять
из себя сильного сопер-
ника в нужный момент,
как получилось в фина-
ле прошлого сезона, ког-
да явный фаворит «Дал-
лас» уступил «Майами».

Сильно прибавил в
этом сезоне «Финикс»,
который теперь такти-
чески гибче и может иг-
рать с соперником в
разных ключах. Про-
шлые два сезона коман-
да из Аризоны предпо-
читала «перекидывать»
соперника, забросить
хотя бы на очко больше.
Теперь «Санз» действу-
ют по ситуации, ускоря-
ясь и демонстрируя
сверхрезультативность
там, где это надо. А, в слу-
чае необходимости, со-
средотачиваясь на дей-
ствиях в защите и «свя-
зывая» соперника.

«Даллас», почувствовав-
ший близость чемпионства
в прошлом году, выглядит
целеустремленным и уве-
ренным в себе. «Маверикс»
выдали две победные серии
в 12 и 13 игр, и сейчас уже
шесть матчей покидают
площадку победителями.
Вряд ли техасцы сбавят
темп, поэтому стоит ждать
серьезных сражений в
плей-офф, где уже в полу-

финале сойдутся команды,
каждая из которых питает
чемпионские амбиции.

Немного удивляет «Сан-
Антонио». Команда менее
стабильна, чем в прошлые
сезоны, хотя это не мешает
ей быть в числе лидеров.
Можно предположить, что
«Сперз» переживает «зас-
той состава». Одни и те же,
безусловно талантливые и
«звездные» баскетболисты,
выиграв все, что можно, по-
теряли мотивацию и уже не
столь сосредоточены в
игре. Но главный тренер ко-
манды Попович наверняка
найдет способ «освежить»

своих парней и так встрях-
нуть, что они будут гораздо
внимательнее.

Молодая и по-спортив-
ному наглая «Юта» навер-
няка войдет в число учас-
тников плей-офф после
нескольких лет. Здесь
главной проблемой на-
ставника Джерри Слоуна
является отсутствие на-
стоящего лидера, кото-
рый будет тянуть партне-
ров в самых сложных мо-
ментах. Безусловно, про-
гресс «Юты» налицо и он
продолжится, но завер-
шающего штриха молоде-
жи не хватает.

Жеребьевка

В Кубке УЛЕБ
начинается плей-офф

Комментарий

Ðàäîñòè è ãîðåñòè



8 23 января 2007 г.ТЕННИС

Мария Шарапова возгла-
вит рейтинг WTA. Это стало
известно после того, как Свет-
лана Кузнецова и Амели Мо-
ресмо выбыли из открытого
чемпионата Австралии.

В воскресенье на Australian
Open игрались как заплани-
рованные матчи четвертого
круга, так и отложенные из-
за дождя поединки третьего.
Начали с последних.

21-я ракетка турнира Дмит-
рий Турсунов встречался с 13-
й – Томашем Бердыхом из Че-
хии. Россиянин уступил по
всем статьям – 2:6, 1:6, 1:6,
матч продолжался менее по-
лутора часов.

Соперницей 12-й сеяной
Анны Чакветадзе была 25-
летняя хорватка Елена Кос-
танич, для которой нынеш-
ний выход в третий круг –
лучший результат за шесть
лет участия в турнире. Анна
не дала спортсменке из
Хорватии продвинуться
дальше, победив со счетом
6:4, 6:4. Динара Сафина про-
играла 24-летней китаянке
На Ли – 2:6, 2:6. Следующей
соперницей Ли, которая в
минувшем году играла в
четвертьфинале Уимблдо-
на, будет Мартина Хингис.

Светлана Кузнецова, у кото-
рой в случае победы на
Australian Open был шанс стать
первой ракеткой мира, вчис-
тую уступила 19-летней Ша-
хар Пеер, ставшей первой из-
раильтянкой в четвертьфина-
ле турнира Большого шлема.

Ф и н и ш н а я  п р я м а я

Ïðîìåæóòî÷íûé èòîã
Australian Open

Следующей соперницей побе-
дительницы будет американ-
ка Серена Уильямс.

Сенсацию сотворили две
юные чешки. 17-летняя Ни-
коль Вайдишова за час и во-
семь минут разгромила гроз-
ную Елену Дементьеву – 6:3
6:3. Ее следующей соперни-
цей будет соотечественница -
Люси Сафарова. Автор пока
что главной сенсации
Australian Open. Она обыгра-

ла саму Амели Моресмо.
Поражение француженки

вкупе с вылетом из турни-
ра Светланы Кузнецовой и
неучастием в турнире Жю-
стин Энен-Арденн позволит
Марии Шараповой вне за-
висимости от ее дальней-
шего выступления на турни-
ре стать первой ракеткой
мира. 19-летняя россиянка
уже возглавляла рейтинг
WTA. Только семь дней.

Результаты понедельника
Женщины, 1/8 финала

Хингис (Швейцария, 6) - На Ли (Китай, 19)             4:6, 6:3, 6:0
К. Клийстерс (Бельгия, 4) - Хантухова (Словакия, 15)     6:1, 7:5
А.Чакветадзе (Россия, 12) - Шнидер (Швейцария, 8)     6:4, 6:1
За выход в полуфинал Анна Чакветадзе поспорит победи-

тельницей встречи Мария Шарапова - Вера Звонарева.

WTA
Календарь женских

турниров сезона-2007
29 января: Toray Pan Pacific Open - Токио, Япония
5 февраля: Open Gaz de France - Париж, Франция
5 февраля: Pattaya Open - Паттайа, Таиланд
12 февраля: Proximus Diamond Games - Антверпен,

Бельгия
12 февраля: Sony Ericsson International - Бангалор, Индия
19 февраля: Dubai Tennis Championships - Дубаи, ОАЭ
19 февраля: Regions Morgan Championships & the

Cellular South Cup - Мемфис, США
19 февраля: Copa Colsanitas - Богота, Колумбия
26 февраля: Qatar Total Open - Доха, Катар
26 февраля: Abierto Mexicano TELCEL presented by

HSBC - Акапулько, Мексика
5 марта: Pacific Life Open - Индиан Уэллс, США
19 марта: Sony Ericsson Open - Майами, США
2 апреля: Bausch & Lomb Championships - Амелия Ай-

лэнд, США
9 апреля: Family Circle Cup - Чарльстон, США
23 апреля: Budapest Grand Prix - Будапешт, Венгрия
30 апреля: J&S Cup - Варшава, Польша
30 апреля: Estoril Open - Эшторил, Португалия
7 мая: Qatar Telecom German Open - Берлин, Германия
7 мая: ECM Prague Open - Прага, Чехия
14 мая: Internazionali BNL d’Italia - Рим, Италия
14 мая: Grand Prix de SAR La Princesse Lalla Meryem -

Рабат, Марокко
21 мая: Internationaux de Strasbourg - Страсбург, Франция
21 мая: Istanbul Cup - Стамбул, Турция
28 мая: Roland Garros - Париж, Франция
11 июня: DFS Classic - Бирмингем, Англия
11 июня: Barcelona KIA - Барселона, Испания
18 июня: The Hastings Direct International Championships

- Истбурн, Англия
18 июня: Ordina Open - Хертогенбош, Голландия
25 июня: The Championships Wimbledon - Уимблдон, Англия
16 июля: Western & Southern Financial Group Women’s

Open - Цинциннати, США
16 июля: Internazionali femminili di tennis di Palermo -

Палермо, Италия
23 июля: Bank of the West Classic - Стэнфорд, США
23 июля: Kitzbьhel Cup - Китцбюэль, Австрия
30 июля: Acura Classic - Сан Диего, США
30 июля: Nordea Nordic Light Open - Стокгольм, Швеция
6 августа: JPMorgan Chase Open presented by Herbalife -

Лос-Анджелес, США
13 августа: Rogers Cup presented by American Express -

Торонто, Канада
20 августа: Pilot Pen Tennis presented by Schick - Нью-

Хейвен, США
20 августа: Forest Hills Women’s Tennis Classic - Форест

Хиллс, США
27 августа: US Open - Нью-Йорк, США
10 сентября: Wismilak International - Бали, Индонезия
17 сентября: China Open - Пекин, Китай
17 сентября: Sunfeast Open - Калькутта, Индия
17 сентября: Banka Koper Slovenia Open - Портороз, Словения
24 сентября: FORTIS Championships Luxembourg -

Люксембург, Люксембург
24 сентября: Guangzhou International Women’s Open -

Гуанчжоу, Китай
24 сентября: Hansol Korea Open Tennis Championships -

Сеул, Южная Корея
1 октября: Porsche Tennis Grand Prix - Штутгарт, Германия
1 октября: AIG Japan Open Tennis Championships - То-

кио, Япония
1 октября: Tashkent Open - Ташкент, Узбекистан
8 октября: Ladies Kremlin Cup - Москва, Россия
8 октября: PTT Bangkok Open - Бангкок, Таиланд
15 октября: Zurich Open - Цюрих, Швейцария
22 октября: Generali Ladies Linz presented by

Raiffeisenlandesbank Oberцsterreich - Линц, Австрия
29 октября: Bell Challenge - Квебек, Канада
29 октября: Anda Open - Тель-Авив, Израиль
5 ноября: Sony Ericsson Championships - Мадрид, Испания

От чемпиона Australian Open –
2005 Марата Сафина на нынеш-
нем турнире ждали, в первую
очередь, качественного тенниса,
пусть не чемпионского, но тако-
го, что позволило бы однозначно
сказать – российский теннисист
вернулся в элиту мирового тен-
ниса.

П онач алу
все шло как
надо. Первый
поединок ему
пр ед с т оя ло
сыграть с нем-
цем Бенжами-
ном Беккером.
Тем самым
Беккером, ко-
торый на US
Open – 2006 за-
вершил карье-
ру Андре Агас-
си. Беккер иг-
рал так, как
против амери-
канца, и сумел
дотянуть до
пятого сета.
Но класс рос-
сиянина все
же сказался, и победа осталась за
ним.

После этого матча Сафин дол-
жен был приобрести уверен-
ность, но прошедший через ква-
лификацию израильтянин Дуди
Шелла задал ему жару. Шелле не
хватило всего двух мячей до по-
беды. Сафин сумел выйти из по-
чти безнадежной ситуации, а в
решающем сете стер соперника
в мелкий порошок, завершив
партию с сухим счетом.

С к а н д а л

Однако настоящим тестом
для чемпиона-2005 стал поединок
третьего круга с американцем
Энди Роддиком, одним из глав-
ных претендентов на победу. По-
единок получился что надо, а
СМИ еще до старта матча окрес-
тили его первой «битвой тяжело-
весов» на нынешнем Australian

Open. В этой встрече болельщи-
ки увидели прежнего Сафина. И
его неспособность контролиро-
вать свои нервы.

В поединке с Роддиком росси-
янин, недовольный несколькими
решениями арбитра на вышке, в
итоге накричал на него, обвинив
в неквалифицированном судей-
стве, а главного судью Уэйна Ма-
кьюэна - в непрофессионализме.

Дело в том, что по ходу по-
единка в Мельбурне пошел

дождь, который изрядно намочил
теннисный корт. Сафин отказы-
вался продолжать поединок, не-
смотря на уговоры двух арбит-
ров. Россиянин подчеркнул, что
выйдет только на абсолютно су-
хой корт, а на влажном есть риск
получить серьезную травму.

«Да что он может понять, этот
чиновник, который ни разу
в жизни не играл в тен-
нис? Он вышел на корт в
ботинках, чтобы прове-
рить, влажная поверх-
ность или нет. Я ему
объяснил, что стоит по-
дождать две-три минуты,
чтобы покрытие оконча-
тельно просохло, но меня
буквально выпроводили
на корт, заявив, что в пер-
вую очередь нужно со-
блюдать интересы теле-
видения, а уж потом ду-
мать о спортсменах», - воз-
мущался после пораже-
ния Сафин.

Сафин вышел на корт,
однако продолжил выска-
зывать претензии дей-
ствиями арбитров. В част-

ности, во время одного из розыг-
рышей, когда Паскаль Мария оши-
бочно отдал очко Роддику, а ви-
деоповтор показал, что мяч был
в пользу россиянина, Сафин крик-
нул в адрес судьи оскорбитель-
ное выражение. А партия была
проиграна в четырех сетах.

В итоге, оргкомитет открыто-
го чемпионата Австралии принял
решение оштрафовать россия-
нина Сафина на две тысячи дол-
ларов за оскорбление арбитров.

15-летний грузинский теннисист Лаза-
ре Кухалашили вышел во второй круг юни-
орского Australian Open. В первом в карье-
ре турнире большого шлема Кухалашви-
ли обыграл в первом раунде британца Грэ-
ма Дайса в трех сетах.

Первый сет со счетом 6:2 выиграл Дайс,
во втором на тай-брейке со счетом 9:7 по-
бедил грузинский теннисист. В решаю-
щей партии был зафиксирован счет 6:1 в
пользу Кухалашвили.

Во втором круге соперником Кухалаш-
вили стал чех Михал Конечны, посеянный
на турнире под 11-м номером.

Лазаре Кухалашвили, которому пятого февраля исполнит-
ся 16 лет, в мировом юниорском рейтинге международной тен-
нисной федерации (ITF) занимает 36-е место. Среди достиже-
ний теннисиста – победы на юношеских турнирах в США и Три-
нинаде и Тобаго в 2006 году.

Продолжение темы на 6-й стр.

Кухалашвили вышел во второй
раунд Australian Open
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В молодости я был пре
дан боксу просто фа
натически, - признает-

ся Давид Квачадзе журналу
fightnews.ru. - Даже во сне ви-
дел ринг. Набрать лишний вес
боялся больше, чем ударов со-
перника. До сих пор, когда пью
воду, считаю каждый глоток.

1976 год, Свердловск. Моло-
дой тбилисец оспаривает титул
сильнейшего боксера страны в
полутяжелом весе. Все ждут
сенсации, но спортивные фун-
кционеры сюрпризов не плани-
руют: противник Квачадзе в по-
луфинале - четырехкратный
чемпион Союза, к тому же свер-
дловчанин. Устроители турни-
ра предложили Давиду отка-
заться от боя. «Все равно, - ска-
зали, - ты проиграешь. А ему надо
сберечь себя для финала». В
первый момент Квачадзе опе-
шил от неожиданного предло-
жения. Потом ответил: «Нет». И
- выиграл не только полуфинал,
но и финальный поединок, пос-
ле чего впервые был включен в
состав сборной страны.

- Могли пригласить и раньше,
- говорит Давид, - но руковод-
ство смущала моя манера веде-
ния боя. Слишком миролюби-
вая. Думали, это слабость - из-
бегать нокаута. А мне вообще
не по душе агрессивный бокс.

Нежелание при явном пре-
имуществе «добивать» парт-
нера просто бесило началь-
ство. В 1977-м, на европейском
чемпионате в Галле, в Восточ-
ной Германии, Квачадзе легко
побеждал совсем юного со-
перника из Люксембурга, но
тянул до конца, набирая очки.
А Давиду, знающему сокруши-
тельную силу своего удара,
жалко было уродовать парня.
Впрочем, если противник сам
нарывался, Квачадзе бил рез-
ко и точно. В 1979 году в Джа-
карте на Кубке президента Ин-
донезии Давид принес первое
место советской команде, от-
правив соперника в нокаут. На
послематчевой пресс-конфе-
ренции Квачадзе виновато ска-

зал: «Поверьте, мне неприятно,
что так получилось».

В те годы встречи боксеров

СССР и США проводились регуляр-
но. Матчи были товарищеские, но
в Госкомспорте их приравнивали к
важнейшим международным пер-
венствам. Даже платили боксерам
твердой валютой, причем со всей
советской щедростью: за победу -
100 долларов (после вычета нало-
гов оставалось 75), за поражение -
15. Ничего удивительного, что
спортсмены при такой заботе род-
ного государства привозили из Со-
юза водку, икру - для продажи, а в
Америке отоваривались дешевым
ширпотребом и не брезговали
тем, чтобы стянуть из гостиницы
мыло или полотенце.

Давид ребят не осуждал, но
сам этим «бизнесом» никогда не
занимался. Один из немногих в
команде, он всегда возвращался
из заграницы налегке. Впрочем,
однажды бывший тбилисец, дав-
ным-давно осевший в США, уви-
дев Квачадзе на ринге, так восхи-

тился виртуозностью бывшего
земляка, что всем советским
спортсменам презентовал на-
ручные часы, а «дорогому Дато»
еще и «комбайн» - радиолу с маг-
нитофоном.

- В Шереметьево я нервничал
больше, чем перед боем, - вспо-
минает Давид. - А вдруг отберут?!
Таможенники осмотрели содер-
жимое коробки, спрашивают: «У
вас дома магнитофон есть?» - Я
им как на духу: «Нет». - «Тогда иди-
те». - Мы так привыкли бояться
всех людей в форме, что я спер-
ва подумал: ослышался. «Куда -
спрашиваю, - идти?» Таможенник
посмотрел на меня, как на пси-
ха: «К выходу!»...

Страхи были ненапрасны. Каж-
дый «выездной» спортсмен по-
стоянно ощущал на себе при-

стальное внимание секретного
ведомства. Как-то после очеред-
ной заграничной поездки Квачад-

зе вдруг вызвали в КГБ. Приятный
молодой человек поздравил с по-
бедой и тут же поинтересовал-
ся: «Расскажите, с кем и о чем вы
говорили на улице Вены». Меж-
дународный турнир в австрийс-
кой столице проходил на откры-
той площадке, в парке, и действи-
тельно, после боя к Давиду подо-
шли двое грузин-эмигрантов. О
чем они могли спрашивать? Да,
конечно, о родине, о друзьях...
Чекист слушал молча, вежливо,
но явно с недовольным видом.
«Скажите, - не выдержал Квачад-
зе, - если я еще раз кого-нибудь
встречу за границей, мне что,
надо убежать?». «Вам лучше там
ни с кем не встречаться», - суро-
во отчеканил чекист.

- Официально мы были не про-
фессиональными боксерами, а
любителями, - тяжело вздыхает
Давид. - И если судить по нашим

доходам, так оно и было: член сбор-
ной страны получал стипендию от
двухсот до трехсот рублей в месяц,
в зависимости от любви началь-
ства. Но работали мы, как самые на-
стоящие профи, на износ - будь то
соревнования или тренировки.

Пугало будущее, ведь профес-
сии у большинства не было и сбе-
режений тоже. Что делать, на что
жить, когда возраст спишет тебя
из большого спорта?

Пару раз, в США и Греции, вер-
бовщики предлагали Давиду ос-
таться и перейти в профессиона-
лы. Но стать невозвращенцем и
тем самым обречь мать и брать-
ев на тяжкие последствия? Поки-
дать родину боксер не собирал-
ся. Даже несмотря на то, что она к
нему не всегда была милостива.
До сих пор помнит Давид, как не
дали ему выступить на Олимпиа-
де в Монреале, хотя он был в пре-
красной форме. Как в какой-то

анкете на вопрос - «Каким иност-
ранным языком владеете?» - в
шутку написал, что русским, а его
за это чуть не выгнали из коман-
ды. Как спортивное начальство
пеклось о победах, не задумыва-
ясь о здоровье боксера...

- Но ведь было и другое, - воз-
ражает самому себе Давид Ква-
чадзе. - В Грузии меня готовы были
носить на руках. Мальчишки тол-
пами осаждали секции бокса: «Хо-
тим быть как Квачадзе!» Как-то
раз иду по тбилисской улице, и
вдруг из магазина спорттоваров
выбегает директор. Трясет мне
руку, благодарит. Оказывается, у
него в два дня раскупили все бок-
серские перчатки, которые года-
ми пылились на полках.

Спортивную карьеру он завер-
шил красиво, на взлете. В 1980-м
очередную встречу СССР - США,
отмечая заслуги Квачадзе, прове-

ли в Грузии. Когда счет матча
сравнялся, 4:4, и на ринг вышла
финальная пара Давид Квачад-
зе - Лонни Эпс, переполненный
тбилисский Дворец спорта на-
поминал паровой котел за се-
кунду до взрыва. Трибуны ре-
вели и стонали, потом на миг
замирали от страха и вновь над-
рывались от крика. Рослый аме-
риканец сопротивлялся отчаян-
но, но все-таки уступил по оч-
кам. Давид уходил, накинув на
плечи тут же подаренную ему
кем-то кавказскую бурку.

Потом была тренерская ра-
бота в Тбилиси и в Петербурге.
Квачадзе вырастил несколько
чемпионов страны, Европы,
мира и даже двух девушек -
мастеров французского бокса
«савват». А потом взял в руки
фотокамеру, и тут вдруг выяс-
нилось, что он прирожденный
художник, да еще с мгновен-
ной боксерской реакцией. И
начались персональные выс-
тавки: Тбилиси, Петербург,
Франция, Бельгия... В книгах
отзывов появились восторжен-
ные отклики не только рядовых
посетителей, но и политиков,
живописцев, искусствоведов.
«До сих пор я и не подозревал,
что можно рисовать фотоаппа-
ратом», - написал ему друг и
тезка Давид Кипиани.

P.S. В последний Давид Ква-
чадзе устроил выставку своих
фоторабот в Тбилиси в сентяб-
ре 2003 года. Живет он Санкт-
Петербурге, преподает на ка-
федре бокса в академии име-
ни Лесгафта и продолжает фо-
тографировать.

Спортивные
достижения
Давида Квачадзе:

 •Чемпион СССР 1976, 1977,
1980 гг.
    •Чемпион Европы 1977
года

 •В 180 боях одержал 165
 побед.
  •Заслуженный мастер
спорта (1981 г.)
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«Упал, очнулся - гипс!»
Победа Николая Валуева техни-

ческим нокаутом над американ-
цем Джамилем Макклайном не
упростила ситуацию в професси-
ональном боксе в супертяжелом
весе.

Валуев остался чемпионом мира
по версии WBA и теперь должен
провести обязательную защиту
своего титула в бою против Русла-
на Чагаева из Узбекистана. А Мак-
клайн, скорее всего, завершит ка-
рьеру.

Не прояснилась ситуация и с
возможными объединительными
боями между Валуевым, Влади-
миром Кличко (обладателем ти-
тула IBF) и Олегом Маскаевым
(WBC). Уверенная победа Валуе-
ва могла бы повлиять на ход пере-
говоров, поражение – остановить
их. Не произошло ни того, ни дру-
гого. На бумаге Валуев победил,
однако боксерский мир должен
забыть этот бой уже через неде-
лю. Если, конечно, Макклайн не
останется без ноги и не потребу-
ет компенсации от организаторов
боя в швейцарском Базеле за пло-
хо уложенное покрытие ринга.

Бой Валуева с Макклайном, не-
сомненно, стал разочарованием.
Вины российского боксера в этом,
конечно, нет, однако удовлетворе-
ния от победы не получил никто
из болельщиков «зверя с Востока».

Даже сам Николай после боя
заявил, что очень сожалеет о
травме своего соперника, к ко-
торой сам Валуев ни имеет ника-
кого отношения. «Поверьте мне,
я бы нокаутировал его в шестом
или седьмом раунде», – заявил

Валуев прямо на ринге.
В принципе, все к этому и шло.

Три раунда Макклайн жался в уг-
лах ринга, пропуская тяжелые
джебы Николая, а порой испыты-
вая и настоящие пробивные уда-
ры. Рано или поздно он должен
был упасть. Как раз к середине боя
у американца наверняка бы закон-
чились силы. Да, он пытался кон-
тратаковать, скорость, которую
больше всего опасался перед
боем Валуев, у Макклайна дей-
ствительно есть, однако и ее не
хватало, чтобы потрясти такого
гиганта, как Николай. Тем более
что Валуев находился в прекрас-
ной форме, и даже по четверти
боя было видно, что Валуев, не-
смотря на свою внешнюю медли-
тельность, спокойно уходит от
атак противника. Да, пару раз Ва-
луев пропустил. Но не настоль-
ко, чтобы это поколебало его уве-
ренность в себе и своей гряду-
щей победе. Не удивительно, что
чемпиону мира было досадно, что
все так быстро закончилось.

К тому же, если в официаль-
ном протоколе появилась запись
«технический нокаут», на самом
деле Валуев если и победил, то
только по очкам.

Макклайн сам виноват в своей
травме, слишком уж активно он
полез в атаку и не рассчитал, что
нога просто не выдержит 125 ки-
лограммов веса.

Кто-то может сказать, что Ва-
луев весит еще больше, однако
техника его передвижения по рин-
гу позволяет ему избегать подоб-
ных эксцессов. Огромный вес

влияет лишь на спину Николая, с
которой он время от времени ис-
пытывает проблемы. И, конечно,
отражается на коленях. Тут ниче-
го не поделаешь. Потому и стиль
ведения боев у Валуева такой тя-
гучий, он долго уматывает про-
тивника, выцеливая, пока наконец
не находит нужный момент для
атаки. Казалось, с такими габари-
тами Валуев должен уже в пер-
вом раунде набрасываться на про-
тивника и забивать его, как Майк
Тайсон в молодые годы. Николай
же наверняка чувствует, что по-
добное поведение травмоопасно.
И не лезет на рожон, как тот же
Макклайн. Хотя что американцу
оставалось делать? Он и сам пре-
красно понимал, что его един-
ственный шанс в этом бою – в бы-
стрых контратаках, когда надо
молниеносно выбираться из уг-
лов, куда его постоянно смещал
своей мощной фигурой Валуев.

После боя Макклайн, который
осознал степень серьезности сво-
ей травмы, признался, что, скорее
всего, покинет ринг навсегда. «Я
очень разочарован, хотя запомню
этот бой на всю жизнь. У меня был
неплохой шанс побить Валуева,
но помешала проклятая нога. На
этом не мешало бы остановить-
ся», – заявил Макклайн сразу пос-
ле боя, пусть и на эмоциях. Но по-
нять американца можно. Ему уже
36 лет, восстанавливаться при-
дется чуть ли не до конца года, а
еще один шанс драться за чемпи-
онский титул вряд ли кто ему те-
перь предоставит.

О реванше с Валуевым тоже не

может идти и речи: к
тому времени, когда
Макклайн будет к
этому физически го-
тов, чемпион мира ус-
пеет провести не-
сколько боев: с тем
же Чагаевым ему
предстоит драться до
15 апреля.

От Макклайна
фактически отказался
и Дон Кинг.

Остается только
добавить, что Валуев,
который в этом бою устал намно-
го меньше, чем на любой предмат-
чевой тренировке, так и не полу-
чил должного опыта в бою с очень
высоким (198 см – это действитель-
но много) и тяжелым соперником,
на что очень надеялся, увидев в
Макклайне отличного кандидата
для добровольной защиты титу-
ла. «Я не буду терять время. Сразу
же приступаю к подготовке к бою
с Чагаевым», – заявил Валуев, хотя
ни дата, ни время проведения боя
с узбеком пока не определены.
Руслана называют «белым Тайсо-
ном». В ноябре 28-летний Чагаев в
отборочном бою за право драться
с Валуевым победил по очкам
Джона Руиса, у которого более
года назад Валуев свой титул и ото-
брал. В 23 боях Чагаев проиграл
лишь раз, да и то был дисквали-
фицирован в 2002 году за удар го-
ловой американца Роба Кэллоуэя,
из-за чего тот получил рассечение.
К слову, год назад Чагаев нокаути-
ровал того же Кэллоуэя уже во
втором раунде.

Как видно из грозного прозви-
ща, Чагаев как раз из тех, кто высо-
ким ростом не отличается – всего
186 сантиметров. Но с такими невы-
сокими тяжеловесами обычно Ва-
луеву и приходится тяжелее всего.
Слишком болит спина, так как необ-
ходимо нагибаться, чтобы достать
противника. Впрочем, тому обычно
приходится еще тяжелее: надо вста-
вать на носки, а это чревато в боксе
тяжелыми последствиями.

Боксер из Великобритании
Рики Хатттон завоевал титул чем-
пиона мира по версии IBF в весо-
вой категории до 63,5 кг, победив
в бою, который проходил в Лас–
Вегасе, колумбийца Хуана Уранго.
По окончании 12 раундового по-
единка все трое судей отдали пре-
имущество Хаттону с общим сче-
том – 119:109.

Хаттон стал чемпионом
мира по версии IBF

Вместе с тем
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16-километровым
спецучастком на бере-
гу Розового озера в сто-
лице Сенегала завер-
шилось ралли «Дакар»-
2007, которое стартова-
ло две недели назад в
Португалии, а на пути к
финишу побывало в
Испании, Марокко,
Мавритании и Мали.

Победителями 29-го
по счету трансафри-
канского марафона
стали француз Сириль
Депре в зачете мото-
циклов, его соотече-
ственник Стефан Пете-
рансель в классе легко-
вых автомобилей и гол-
ландец Ханс Стейси
среди грузовиков.

Традиционно после-
дний короткий этап гон-
ки уже ничего не реша-
ет. Он дает возмож-
ность некоторым гон-
щикам блеснуть, но на расста-
новку позиций в общем заче-
те уже не влияет. Так произош-
ло и на этот раз.

Победителем 15-го этапа
среди мотоциклистов стал ла-
тыш Янис Винтерс на частном
мотоцикле КТМ, для которого
этот успех стал уже вторым по
ходу этого «Дакара». Он преодо-
лел дистанцию спецучастка за
восемь минут и 42 секунды.
Замкнули первую тройку по
итогам заключительного дня
гонки также «частники» - нор-
вежец Пол-Андерс Уллевальсе-
тер на КТМ стал вторым (8.49),
а третий результат показал
португалец Хелдер Родригес,
выступающий на мотоцикле
«Ямаха» (9.07).

Победителем же всей гон-
ки в зачете мотоциклов стал
32-летний француз Сириль
Депре из заводской команды
«Галуаз КТМ», который преодо-
лел 15 спецучастков марафо-
на за 51 час 36 минут и 53 се-
кунды. Для него это уже вто-
рая победа на «Дакаре» после
первого места в 2005 году.
Проиграв Депре 34 минуты и
19 секунд, на втором месте
финишировал его соотече-
ственник и партнер по коман-
де Давид Касто (52:11.12).
Бронзовым призером «Дака-
ра»-2007 стал американец
Крис Блайс, представляющий
«конюшню» «Ред Булл КТМ».

Среди легковых автомоби-
лей на финальном спецуча-
стке первенствовал южноаф-
риканец Жиньель де Вилль-
ер из команды «Фольксва-
ген» (7.42). Вторым стал его
партнер по немецкой «ко-
нюшне» испанец Карлос
Сайнс (7.44). Вообще пилоты
«Фольксвагена» выиграли на
этом «Дакаре» спецучастков
больше других, но проблемы
с надежностью не позволили
концерну из Вольфсбурга
одержать первую победу с
1980 года и стать первой мар-
кой, выигравшей «Дакар» на
дизельном автомобиле. Тре-
тью позицию в воскресенье
занял чемпион серии
NASCAR американец Робби
Гордон на «Хаммере» (8,08).

А победу в общем зачете
среди внедорожников одержал
француз Стефан Петерансель
и его штурман Жан-Поль Кот-
тре из заводской команды
«Мицубиси» (45:53.37). Для 41-
летнего Петеранселя это побе-
да уже девятая в карьере - он

Солнце, воздух и
пески- все позади!

абсолютный рекордсмен «Да-
кара» (француз шесть раз по-
беждал на мотоцикле и теперь
уже трижды за рулем внедо-
рожника). Для «Мицубиси» это
также рекордная, уже 12-я по
счету и седьмая подряд побе-
да. На втором месте гонку за-
вершил также пилот японской
команды - победитель прошло-
годнего «Дакара» француз Люк
Альфан (46:01.03). Кстати, не-
смотря на победный дубль,
«Мицубиси» на этом «Дакаре»
не выиграла ни одного спецу-
частка. Таким образом, Пете-
рансель стал первым после
немки Ютты Кляйншмидт гон-
щиком в классе легковых авто-
мобилей, который выиграл
«Дакар», не одержав ни одной
победы на этапах гонки. Замк-
нул тройку призеров двукрат-
ный триумфатор этого мара-
фона французский «лис пус-
тыни» Жан-Луи Шлессер, выс-
тупающий на багги собствен-
ной конструкции (47:27.34). Он
стал лучшим на этом «Дакаре»
из незаводских пилотов и пер-
вым в зачете автомобилей с
приводом на одну ось.

В зачете грузовиков на пос-
леднем этапе отличился гол-
ландский экипаж на ЖИНАФе,
ведомый Арьяном Броуером
(9.39). Для него это вторая по-
беда на спецучастках «Дака-
ра»-2007. Вторым в воскресе-
нье стал чех Алеш Лопраис на
«Татре» (10.31), а с третьим
временем зачетную дистан-
цию преодолел голландец Ханс
Бекс на ДАФе (10.33).

Победу в гонке одержал эки-
паж команды МАН в составе 48-
летнего пилота из Нидерландов
Ханса Стейси, штурмана из
Бельгии Чарли Готлиба и меха-
ника из Нидерландов Бернара
дер Киндерена (54:03.05). Для
них, как и для марки МАН, это
первая победа на «Дакаре»,
причем пришла она к ним уже
на второй год участия в этом
легендарном марафоне. Более
трех часов им уступил экипаж
российского «КамАЗа» в со-
ставе Ильгизара Мардеева,
Айдара Беляева и Эдуарда Ни-
колаева (57:13.57), а третьим
стал Лопраис (58:48.35). Впер-
вые за последние пять лет об-
щая победа ускользнула от ко-
манды «КамАЗ-Мастер».

Следующий, юбилейный
30-й ралли-марафон «Да-
кар» стартует в январе 2008
года вновь из португальско-
го Лиссабона.

Участники «Дакара» посетили 21 африкан-
скую страну за 28 гонок
Участники:

766 гонщиков:
- 232 мотоциклиста
- 347 гонщиков на 174-х внедорожниках
- 191 гонщик на 69-и машинах
760 ассистентов для 109-и машин и 129-и

грузовиков
В гонке участвовали 23 женщины
40% от числа стартовавших мотоциклис-

тов не закончили гонку
39% от числа стартовавших внедорожни-

ков не закончили гонку
48% от числа стартовавших грузовиков

не закончили гонку
20% участников - профессионалы, 80% -

любители
В гонке принимали участие граждане 42-х

страх (30% от числа участников - французы)
СМИ:
Аккредитацию на соревнования получили

550 журналистов и 210 тележурналистов
140 журналистов следовали за гонщика-

ми на протяжении всей гонки
580 часов телетрансляций были показа-

ны в 178-и странах
Телеаудитория составила более чем 150

миллионов человек
Обслуживание:

9 машин
2 грузовика
72 человека: 50 официантов и 22 повара
За день расходовалось 1500 кг еды (70% от

количества продуктов закупалось в Африке)
Медицина:

Работали на соревнованиях 50 врачей:
- 6 на вертолетах
- 20 в машинах
- 20 в бивуаках
- 4 координировали работу

Маршрут:
Было пересечено 6 стран (Португалия - Ис-

пания - Марокко - Мали - Гвинея - Сенегал)
Длинна трассы составляла 9043 км и вклю-

чала 4813 спецучастков
Рекордсмены пустынь

Все-таки одного гонщика на «Дакаре можно
выделить из общего числа. Он по праву счи-
тается мастером битв на африканских пес-
ках. Книга истории «Дакара» гласит, что есть
человек, всегда доминировавший над осталь-
ными. Его имя - Стефан Петрансель. Француз
шесть раз становился чемпионом «Дакара»,
оседлав железного коня. Однако к этому он
добавил и два титула, завоеванных за рулем
четырехколесного внедорожника. Петрансель
воистину универсален!

Однако был и тот, кто опередил Стефана в

Французский мотогон-
щик Эрик Обижу погиб в
субботу на 14-м этапе «Да-
кара» из-за остановки сер-
дца. Как сообщает офици-
альный сайт ралли-рейда,
42-летний Эрик Обижу ос-
тановил свой мотоцикл в
15 километрах от фини-
ша. Реанимировать фран-
цуза не удалось.

Для Обижу это был ше-
стой «Дакар» в карьере.
Он занимал 26-е место в
общем зачете, а в 2001-м
он завершил рейд на 18-й
позиции в генеральной
классификации, передает
РИА «Новости».

Напомним, во время
13-го этапа на 57-м кило-
метре спецучастка попал в
аварию испанский мото-
циклист Марк Кома.
Спортсмен был эвакуиро-
ван медицинским вертолетом
на бивуак. Согласно сообще-
ниям организаторов гонки, ис-

«Дакар»-2007 в цифрах:

Бивуак, рассчитанный на 2.300 человек

его стремлении завоевать всевозможные ти-
тулы как на мотоцикле, так и на машине. Ове-
янный легендами Юбер Ориоль, названный
коллегами и журналистами «африканцем»,
выиграл «Дакар» в двух различных классах, в
общей сложности завоевав три титула.

Фанаты мотоспорта никогда не забудут
великолепного Сириля Неве, выигравшего
два из трех первых гонок за рулем Yamaha
500 XT, а последующие три - на Honda.Так
же достойны доброй памяти Ришар Сайнкт
(три титула) и Фабрицио Меони (два титу-
ла), оставившие свои души на просторах
африканских пустынь. Эти жертвы были
ради побед.

Четыре победы Ари Ватанена за рулем
Peugeot сделали финна иконой ралли- рей-
да. Будучи чемпионом WRC, у Ватанена
была очень агрессивная манера вождения,
за счет чего он и добивался успеха. Опыт
выступления в кольцевых автогонках помог
и Жан-Луи Шлессеру в развитии его навы-
ков вождения. Француз выигрывал «Дакар»
на своем багги дважды.

Особых похвал достойна Ютта Кляйнш-
мидт. Немка дебютировала на «Дакаре» в
классе мотоциклов в качестве любителя.
Однако в 2001 году смелая и решительная
Ютта стала первой женщиной, перенесшей
опасное испытание и выигравшей гонку на
внедорожнике.

А чешский мастер Карел Лопраис в проме-
жутке с 1988-й по 2001-й год шесть раз одер-
живал победу.

Трагедия

Гибель гонщика

панец в результате аварии
разбил голову, но остался жив.
А на четвертом этапе «Дака-

ра»-2007 насмерть разбился
южноафриканский мотогон-
щик Элмер Саймонс.
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Мадридский «Реал» выиграл
свои последние трофеи в 2003
году, и в течение трех лет ру-
ководство во главе с президен-
том Флорентино Пересом пы-
талось добиться успеха, меняя
тренеров и скупая звезд, осо-
бенно не торгуясь. За это вре-
мя с Королевским клубом успе-
ли поработать пять наставников
(Карлуш Кейрос, Хосе Антонио
Камачо, Мариано Гарсия Ремон,
Вандерлей Лушембурго и Хаун
Рамон Лопес Каро), а имена
всех футболистов, прошедших
через команду, помнят только
продавцы фирменных футбо-
лок в магазинах клуба.

Отсутствие трофеев и титу-
лов не мешало «Реалу» оста-
ваться одной из самых коммер-
чески выгодных спортивных
организаций в мире, но болель-
щиков, во многом обеспечива-
ющих это благополучие, такая
ситуация не устраивала. В ито-
ге в начале июля 2006 года но-
вым президентом клуба был
избран Рамон Кальдерон, кото-
рый через несколько дней офи-
циально представил Фабио Ка-
пелло в качестве главного тре-
нера команды.

Приглашение итальянца ка-
залось беспроигрышным ша-
гом: на клубном уровне он вы-
играл все трофеи европейско-
го футбола, причем добивал-
ся значительных успехов с тре-
мя разными итальянскими ко-
мандами - «Миланом», «Ромой»
и «Ювентусом». Кроме того, в
сезоне-1996/97 Капелло уже
тренировал «Реал», победив
тогда в чемпионате Испании.

Коррупционный скандал в
итальянском футболе, в цент-
ре которого оказался «Ювен-
тус», не смутил руководство
«Реала». Капелло, как и все иг-
роки туринской команды, был
лишен двух последних чемпи-
онских титулов, завоеванных
«Юве». В этой связи переезд
тренера в Испанию казался как
нельзя более своевременным.
За своим наставником после-

довали ключевые игроки
«Ювентуса» Фабио Каннаваро
и Эмерсон (23 миллиона евро
за двоих).

Другими громкими летними
приобретениями стали фор-
вард «Манчестер Юнайтед» Руд
ван Нистелрой (15 миллионов),
полузащитник «Лиона» Мамаду
Диарра (26 миллионов) и полу-
защитник «Арсенала» Хосе Ан-
тонио Рейес (за него по дого-
вору аренды отдали бразильца
Жулио Баптисту). При этом ко-
манду не покинул никто из иг-
роков, которых при предыду-
щем президенте было принято
называть «галактикос». Исклю-
чение - Зинедин Зидан, ушед-
ший не только из «Реала», но и
из футбола, чтобы случайно не
выдать коллегам тайну слов
Марко Матерацци.

Новые конфликты
Чемпионат Испании стартовал

для «Реала» 27 августа: в домашнем
матче с «Вильярреалом» команда су-
мела добиться лишь ничьей. В даль-
нейшем подопечные Капелло игра-
ли с переменным успехом, иногда
теряя очки там, где клуб, претенду-
ющий на чемпионство, терять их не
должен. В то же время итальянец
получил весомый козырь, обыграв
22 октября «Барселону» (2:0). Побе-
да над каталонцами является для
многих болельщиков «Реала» весо-
мей любых турнирных раскладов и
титулов.

Параллельно «Реал» без особых
трудностей преодолел групповой
этап Лиги чемпионов, реализовал
превосходство в классе над ру-
мынским «Стяуа» и киевским «Ди-
намо». Первое место в группе до-
сталось «Лиону», но для «Реала» та-
кой расклад вряд ли можно счи-
тать даже относительно неудач-
ным. Однако главные неприятно-
сти Капелло доставляли на сопер-
ники, а свои собственные игроки.

В команде по-прежнему на-
ходится слишком много амби-
циозных и талантливых футбо-
листов, причем многие из них

не могут похвастаться воспи-
танностью и адекватным вос-
приятием действительности.
Конфликт между звездами и
Капелло, известного привер-
женностью к жесткой дисцип-
лине и авторитарным методам
управления командой, скорее
всего, был неизбежен.

Первым с суровым характе-
ром наставника познакомился
Роналдо, которому в последние
годы разрешали выходить на
поле, несмотря на многочис-
ленные лишние килограммы. К
особенностям фигуры бразиль-
ца все привыкли настолько, что
даже перестали не эту тему шу-
тить. Однако Капелло, увидев
Роналдо, сделал вид, что не
смотрел, скажем, чемпионат
мира в Германии, и заявил, что
при нем игроков с кондициями
Роналдо в составе не будет.

Форвард усиленно трениро-
вался, занимаясь не только на
поле, но и в тренажерном зале, и
ближе к концу осени стал регуляр-
но выходить на замену, а иногда (в
проходных матчах) даже попадал
в основу и забивал голы. Трудно-
сти Роналдо возбудили работни-
ков селекционных служб многих
европейских команд, и слухи об
интересе к бразильцу появляют-
ся не реже, чем раз в неделю.

Итальянец Антонио Кассано,
которого еще в «Роме» игнори-
рующие политкорректность
люди называли отморозком,
привык воспринимать свое от-
сутствие в списке 11 заявленных
на матч игроков как личное ос-
корбление. Форвард не только
не скрывал своего раздражения
кадровыми решениями Капелло,
но и особенно не подбирал слов.
В итоге конфликт вылился в от-
крытую перебранку между игро-
ком и тренером, и Кассано был
отстранен от тренировок.

О ситуации с Дэвидом Бекхэ-
мом прожжужали уши все газе-
ты. Но все вспоминают, что в то
же время в каждом сообщении
о переговорах футболиста с
клубом упоминались права на

использование имид-
жа игрока в реклам-
ных контрактах. Спон-
сорские деньги дели-
лись Бекхэмом и «Ре-
алом» поровну, но
футболист был уве-
рен, что проявляет из-
лишнюю щедрость.

В похожей ситуа-
ции долгое время на-
ходится левый защит-
ник Роберто Карлос.
Контракт с ним был
продлен одновремен-
но с приобретением
другого бразильца
Марсело, которого на
родине (а теперь и в
Европе) называют «но-
вым Роберто Карло-
сом». Идея «Реала»
заключается в том,
что «старый Роберто
Карлос» лично подго-
товит смену и через какое-то
время передаст левую бровку
своему то ли близнецу, то ли од-
нофамильцу.

Кроме Марсело контракты с
«Реалом» в декабре подписали
полузащитник Фернандо Гаго и
форвард Марсело Игуаин, выс-
тупавшие за аргентинские «Бока
Хуниорс» и «Ривер Плейт» соот-
ветственно.

Новые виноватые
Ситуация могла взорваться

еще в конце декабря: в после-
днем матче 2006 года «Реал» был
разгромлен на своем поле нович-
ком элитной испанской лиги
«Рекреативо» (0:3). Перед Рожде-
ством и Новым годом руковод-
ство воздержалось от резких
движений, но череда праздни-
ков не принесла положительных
изменений. После поражения от
«Депортиво» руководители и
главный тренер провели экст-
ренное совещание, на котором
Капелло назвал имена «крайних».

Как и ожидалось, лишними для
итальянца оказались Роналдо, Кас-
сано и Бекхэм. Итальянец также

высказал претензии Фабио Канна-
варо и Эмерсону, но поскольку
этих игроков приглашал он сам, то
их пока продавать не будут.

В испанских СМИ появилась ин-
формация, что руководство не
очень довольно методами работы
Капелло, и при определенных ус-
ловиях уволенным может оказать-
ся он сам. Однако более вероят-
ное решение оставить итальянца
может быть объяснено не только
здравым смыслом (редкому трене-
ру удается сделать команду за пол-
года), но и контрактными обяза-
тельствами. В случае досрочного
прекращения сотрудничества
«Реал» должен будет выплатить
Капелло значительную компенса-
цию (на данный момент - около 40
миллионов долларов).

Зимой-2003/04 в похожей си-
туации был главный тренер «Бар-
селоны» Франк Райкард. За пер-
вые полгода у него мало что по-
лучилось, но руководство клу-
ба дало голландцу шанс. Весной
2004 года «Барса» стала в чемпи-
онате Испании второй, через
год - первой, а в 2006-м выигра-
ла не только первенство стра-
ны, но и Лигу чемпионов.

Бекхэм едет в Голливуд
11 января стало известно о том,

что самый гламурный и богатый
футболист мира Дэвид Бекхэм
продолжит свою карьеру в США.
Бывший капитан сборной Англии
сам сообщил о том, что он отка-
зался продлевать контракт с мад-
ридским «Реалом», цвета которо-
го он защищал с лета 2003 года.
Полузащитник объяснил, что ре-
шение уйти из «Реала» было им
тщательно продумано с семьей и
адвокатами.

«Руководство мадридского
«Реала» попросило меня опре-
делиться со своим будущим и
предложило продлить действу-
ющий контракт на два года. Пос-
ле того, как я тщательно рас-
смотрел все варианты – остать-
ся в «Реале» или перейти в один
из ведущих европейских клу-
бов, я решил, что продолжу ка-
рьеру в США», - сказал Бекхэм в
официальном заявлении, рас-
пространенном всеми ведущи-
ми информационными агент-
ствами мира.

«Я хочу поблагодарить своих
болельщиков и поклонников
мадридского «Реала», которые
стали моей семьей. Мне было
чрезвычайно трудно принять
решение об уходе из клуба. Я
провел в Испании замечатель-
ный период в своей карьере, и
я рад, что судьба подарила мне
возможность сыграть за такой
великий клуб и для его удиви-
тельных болельщиков», - про-
должил английский полузащит-
ник.

31-летний футболист, кон-
тракт которого с «Реалом» ис-
текает 30 июня 2007 года, под-
писал пятилетнее соглашение с
клубом американской фут-

больной лиги (MLS) «Лос-Анд-
желес Гэлакси». В США заработ-
ная плата Бэкхема составит
три миллиона долларов в год.
Это в два раза меньше, чем он
получает в «Реале», но при
этом экс-капитан сборной Анг-
лии сохранил за собой право
полностью распоряжаться все-
ми доходами от использования
бренда «Бекхэм». Это прине-
сет ему дополнительно еще 40
миллионов долларов в год.

Кстати, в американских фут-
больных клубах заработная пла-
та всех игроков команды не мо-
жет превышать двух милли-
онов долларов, но недавно в
правила проведения чемпиона-
та MLS было внесено измене-
ние, согласно которому зарпла-
та одного из игроков команды
может быть выведена за пре-
делы платежной ведомости.
Проще говоря, суперзвезде,
такой как Бекхэм, могут пла-
тить в США любые деньги.

Таким образом, с августа 2007

года английский полу-
защитник войдет в де-
сятку самых богатых
спортсменов мира. Бе-
зусловно, Бекхэм уже
сейчас очень обеспе-
ченный человек, но
деньги, тем более,
большие деньги, лиш-
ними не бывают. Кста-
ти, бывший капитан
сборной Англии пере-
ходит в «Лос-Андже-
лес» совершенно бес-
платно, так как по ис-
течении контракта
станет свободным
агентом. Если бы он
покинул «Реал» ны-

нешней зимой, то королевский
клуб выручил бы с его продажи
примерно восемь миллионов
долларов.

С финансовой точки зрения
Бекхэм выбрал самый опти-
мальный вариант из всех воз-
можных – вряд ли любой из ев-
ропейских клубов рискнул бы
подписать с уже возрастным
футболистом пятилетний кон-
тракт, да еще на таких условиях.
Впрочем, недавно питерский
«Зенит» убедил Андрея Аршави-
на продлить контракт на четы-
ре года, гарантировав зарплату
в три миллиона долларов. Но
Аршавин, хоть он и моложе, и
играет сейчас лучше, все же не
Бекхэм – на продаже продукции
с его именем много денег не за-
работаешь.

Что касается спортивной
точки зрения, то Бекхэм тоже
обеспечил себе режим наи-
большего благоприятствова-
ния, ведь европейский фут-
бол, или, как называют его аме-

риканцы, соккер, не входит в
число видов самых популярных
видов спорта. Действительно,
какой еще соккер, когда есть
американский футбол, бейс-
бол, баскетбол, гольф, хоккей
наконец! Безусловно, популяр-
ность соккера в США выросла
после безупречно проведенно-
го чемпионата мира 1994 года,
но все же не настолько, чтобы
клубы MLS, как в 70-е годы,
могли спокойно пригласить к
себе звезд уровня Пеле или
Роналдиньо, и, самое главное,
без особых проблем получить
согласие этих звезд.

Бекхэму вряд ли придется
бороться за место в составе
«Лос-Анджелеса» – такое
даже предположить невоз-
можно. Это в Европе к Дэви-
ду относятся, как к «отрабо-
танному материалу», а в ос-
тальном мире,  ну,  может
быть, за исключением Южной
Америки, его боготворят.

Очевидно, что Бекхэм ста-
нет самым знаменитым футбо-
листом в истории, когда-либо
игравшим в MLS, созданной в
1996 году. Он уже заявил, что его
главная цель – не деньги, а воз-
можность сделать футбол
столь же популярной игрой в
США, как баскетбол, например.

Кстати, он уже приложил
руку к популяризации футбо-
ла в США, открыв в Лос-Андже-
лесе собственную академию.
Получается, что Бекхэм гото-
вился к переезду в США заго-
дя? Вполне возможно. Разго-
воры о том, что экс-капитан
сборной Англии может выб-
рать такой вариант продолже-
ния карьеры, ходили уже дав-

но. Эксперты сходились во
мнении, что если Бекхэм
уедет в США, то о нем, как о
футболисте, можно забыть.

Вероятно, так и будет, но Дэ-
вид уже оставил значительный
след в футбольной истории,
ему никому и ничего доказы-
вать не нужно. Да, он выбрал
США, а что еще ему оставалось
делать? В своем четвертом се-
зоне в Испании он потерял ме-
сто в стартовом составе «Реа-
ла», а сидеть на скамейке – не в
его натуре. Перейти в другой
примечательный европейский
клуб и вдруг не оправдать ожи-
дания болельщиков, которые
будут ждать, что с приходом
Бекхэма все изменится?

Наверное, бывший идол
«Манчестер Юнайтед» и «Реа-
ла» понял, что когда-то придет-
ся заканчивать карьеру. Так
лучше сделать это с пользой
для себя и остальных. И если
верить словам Бекхэма, то он
будет решать задачу, с которой
не справился сам Пеле. Он бу-
дет заниматься популяризаци-
ей соккера в США. Кстати, в Гол-
ливуде на бульваре звезд есть
постер с его изображением.
Теперь он сам едет туда.

Пока же Бекхэм постарается
все же оставить о себе память,
как об одном из лучших игроков
мирового футбола. Он сказал, что
его главная задача на оставшую-
ся часть сезона – вернуть себе
место в основном составе «Реа-
ла», за три с лишним года в кото-
ром бывшему капитану сборной
Англии не удалось выиграть ни
одного серьезного трофея.

По материалам Lenta.ru
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Интервью

Старомодный Платини

- Почему вы хотите стать
президентом УЕФА, господин
Платини?

- Моя деятельность будет на-
правлена на то, чтобы объеди-
нить все футбольные семьи
вокруг европейского устава, о
котором мы будем вести дис-
куссию и в котором мы опреде-
лим, какими правилами и пред-
писаниями футбол будет регу-
лироваться в будущем. Я не
хочу, чтобы суд диктовал нам
путь выстраивания наших
взаимоотношений, как это
произошло после вынесе-
ния решения по делу Бос-
мана или при рассмотре-
нии дела «Шарлеруа».
Футболом должны управ-
лять мы - УЕФА, ФИФА, на-
циональные федерации,
клубы, игроки, президен-
ты.

- Каким образом это
будет реализовано?
- Опыт подсказывает мне,
что мы сами можем ре-
шить все организационные
вопросы и не допустить
подчинения никаким тех-
нократам и политикам. Это
будет непростой процесс,
который, возможно, про-
длится лет десять. Однако
этот шаг станет решаю-
щим для будущего игры.
Только в том случае, если
мы сами будем руководить
футболом, мы сможем по-
влиять на то, как наш объе-
диненный потенциал будет
вновь использован в рабо-
те национальных федера-
ций. Это - главный пункт
моей предвыборной про-
граммы, и я постараюсь
донести его до всех евро-
пейских национальных фе-
дераций.

- Президент УЕФА Лен-
нарт Юханссон многое
сделал для европейского
футбола. Он организовал
Лигу чемпионов, что по-
влекло за собой револю-
ционные изменения в его,
футбола, финансирова-
нии. Почему 27 января на
конгрессе УЕФА в Дюс-
сельдорфе вы выступите про-
тив него?

- Я люблю Леннарта Юханс-
сона. Считаю его мужественным
человеком. Однако два года на-
зад, на конгрессе в Марракеше,
он сказал мне, что хочет уйти в
отставку, отдохнуть, проводить
больше времени со своими
детьми и внуками, заниматься
рыбалкой. Но когда я объявил о
своем желании участвовать в
выборах, Леннарт вдруг решил
стать моим соперником. Для
человека его возраста это - му-
жественное решение. Но, все-
таки, я считаю, что на него ока-
зывают давление другие люди,
которых никак нельзя назвать
мужественными. Разумеется,
они никогда в этом не призна-
ются.

- В чем заключаются отли-
чия между вашими програм-
мами?

- В мою задачу не входит го-
ворить о программе Леннарта.
Я могу говорить только о том,
чего я могу достичь.

- Какова ваша политическая
философия?

15 лет назад Мишель ПЛАТИНИ был выдающимся футбо-
листом. Не менее знаменитым, чем полгода назад Зинедин
Зидан. А сегодня бывшая «десятка» сборной Франции пре-
тендует на пост президента УЕФА. Что он хочет предложить
европейскому футболу?

- Я не знаю, кто будет принимать
решение о правилах и предписа-
ниях, которые в будущем будут
регулировать футбол. Не важно,
будут ли это в самой сложной си-
туации судьи или даже спонсоры.
Однако моя цель заключается в
том, чтобы наши дети играли в
сегодняшний футбол через 20
или 30 лет. Меня беспокоит не
столько футбол как бизнес,
сколько то, как эту игру воспри-
нимают наши дети, в каких сорев-

нованиях они будут принимать
участие. Причиной продолжения
борьбы за сохранение первона-
чального характера игры являет-
ся как раз тот факт, что футбол
так сильно любят.

- В 2003 году вы подняли воп-
рос о том, чтобы снова пере-
вести ЛЧ на систему с выбыва-
нием. Вы все еще хотите до-
биться этого?

- Я не хочу изменить ЛЧ. Я - не
сумасшедший. Я понимаю, что
она значит для всех. И не хочу тор-
педировать свою кандидатуру. У
меня есть некоторые идеи, одна-
ко я понимаю, что необходимо ува-
жать принцип финансовой соли-
дарности.

- Что в нынешней форме
проведения соревнований в
ЛЧ вызывает вашу озабочен-
ность?

- Среди 32 клубов, участвую-
щих в групповом турнире, недо-
статочно представлены нацио-
нальные чемпионы. Нельзя ми-
риться с ситуацией, когда клу-
бы таких видных футбольных
стран, как Польша или Румыния
практически никогда не пред-

ставлены в групповом турнире.
Я хочу, чтобы великие клубы, во
имя привлекательности, созда-
ния прекрасной атмосферы,
рекламы игры на местах, выс-
тупали во всех других странах.
Я знаю это по моим выступле-
ниям за «Ювентус». Думаю, что
четыре клуба, представляющих
каждую из великих футбольных
наций - это слишком много. От
каждой страны их должно быть
не больше трех. Конечно, я не
могу диктовать - даже если бы я
стал президентом. Для приня-
тия решения у нас есть комис-
сии и комитеты. Однако таково
мое видение.

- Чем вы будете отличаться

от вашего предшественника
как президент?

- Я буду действующим и ра-
ботающим президентом. Обе-
щаю это национальным феде-
рациям. И буду жить в Женеве.
Это должно быть также, как в
ФИФА. Если вы окажетесь в
офисе ФИФА в Цюрихе, то уви-
дите, что Блаттер находится в
офисе. Если вы приедете в
офис УЕФА, то убедитесь, что
президента там нет. Если вы
представляете УЕФА и защи-
щаете ее интересы, то должны
делать это, находясь в штаб-
квартире. Отсюда вытекает мое
желание наделить президента
большей властью.

- Что еще?
- Хочу также, чтобы больше

властных полномочий было у
исполкома и его членов. Напри-
мер, предпочел бы видеть их во
главе различных комитетов. В
настоящий момент, как член
исполкома УЕФА, я являюсь
только наблюдателем в комите-
те по техническим вопросам.
Честно и откровенно - я там ни-
чего не делаю. Тем не менее,

формально я являюсь прези-
дентом Комитета ФИФА по тех-
ническим вопросам!

- Создается впечатление,
что вы - противник коммерци-
ализации футбола. Так ли это
на самом деле?

- Нет, я понимаю, что фут-
бол стал бизнесом. Однако
полагаю, что он должен сде-
лать шаг назад для того, что-
бы осознать свою соци-
альную ответственность. В
молодости мы занимались
спортом ради здоровья, от-
дыха, в свое удовольствие, а
не для того, чтобы оказаться
на бирже. Посмотрите сами,
что означает бизнес для

футбола, когда он выходит за
все допустимые рамки: ве-
ликие клубы хотят получить
только самых лучших игро-
ков и тратят на них все боль-
ше и больше денег. В резуль-
тате, они сталкиваются со
все возрастающим количе-
ством финансовых проблем.
Им требуется помощь для
решения затруднений, кото-

рые они сами себе организо-
вали.

- Каково ваше отношение к
G-14, объединению сильней-
ших европейских клубов?

- Мне не нравится концепция
G-14. Однако обнадеживает тот
факт, что новый президент это-
го объединения - Дэвид Дин из
«Арсенала» - более сдержанно
говорит о перспективах. Хочет-
ся надеяться, что он понимает
необходимость ведения велики-
ми клубами дискуссии о буду-
щем футбола совместного с
УЕФА. Им не нужно бороться
против нас.

- Однако G-14 поддержал
иск «Шарлеруа». Каким ви-

дится решение этой
проблемы?

- В деле «Шарлеруа»
идет речь о страховании
игроков в тот период, ког-
да они находятся в своих
сборных. Я был первым,
кто поднял этот вопрос 10
лет назад. Это сложная
тема. Клубы не должны
озадачиваться поиском
денег только после того,
как футболист, вызван-
ный в сборную и получив-
ший там травму, выбыва-
ет по этой причине на пол-
года. В то же время, не
считаю, что нацио-
нальная федерация дол-
жна платить за то, чтобы
получить игрока в свое
распоряжение. С другой
стороны, не считаю, что,
например, «Челси» дол-
жен что-либо выплачи-
вать Чешской федера-
ции футбола в связи с
травмой, полученной
Петром Чехом в матче
регулярного первенства.

- Существуют ли за-
кономерности, кото-
рые вы хотели бы из-
менить?
- Я старомоден. Люблю
международный совет
и то, как он защищает
правила игры. После
ЧМ-1998 мы запретили
вратарям брать мяч в
руки после паса назад
полевого игрока. Это
было важным момен-
том, изменившим пси-
хологию игры. Однако
я против введения ви-
деоповторов, посколь-

ку считаю, что следует ввес-
ти двух дополнительных
официальных представите-
лей, которые будут находить-
ся или напротив боковых су-
дей или за линией ворот. Тог-
да они смогут оказывать по-
мощь арбитру, когда он не
может видеть игровой эпи-
зод. Однако, это прерогати-
ва не УЕФА, а ФИФА.

СПРАВКА
Мишель ПЛАТИНИ
Дата рождения: 21 июня 1955 года.
Место рождения: Геф (Франция).
Карьера игрока: «Нанси», Франция (1972-79), «Сент-Эть-
ен», Франция (1979-82), «Ювентус», Италия (1982-87).
Титулы: чемпион Франции, обладатель Кубка Франции, 2-
кратный чемпион Италии, обладатель Кубка Италии, об-
ладатель Кубка чемпионов-85, Кубка Кубков-84, Суперкуб-
ка УЕФА-84, Межконтинентального Кубка-85, чемпион Ев-
ропы-84.

Карьера тренера и функционера: сборная Франции
(1988-92), вице-президент оргкомитета ЧМ-98 (1992-98), со-
ветник президента ФИФА (1998-2002), вице-президент фе-
дерации футбола Франции (с 2001 года), член исполкома
УЕФА (с 2002 года), член исполкома ФИФА (с 2002 года).
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Московский «Спартак» нахо-
дится на пороге самого гром-
кого российского трансфера
нынешней зимы. Вице-чемпи-
оны страны замахнулись ни
много ни мало на голкипера
чемпионов мира - 24-летнего
итальянца Марко Амелиа из
«Ливорно». Столь решительный
шаг отнюдь не случаен: на фи-
нише прошлого сезона имен-
но вратарская позиция достав-
ляла наибольшее беспокой-
ство главному тренеру спарта-

ковцев Владимиру Федотову.
Во с пи танник  с толич ной

«Ромы» Марко Амелиа шесть
лет  назад  не  с м ог  зак ре-
питься в основе  римс кого
клуба и отправился в про-
ви нц иа ль ны й «Л иворно ».
Тогда эта команда выступа-
ла в третьем итальянском
дивизионе. Теперь же «Ли-
ворно» заматерел и стал од-
ни м из  з ам ет ны х к луб ов
элитной Серии А.  Амелиа
представлял его на чемпио-
нате мира в Германии, где,
правда, ни разу не вышел на
поле. Сейчас он — один из
с а мы х до ро гих  вр ат ар ей
чемпионата Италии.

В конце прошлого года инте-
рес к Амелиа проявлял знаме-
нитый «Милан». Однако тогда
переход голкипера в команду
Сильвио Берлускони не состо-
ялся. А вот «Спартаку», похоже,
удалось найти общий язык с «Ли-
ворно». Предполагаемая сделка
оценивается сейчас в семь мил-
лионов евро, а это весьма со-
лидная сумма для трансфера
голкипера. Правда, москвичам
еще нужно согласовать с самим
Амелиа условия его личного
контракта. Ведь очевидно, что
подтолкнуть к отъезду его мо-
жет только существенная при-
бавка в жаловании.

По информации «Известий»,
спортивный директор «Спарта-
ка» Станислав Черчесов еще
три дня назад покинул распо-
ложение команды, проводя-
щей сбор в Турции, чтобы при-
нять участие в переговорах с
итальянцем. Однако офици-
альной информации из лагеря
«красно-белых» пока нет. Окон-
чательно вопрос о переходе
Амелиа должен решиться к на-
чалу следующей недели.

Между тем в составе «Спар-
така» на сборе в Белеке сейчас
и так работают трое голкиперов
— Войцех Ковалевски, Дмитрий
Хомич и Алексей Зуев. В случае
покупки итальянского вратаря
кому-то из них, вероятно, при-

«Ñïàðòàê» æäåò
ãîëêèïåðà çà ñåìü
ìèëëèîíîâ åâðî

Михаил   ШПЕНКОВ

Себастьян Коу и его семья оказа-
лись под давлением со стороны пра-
вительства Маргарет Тэтчер, доби-
вавшегося от него поддержки бой-
кота Олимпиады-1980 в Москве, яв-
ствует из документов, попавших в
руки журналистов Guardian.

Лорд Коу и лорд Мойнихан, быв-
шие члены консервативных прави-
тельств, а затем влиятельные люди
в британском Олимпийском комите-
те, сопротивлялись попыткам Тэтчер
не дать британским спортсменам вы-
ступить на Играх в Москве в знак про-
теста против «жестокого» советско-
го вторжения в Афганистан.

В январе 1980 года президент США
Джимми Картер предложил перене-
сти московские Игры в другое место,
на другое время или вообще отменить.
Международный олимпийский коми-
тет отверг это предложение, но США
попытались привлечь другие страны к
бойкоту Игр. После острых политичес-
ких дебатов 81 страна приняла участие
в Олимпиаде, а 62 отказались. Как про-
явление мстительности был воспри-
нят бойкот Советским Союзом Игр 1984
года в Лос-Анджелесе.

Документы, предоставленные по
закону об информационной свободе,
показывают, что Дуглас Херд, тогда за-
меститель министра внутренних дел,
а ныне – лорд Херд, провел секретную
встречу с отцом и менеджером Коу -
Питером, чтобы убедить его сына при-
соединиться к бойкоту. В записке Хер-
да о встрече в апреле 1980 года гово-
рится, что Коу-старший «с горечью го-
ворил о жертве, которой мы требуем
от спортсменов. Коу выразил надеж-

дется искать новый клуб. В пре-
дыдущие три сезона Войцех Ко-
валевски никому не уступал
роль первого номера. Однако с
ужесточением лимита на леги-
онеров конкуренцию поляку
может составить Хомич, кото-
рый отлично проявил себя в мо-
лодежной сборной России.

Итальянец еще и
забивать умеет

Марко  Амелиа родился
второго февраля 1982
года. Имеет рост 188
см, вес 88 кг. Выступа-
ет за клуб «Ливорно» и
сборную Италии. Уро-
женец одного из рим-
ских пригородов, Аме-
лиа еще в  юнос ти
приобрел репутацию
«столичного» парня,
не избегающего всех
прелестей жизни. Од-
нако в последние два
года он остепенился и
стал одним из веду-
щих голкиперов Се-
рии А. В ноябре про-
шлого года итальянцу
удалось добиться ред-
кого для голкипера до-
стижения:  в  матче
группового турнира
Кубка УЕФА он забил
гол в ворота белград-
ского «Партизана» и
спас свой клуб от по-
ражения.  Перед с а-
мым финальным сви-
стком «Ливорно» про-
игрывал 0:1 и получил
право на штрафной.

Амелиа прибежал к  чужим
воротам и после передачи
одноклубника  головой от-
правил мяч в сетку.

«Он очень спокойный, – рас-
сказывает один из ближайших
помощников Романа Абрамови-
ча. – Можно даже сказать, стес-
нительный». Было множество
других: безжалостных, щедрых,
дерзких, расчетливых, мечта-
тельных. Но стеснительный?
Странное качество для одного
из самых богатых и влиятельных
людей – российского олигарха,
рискнувшего взять за горло ан-
глийский футбол.

Опять же, никто не знает,
чего ждать при первой встрече
с Абрамовичем. О его прошлом,
о его взглядах на бизнес, поли-
тику или спорт известно так
мало, что этого человека окру-
жают лишь предположения и
догадки. Не было ли чего-то
предосудительного в том, как он
заработал свои миллиарды во
времена «дикого капитализма»
в России девяностых? Как и по-
чему он сохранил расположе-
ние президента Владимира Пу-
тина, в то время как другие
предприниматели оказались в
изгнании или за решеткой? Ка-
ким мог бы стать без него фут-
бол? Каким будет футбол, ког-
да он уйдет?

Что ж, теперь нам стало из-
вестно чуть больше. В своем
первом за три года интервью
Абрамович рассказал газете
The Observer о том, что заста-
вило его прийти в английский
футбол, и заявил, что его вло-
жения не уничтожат эту игру. Он
постарался развеять мифы о
своем детстве и жизни среди

Тэтчер пыталась помешать
спортсменам

Роб ЭВАНС  и  Пол КЕЛСОУ

ду, что, когда все кончится, прави-
тельство приложит усилия и лик-
видирует ущерб, причиненный
спорту в нашей стране».

Херд ответил, что «спорт по-
терял поддержку в парламен-
те из-за решения Британской
олимпийской ассоциации ехать
в Москву. Конечно, все заинте-
ресованы в том, чтобы урегули-
ровать разногласия, когда эта ис-

тория кончится». Он отметил: «Не ду-
маю, что мне удалось изменить его
точку зрения».

Нынешний председатель комите-
та Олимпиады-2012 лорд Коу сообщил
Guardian: «Я отлично помню, как мое-
го папу попросили встретиться с Дуг-
ласом Хердом. В очень милой мане-
ре моего отца, по сути, спросили: «Не
могли бы вы успокоить вашего бес-
покойного сына?»

Коу добавил: «Интуиция подска-
зывала мне, что в том, чего мы пыта-
емся добиться, есть интеллектуаль-
ная нечестность. История доказала
нашу правоту, потому что четыре года
спустя, когда мы поехали в Лос-Анд-
желес на Игры 1984 года, русские все
еще были в Афганистане, бойкот не
подействовал».

Он сказал, что «моментом, укре-
пившим мою решимость ехать» было
выступление в парламенте сэра Де-
ниса Фоллоуза, президента Британ-
ской олимпийской ассоциации. Он
подчеркнул, что его решение высту-
пать в 1980 году дало ему возмож-
ность вести успешную кампанию за
проведение Игр 2012 года в Лондоне.

«В ретроспективе это представ-
ляется правильным решением по
ряду причин. Не думаю, что я мог бы
встать перед МОК в Сингапуре и уве-
ренно сказать то, что я сказал, если
бы я бойкотировал Игры в 1980 году.
Я имел возможность сказать, что Бри-
тания посылала команды на все зим-
ние и летние Игры. Если бы в 1980
году я не поехал, это сразу же исполь-
зовали бы конкурирующие города».
По мнению Коу, консерваторы не на-

казали его за то, что он пошел напе-
рекор Тэтчер: она назначила его вице-
президентом спортивного совета, а
в 1990-х годах он стал членом парла-
мента, советником министра и орга-
низатором партийной фракции.

Советское вторжение в декабре
1979 года возмутило Тэтчер, которая
говорила: «Народы и страны, осуж-
дающие агрессию, были бы неправы,
помогая Советскому Союзу достичь
успеха, к которому он стремится». Но
многие британские спортсмены про-
игнорировали ее слова и поехали в
Москву. Тогдашний министр спорта
Гектор Монро в частном порядке на-
писал Херду, что многие спортсме-
ны «считают, что политики решили
сделать их средством атаки на Со-
ветский Союз, тогда как те же поли-
тики разрешают бизнесу и торговле
идти своим чередом». Другим замет-
ным противником бойкота был Ко-
лин Мойнихан, бывший загребной
олимпийской сборной, а ныне пре-
зидент БОА. Мойнихан, которого Тэт-
чер впоследствии назначила мини-
стром спорта, встретился с Хердом в
составе делегации в 1980 году. Мой-
нихан заявил, что большинство греб-
цов не согласны с решением Ассоци-
ации любительской гребли бойкоти-
ровать Игры. Впоследствии решение
было пересмотрено.

В заключительном отчете после
Олимпиады МИД выразил сожаление
по поводу того, что «многие британс-
кие спортсмены не выполнили реко-
мендации правительства, касающие-
ся бойкота Игр». Министерство пола-
гало, что некоторых «привлекла воз-
можность победы в отсутствие ко-
манд США и ФРГ», но Стив Оветт, Коу,
Алан Уэллс и Дейли Томпсон, навер-
ное, все равно получили бы медали.

Британия вышла на седьмое место
по количеству медалей, получив 21,
включая пять золотых. Коу победил на
дистанции 1500 метров, а его соперник
Оветт – на дистанции 800 метров. Зо-
лотые медали получили также Алан
Уэллс (100 метров), Дейли Томпсон (де-
сятиборье) и Дункан Гудхью (100 мет-
ров брассов). «Восьмерка» с загребным
Колином Мойниханом получила се-
ребряную медаль.

Â òàéíîì ìèðå èìïåðèè Ðîìàíà
Дэвид  СМИТ

российской элиты в Лондоне. Пос-
ле дела об отравлении Литвинен-
ко он то отвечает, то избегает от-
ветов на вопросы о своих связях с
Кремлем и о причинах своего ухо-
да с поста губернатора региона, в
три раза превосходящего по раз-
мерам Великобританию, где он во
всех смыслах совершил выдаю-
щийся акт благотворительности.

Сорокалетний «тихий олигарх»
принимает нас в роскошном зале
для заседаний в офисе своей
финансовой компании недалеко
от Красной площади. Позади него
на стене небольшой портрет Пу-
тина и изображение какой-то круп-
ной рыбы – это подарок. На дубо-
вом столе несколько бутылок
воды Evian – ее практически не
пьющий Абрамович всегда берет
с собой в путешествия. Охраны
вокруг не заметно.

Как и другой миллиардер –
Билл Гейтс – Абрамович на удив-
ление худощав. Недавний его ви-
зит в одну из австрийских клиник
был вызван вовсе не борьбой со
стрессом, как говорили, а попыт-
кой набрать пару килограммов
веса. У него редеющие темные во-
лосы, всем известная короткая

стрижка и небесно-голубые гла-
за. Он чувствует себя более
комфортно в свитере и джин-
сах, но сегодня одет в темно-
серый костюм в тонкую полос-
ку. Воротник рубашки расстег-
нут, галстука нет. Несмотря на
то, что его состояние оценива-
ется в 10,8 миллиарда фунтов
(второе по величине в Великоб-
ритании), он носит большие
электронные часы в духе вось-
мидесятых. Дорогими они не
выглядят...

Справа от него сидят Саша
Бородин – его помощник и пере-
водчик, а также американец Джон
Манн – пресс-секретарь Абрамо-
вича, занимающийся развенчани-
ем слухов о нем (сообщения о
том, что Ирина Абрамович не-
давно консультировалась с адво-
катом по бракоразводным про-
цессам, он назвал «совершенно
неверными»). Абрамович сидит,
скрестив руки на груди, словно
ему не по себе. Стеснительный
– то самое слово.

Однако когда разговор заходит
о футболе, он явно становится
более расслабленным. Он даже не
обижается в ответ на обвинения
в том, что, вложив прорву денег и
агрессивно вторгшись на транс-
фертный рынок, он угрожает пре-
вратить футбол в игру богачей,
где все будет определять между-
народная элита.

Абрамович – один из тех бога-
тых русских, которые заселили
самые фешенебельные районы
Лондона. У него есть дом в Белг-
равии, который оценивается в 28
миллионов фунтов, и поместье в
Западном Суссексе ценой в 18
миллионов. Его жена Ирина, быв-
шая стюардесса, живет в городе,

а пятеро их детей ходят в анг-
лийские школы. Однако Абрамо-
вич – которому также принад-
лежит вилла в Сен-Тропе за де-
сять миллионов фунтов, две ги-
гантские яхты и Boeing 767 – не
считает своим домом именно
британскую недвижимость. «Я
живу в самолете. Я люблю бы-
вать в Лондоне. Если бы мне
нужно было выбирать, где жить,
если не в Москве, то в первую
очередь я бы выбрал Лондон, а
во вторую – Нью-Йорк. В Моск-
ве мне наиболее комфортно.
Я привык к четырем временам
года; людям в Лондоне это
сложно понять. Те, кто вырос в
России, как мои дети, хотят иг-
рать со снегом».

Деньги смогли купить вам
счастье? «Счастье нельзя купить,
– говорит он. – Некоторую неза-
висимость – да»...

По окончании интервью Аб-
рамович с улыбкой позирует
для фотографий и машет на
прощание рукой. Его обходи-
тельные манеры и подтянутая
фигура вовсе не напоминают
пресловутого кровожадного
русского медведя. Он никогда
не станет рычать. Этот от при-
роды тихий человек понимает,
когда молчание может сослу-
жить ему лучшую службу, чем
слова. Его многомиллиардное
состояние продолжает расти,
а мир ждет, какую новую «иг-
рушку» он себе найдет. Но по-
беды в жизни, как и в футбо-
ле, могут оказаться хрупкими.
«Есть такая русская пословица,
– рассуждает Абрамович. – От
тюрьмы да от сумы не зарекай-
ся». И это еще одна причина
быть скромнее.
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В перерыве матча на чемпионате мира по ганд-
болу, который в итоге Россия завершила вничью с
корейской командой, главный тренер нашей сбор-
ной Владимир Максимов сравнил своих игроков с
клоунами.

Большую часть встречи россияне находились в
роли догоняющих, и лишь на последней минуте им
удалось избежать поражения от соперника, не вхо-
дящего в элиту мирового гандбола - ничья 32:32.

Главный тренер российской сборной Владимир
Максимов так прокомментировал ход встречи: «В
перерыве между таймами я постарался объяснить
своим игрокам, какие глупые ошибки они допуска-
ли. Знаете, в цирке клоуны годами учатся тому, как
смешно можно бросать мяч, находясь в метре друг
от друга, чтобы его не поймать. Так вот, мои гандбо-
листы могли бы их поучить этому. На этом чемпио-
нате все матчи будут трудными: вспомните, как тя-
жело далась Германии победа над Бразилией в день
открытия. Что касается нашего вратаря, то по пер-
вому тайму я остался недоволен его игрой, но ведь
именно он отбил бросок Юна на последних секундах
встречи».

Нападающий туринс-
кого «Ювентуса» Алессан-
дро Дель Пьеро достиг
фантастической цифры
проведенных матчей в со-
ставе родного клуба. По-
единок против «Бари»
стал для форварда
«Ювентуса» пятисотым.

«Старая синьора» вы-
играла 4:2, вернула ли-
дерство в Серии В, а
третий гол был на счету
юбиляра. По этому слу-
чаю Дель Пьеро был на-
гражден руководством
клуба и концерна FIAT
макетом новой модели
автогиганта – «Чинкуен-
то». Сам автомобиль он,
впрочем, тоже получит,
но несколько позднее, в
сентябре, когда автомо-
били этой модели нач-
нут выпускаться.

Оценка
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Рекорд
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12 сентября 1993 года
Дель Пьеро впервые вы-
шел в футболке «Юве»
против «Фоджи», а уже
через неделю в игре с
«Реджиной» молодой
форвард впервые отли-
чился за «черно-белых».
Через два года он дебю-
тировал в национальной
сборной. В сезоне 1997/
98 нападающий получил
очень серьезную трав-
му, последствием кото-
рой могло стать завер-
шение карьеры игрока,
но Сандро вернулся на
поле. И в прошлом году
стал чемпионом мира,
забив важный мяч в по-
луфинале в ворота Гер-
мании. Несмотря на то,
что Дель Пьеро постоян-
но имеет проблемы с
тренерами команды, он

уже 14-й год не изменя-
ет родному клубу.

Больше чем Дель Пье-
ро за «Ювентус» сыгра-
ли лишь Гайтано Ширеа
(552) и Бепе Фурино
(528), но Алессандро яв-
ляется лучшим бомбар-
диром команды (гол
«Бари» стал 204-м). Он
один из самых титуло-
ванных футболистов в
истории итальянского
футбола. Пятикратный
чемпион Италии (два ти-
тула были отобраны в
связи с судейским скан-
далом), победитель Лиги
чемпионов (три фина-
ла), обладатель Супер-
кубка Европы и Интер-
континентального Кубка
- это наиболее значимые
трофеи «Ювентуса» эры
Алессандро Дель Пьеро.

Мартиролог
Легкоатлетка
погибла в
автокатастрофе

Бронзовый призер
афинской Олимпиады в
беге на 1500 метров ру-
мынка Мария Чонкан по-
гибла в воскресенье ут-
ром в автокатастрофе в
Болгарии.

Как уточнили в пресс-
службе дорожной полиции
этой страны, инцидент про-
изошел в районе города
Плевен. По предваритель-
ным данным, спортсменка,
находившаяся за рулем, по-
теряла управление, автома-
шина съехала с дорожного
полотна и ударилась в дере-
во, передает ИТАР-ТАСС.

В румынской федера-
ции легкой атлетики рас-
сказали, что 29-летняя
спортсменка возвраща-
лась в тренировочный
лагерь в Грецию. «Мы по-
теряли невероятно талан-
тливую спортсменку», -
сообщила представите-
лям болгарских СМИ
олимпийская чемпионка,
заместитель председате-
ля Румынской федера-
ции легкой атлетики Габ-
риэла Сабо.

Спутниковая теле-
компания «НТВ Плюс»
приобрела эксклюзив-
ные права на показ
матчей английской
премьер-лиги на тер-
ритории России, сооб-
щает сайт Livesport.Ru.

В течение трех се-
зонов с августа 2007
года по май 2010 года
каналы «НТВ+ Фут-
бол» и «НТВ+ Спорт
Онлайн» покажут око-
ло 400 матчей чемпи-
оната Англии.

Кроме телевизион-
ного эфира «НТВ
Плюс» организует ин-
тернет-трансляции
матчей. Для реализации
этого проекта телеком-
пания намерена пере-
строить работу соб-

Технологии

Английский футбол в Интернете

ственного сайта.
В пресс-службе теле-

компании сообщили,
что вопрос с передачей

прав на трансляции час-
ти матчей чемпионата
Англии другим компани-
ям пока не обсуждался.

Легендарный американец Пит Сампрас включен в
международный Зал теннисной славы, передает AFP.
После завершения карьеры в 2002 году Сампрас по-пре-
жнему является владельцем многих рекордов.

В общей сложности в течение 286 недель он удер-
живал первое место в мировом теннисном рейтинге,
причем был лидером в течение 102 недель подряд (с
апреля 1996 года по март 1998). За карьеру Сампрас вы-
играл 64 титула, включая 14 побед на турнирах «Боль-
шого шлема» – семь на «Уимблдоне», пять - на US Open
и две - на открытом чемпионате Австралии.

Свой последний матч в карьере Пит Сампрас провел
в финале US Open – 2002, когда обыграл Андре Агасси. В
одиночном разряде Сампрас выиграл 762 матча за карь-
еру и заработал более 43 миллионов долларов.

Вместе с Сампрасом в Зал славы включена испанс-
кая теннисистка Аранта Санчес-Викарио, которая триж-
ды побеждала на «Ролан Гаррос» и выиграла US Open. В
парном разряде она выиграла шесть турниров «Боль-
шого шлема», и еще четыре победы одержала в мик-
сте. Всего за карьеру она выиграла 29 турниров в оди-
ночном разряде и 67 в парном. В 1995 году Санчес-Вика-
рио была первой ракеткой мира в обоих разрядах.

Вице-президент «Мила-
на» Адриано Галлиани под-
твердил информацию о том,
что клуб намерен приобре-
сти бразильца Роналдо, вы-
ставленного «Реалом» на
трансфер. При этом Галлиа-
ни подчеркнул, что его ко-
манда не намерена выкупать
контракт форварда, а будет
добиваться расторжения
действующего соглашения
Роналдо, сообщает Reuters.

16 января президент «Ре-
ала» Рамон Кальдерон посо-
ветовал нападающему ис-
кать себе новое место рабо-
ты. Главная трудность заклю-
чается в том, что контракт
Роналдо истекает только в
конце июня 2008 года. В ита-
льянских СМИ уже появи-
лась информация, что бра-
зилец договорился с «Мила-
ном» об условиях своего
личного соглашения.

«Не буду отрицать, такая
идея существует. Теперь мы
ждем, что нам ответит
«Реал», - заявил Галлиани в
интервью изданию Gazzetta
dello Sport, комментируя
возможную покупку Ронал-
до. - Смысл очень прост: это
не будет договор аренды, а
зарплата игрока окажется
меньшей, чем я прочитал в
сегодняшних газетах. Мы хо-
тим получить Роналдо бес-
платно».

Итальянские газеты сооб-
щают также, что агент фор-
варда Фабиано Фара пыта-
ется убедить руководство
«Реала» отпустить бразиль-
ца не условиях свободного
трансфера. Главный аргу-
мент - высокая зарплата Ро-
налдо, которую не надо бу-
дет выплачивать после его
ухода. Напомним, что глав-
ный тренер мадридской ко-
манды Фабио Капелло отка-
зался от услуг игрока из-за
его избыточного веса и пло-
хой формы. Что касается
«Милана», то руководство
клуба продолжает искать
нападающего, способного
заменить ушедшего в «Чел-
си» Андрея Шевченко.

«Милан» получит
Роналдо

бесплатно?

КазусПризнание

Олимпийские чемпионы по боксу, кубинцы Ян Бар-
телеми (легчайший вес), Юриоркис Гамбоа (легкий вес)
и Одланьер Солис (тяжелый вес) сбежали из располо-
жения национальной сборной, которая в рамках подго-
товки к Пан-Американским играм готовилась в Венесу-
эле.

Как сообщает сайт Fightnews.com, предполагается,
что все трое намерены попробовать свои силы на про-
фессиональном ринге. Побег произошел 17 января,
однако до сих пор их местонахождение неизвестно.

Из тройки беглецов наибольший интерес представ-
ляет тяжеловес Одланьер Солис, который помимо ти-
тула олимпийского чемпиона в категории до 91 кило-
грамма трижды завоевывал титул чемпиона мира сре-
ди любителей.

Это не первый случай, когда из сборной Кубы сбега-
ют знаменитые боксеры. Ранее таким способом начи-
нали свою профессиональную карьеру Диобелис Урта-
до, Хорхе Луис Гонсалес, Рамон Гарби, Жоэль Касамай-
ор, Хуан Карлос Гомес, причем двое последних в итоге
стали чемпионами мира.

Сампрас попал
в музей

Демарш

Кубинские боксеры
сбежали из сборной



1 523 января 2007 г. ДВАДЦАТЬ СТРОК О СПОРТЕ

Восходящая звезда бри-
танского профессиональ-
ного бокса Амир Хан рас-
сказал, что получил от ин-
дийской сети киностудий
«Болливуд» несколько
предложений сняться в
кино, но отклонил их.

«Я польщен этими пред-
ложениями, но в настоя-
щее время я очень занят
своей боксерской карье-
рой, – заявил Хан, которо-
му, по информации анг-
лийского таблоида Sun
предлагали сразу 12 ро-
лей. – Но в будущем я бы хотел попробовать сыг-
рать в кино».

Амир Хан получил известность после Олимпийс-
ких игр в Афинах 2004 года, на которых он выступал
в 17-летнем возрасте. Там Хан дошел до финала,
где проиграл кубинцу Марио Кинделану. Спустя не-
сколько месяцев Амир Хан перешел в профессио-
нальный бокс, где провел десять встреч и во всех
одержал победу, причем семь поединков он выиг-
рал нокаутом.

15 марта в Лондоне пройдет необычный боксерский турнир
- в нем примут участие исключительно топ-модели. 14 бары-
шень уже вовсю тренируются, чтобы как следует отдубасить
своих соперниц. Ведь давно известно, что для девушки нет
большей радости, чем знать, что она красивее и привлека-
тельнее других.

Так что зрелище попавшим на турнир счастливчикам
обеспечено. Билеты, кстати, не так уж и дороги - их стоимость
начинается от 40 фунтов. Правда, это на самые от ринга
дальние места, с которых можно увидеть лишь махание ку-
лаками, а не формы прелестниц.

Билеты на места, расположенные непосредственно у рин-
га, стоят от 2500 фунтов, что для среднестатистического ан-
гличанина весьма накладно.

Да и не интересуются подобные барышни «средне-
статистическими».

Знаменитый британский певец Дэвид Грэй в воскресенье выс-
тупит в роли комментатора на радиостанции ВВС. Дэвиду пред-
стоит провести репортаж о матче его любимого клуба «Манчес-
тер Юнайтед» с «Арсеналом».

Музыкант будет в комментаторской кабине не один - компа-
нию ему составит бывший голкипер «Арсенала» Боб Уилсон.

По замыслу организаторов трансляции, Грэй будет оценивать
действия манкунианцев, в то время как Уилсон - клуба, за кото-
рый он играл.

«Я несколько волнуюсь – ведь наших радиослушателей
доброжелательными не назовешь. Впрочем, если МЮ игра
удастся, и мне не придется употреблять «крепкие» выраже-
ния, от которых порой трудно удержаться, все будет в по-
рядке», – заявил Грэй.

Нападающий
«Портсмута» Ло-
мана Луа-Луа во
второй раз за че-
тыре месяца по-
бывал за решет-
кой за избиение
своей невесты
Натали. В два
часа ночи соседи
услышали ис-
тошные вопли
дамы и вызвали
полицию. При-
бывшие копы
арестовали напа-
дающего сбор-
ной Конго по об-
винению в при-
чинении теле-

сных повреждений и препроводили в участок, где
Ломана провел ночь.

Натали заявила друзьям, что у нее «имеются по-
вреждения на лице», однако с журналистами об-
щаться наотрез отказалась.

В октябре 2006года Луа-Луа уже провел несколь-
ко часов за решеткой по обвинению в избиении На-
тали, однако отделался «легким испугом». Несмот-
ря на наличие следов побоев на теле невесты фут-
болиста, его адвокат Кристофер Пелетрид заявил
тогда: «Произошла обычная размолвка, которые не-
редко случаются у влюбленных. Не надо делать из
мухи слона».

Врач-вете-
рин ар  Дже й
Стюарт обви-
няется в инъ-
екц иях не -
больших доз
во дк и  ло ша -
дям пе ред
скачками, ко-
торые прохо-
дили в Фоннер
Парке в регио-
не  Небраски
Grand Island.

Вра ч ис -
п о л ь з о в а л
водк у для
того, чтобы ус-
по коить  жи -
вотным не -
рвы. Сам Стю-
арт отрицает
вс е  об ви не -
ния. В настоя-
щее вр ем я
они выдвину-
ты врачу  по
четырем случаям использования водки для по-
пытки влияния на результаты скачек - все слу-
чаи относятся к 2005 году.

Суд над неудачливым врачом-эксперимента-
тором назначен на среду. О том, удалось ли
Стюарту выиграть что-либо в результате сво-
их действий, не сообщается.

Известной модели и актрисе Аиде Йеспице
приписывают романы с известнейшими людь-
ми не только Италии, но и мира. Что не стран-
но – девушка довольно влюбчивая и просто обо-
жает всегда быть в центре внимания. На днях
итальянская пресса поспешила свести урожен-
ку Венесуэлы с защитником «Ромы» Маттео
Феррари. Фотографии нежно обнимавшихся
Аиды и Маттео были преданы вниманию обще-
ственности.

Аида поспешила опровергнуть все домыс-
лы. «Нас сфотографировали вместе с Маттео,
но мы не совершали ничего предосудительно-
го, – заявила она. – Он помолвлен с Деборой
Сальваладжио, а то, что приписали этим фо-
тографиям, не соответствует действительно-
сти».

Не вызвала сомнения чистота помыслов и у
самой невесты Феррари. «Я нисколько не рев-
ную Маттео, – сказала Дебора. – Они давно зна-
ют друг друга, и это было просто дружеское
приветствие. Отношения держатся на доверии,
а я доверяю своему молодому человеку. У нас
все хорошо».

Тайский теннисист
Парадорн Сичапан,
первый из представи-
телей Азии пробив-
шийся в десятку луч-
ших теннисистов пла-
неты, встречается с
бывшей «Мисс Вселен-
ной», канадкой русско-
го происхождения На-
тальей Глебовой.

Как сообщает
Reuters, Сичапан
впервые встретился с
25-летней «Мисс Все-
ленной-2005», которая
теперь работает в од-
ной из пивоваренных компаний Таиланда, в сен-
тябре на турнире в Бангкоке. Спонсором сорев-
нований выступала ее компания.

«Парадорн встречается с Натальей, – сказал
отец теннисиста Чаначай Сичапан. – Я не возра-
жаю, если у них возникнут серьезные отношения
в будущем».

Сичапан, которому 27 лет, в мае 2003 года за-
нял девятое место в рейтинге ATP, но после этого
он уже не добивался значительных успехов.

Глебова переехала в Канаду из России в воз-
расте 12 лет. В мае 2005 она получила звание
«Мисс Вселенной» на конкурсе в Бангкоке. Она
и Сичапан являются «представителями марки»
пивоваренной компании Singha Corp.

Бокс важнее, чем кино

Мордобой от Луа-Луа

Ìîäåëüíûé
ðèíã

Àèäà: íå îïåðà, à äðàìà

О с т а е т с я
только восхи-
щаться той
энергией, с ко-
торой Викто-
рия Бекхэм
взялась за обу-
стройство кали-
форнийского
быта своей се-
мьи. Дэвид пока
в Мадриде, где
тренируется с
командой, за
которую уже не играет, а
Виктория вовсю бороздит
окрестности Лос-Андже-
леса (папарацци из The
Sun подловили ее на ули-
цах этого мегаполиса).
Она подыскивает дом для
семьи и школу для детей.

Пока она остановилась
на католической школе в
Брентвуде, где, как пред-
полагается, будет жить
чета Бекхэмов. Любопыт-
но, что ни Виктория, ни
Дэвид католиками не яв-
ляются. Супруги ходили в
англиканскую церковь.
Интересно, что Бекхэм до
десяти лет умудрялся на-

Водка как
допинг Ïîëþáèòü

– òàê êîðîëåâó Вика идет в школу
ряду с христианс-
кой церковью за-
бегать еще и в си-
нагогу, а также по-
сещать отдельные
занятия в хедере.
В лондонскую шко-
лу для еврейских
детей Дэвида оп-
ределил дедушка
по материнской
линии.

Впрочем, ни с
калифорнийским

домом, ни со школой для
детей Виктория еще не оп-
ределилась. Что касается
дома, то у нее имеются два
варианта в Брентвуде. В
выходные она возвраща-
ется в Мадрид, чтобы рас-
сказать Дэвиду об имею-
щихся предложениях.
Кстати, в поездках Вик-
торию сопровождали
друзья Бекхэмов – моло-
дожены Том Круз и Кэти
Холмс, известные по-
клонники сайентологии.
О том, чтобы отдать де-
тей в сайентологичес-
кую школу, Виктория
пока не думает.



1 6 23 января 2007 г.

Координатор проекта  Гарун  АКОПОВ

Фоторепортаж
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Евросоюз после очередного
урока, преподанного ему Росси-
ей, с нетерпением ждет каспий-
скую нефть. И одним из главных
направлений импорта углеводо-
родного сырья для стран ЕС дол-
жен стать Азербайджан. Стоит
отметить, что Азербайджан в
странах ЕС позиционируется не
только как ключевая страна для
транзита природного газа и не-
фти из Средней Азии, но и как
страна, сама обладающая замет-
ными запасами углеводородного
сырья. В первую очередь, речь
идет о разрабатываемых в рам-
ках «контракта века» месторож-
дениях «Азери» — «Чираг» - «Гю-
нешли» (АЧГ) и газоконденсатном
месторождении «Шах-дениз».

Общий объем запасов углево-
дородов на месторождениях АЧГ
и «Шах-дениз», добыча которых
была санкционирована акционе-
рами проектов, составляет 6,1
млрд. баррелей нефтяного экви-
валента, передает «Тренд» со
ссылкой на презентацию, разме-
щенную на официальном сайте
компании ВР, выступающей в ка-
честве оператора этих проектов.

Сейчас Государственная не-
фтяная компания Азербайджан-
ской Республики (ГНКАР) активно
ищет пути поставок азербайд-
жанской нефти в страны ЕС. Не-
сомненно, главные объемы азер-
байджанской нефти на мировые
рынки будут транспортироваться
по трубопроводу «Баку-Тбилиси-
Джейхан» (BTC). Ожидается, что
уже в текущем году трубопровод
BTC выйдет на мощность 50 млн.
тонн нефти в год. Но Азербайд-
жан продолжает делать ставку,
кроме турецкого средиземно-
морского порта Джейхан, также
и на грузинские черноморские
порты.

В частности, ГHКАР заключи-
ла сделку на покупку нефтяного
терминала в Кулеви (около пор-
та Поти). Hедостроенный нефте-
терминал в порту Кулеви продал
азербайджанской стороне гру-
зинский бизнесмен Бадри Патар-
кацишвили, вложивший в это
строительство 150 млн. долларов,
и считавший проект весьма пер-
спективным. ГHКАР может при-
ступить к перевалке азербайд-
жанской нефти, поступающей в
Кулеви по железной дороге, с
весны 2007 года. Порт позволяет
принимать танкеры водоизмеще-
нием до 100 тыс. тонн. Hа началь-
ном этапе новый владелец тер-
минала может рассчитывать на
перевалку до 10 млн. тонн нефти
ежегодно с последующим увели-
чением данного показателя до 35
млн. тонн в год.

Вряд ли Турция с радостью го-
това наблюдать столь крупные
объемы нефти, транспортируе-
мые на мировые рынки через
Босфорский пролив. Однако
вполне возможно, что данные
партии углеводородного сырья
будут перевозиться танкерами к
черноморским берегам Румынии
и Украины.

Пока наиболее вероятным сле-
дует считать маршрут, по кото-
рому азербайджанская нефть бу-
дет отгружаться в направлении
Румынии — как иначе объяснить
тот факт, что ГНКАР, наряду с Гру-
зией и Турцией, открыла филиал
в этой стране.

Открытие представительств
Госнефтекомпании в Румынии,
Турции и Грузии позволит усилить
позиции ГНКАР в системе меж-
дународных стандартов бухгал-
терского учета, а также создаст
возможность проведения экс-
портных операций в портах Чер-
ного и Средиземного морей на-
прямую. Впрочем, и Украина не
теряет надежды увидеть в своих
нефтепроводах азербайджанс-
кую нефть.

Как сообщил журналистам в
Баку министр топлива и энерге-
тики Украины Юрий Бойко, Укра-
ина предлагает Азербайджану
создать еще один маршрут транс-
портировки каспийской нефти в
Европу и принять участие в меж-
дународном консорциуме для

Европа ждет нефть из Азербайджана
строительства соответствующей
магистрали. Как отметил ми-
нистр, при согласии Азербайджа-
на на участие в консорциуме, че-
рез два-три года в нефтепровод
«Одесса-Броды» для отправки в
Европу может поступить 6–7 млн.
тонн нефти. По словам Ю.Бойко,
этот маршрут позволит Украине
получать ежегодно дополнитель-
но около 50 млн. долларов в ка-
честве доходов от транзита.

Разумеется, право на суще-
ствование может иметь и румын-
ский и украинский маршрут. Воп-
рос только в том, будет ли
столько нефти у Азербайджана?
Впрочем, если Казахстан «даст
добро» на транспортировку сво-
ей нефти через территорию
Азербайджана, то можно будет
подумать и о новых направлени-
ях.

“Минский котел”:
почему имперская политика
России выгодна Западу

Похоже, это уже превращает-
ся в традицию: каждую зиму Рос-
сия выходит на ринг вместе с од-
ной из соседних стран, и начина-
ет энергетический поединок. В
январе прошлого года ценовой
спор между Москвой и Киевом
вызвал кратковременный сбой в
поставках газа в Европу и поро-
дил новые сомнения в надежно-
сти России как энергетического
партнера. Сегодня, ровно через
год, Москва вновь сняла “белые
перчатки”, и вплотную занялась
своей традиционной союзницей
- Беларусью.

Сначала показалось, что зак-
люченное в последний момент
соглашение между Минском и
российским государственным
энергетическим мастодонтом,
“Газпромом” - оно предусматри-
вало двойное повышение цены
на поставляемый Беларуси газ (до
100 долларов за тысячу кубомет-
ров) и введение солидной экспор-
тной пошлины на нефть [так в
тексте. Об экспортной пошлине
на нефть в соглашении по газу
речь не шла - прим. перев.] - по-
может избежать кризиса. Одна-
ко Минск ввел транзитную по-
шлину на российскую нефть, эк-
спортируемую через территорию
Беларуси, и, как утверждается,
начал отбор газа, поставляемого
на европейские рынки [так в тек-
сте. На самом деле происходил
отбор нефти - прим. перев.]. Рос-
сийская сторона со ссылкой на
форс-мажорные обстоятельства
прервала поставки.

Реакция Запада была вполне
предсказуема. Financial Times
вышла под возмущенным заго-
ловком “ЕС разгневан вызываю-
щими действиями Путина в не-
фтяном споре с Беларусью”. “Это
неприемлемо”, - отчеканила гер-
манский канцлер Ангела Мер-
кель: она была недовольна тем,
что ее не проинформировали о
прекращении газовых [так в тек-
сте. См. примечания выше - прим.
перев.] поставок. Европейские
лидеры призывали активизиро-
вать поиск альтернативных источ-
ников энергоснабжения - разви-
вать ядерную энергетику или за-
купать норвежский газ. Вновь
прозвучали и уже знакомые се-
тования на то, что Москва исполь-
зует “Газпром” и свои энергоре-

сурсы в качестве инструментов
шантажа соседних стран.

Однако во всех этих аргумен-
тах упускается из вида одно важ-
ное обстоятельство: повышение
цен на энергоносители может
способствовать свержению бело-
русского президента Александра
Лукашенко. Госдепартамент США
называет его сталинистский ре-
жим “последним бастионом дик-
татуры” в Европе. Правительства
западных стран не первый год пы-
таются подорвать позиции этого
непредсказуемого правителя, но
он удерживается у власти благо-
даря экономической, политичес-
кой и военной поддержке Моск-
вы. Однако последний кризис - он
продлился 60 часов; затем Лука-
шенко отменил транзитную по-
шлину - может стать предвестни-
ком ухудшения отношений меж-
ду двумя странами. Проект по со-
зданию союзного государства -
поэтапный план, разработанный
Минском и Москвой, предусмат-

ривающий открытие границ, вве-
дение единой валюты, а затем и
политическую интеграцию - те-
перь откладывается в долгий
ящик, если не похоронен оконча-
тельно.

Кроме того, без российских
субсидий дела в белорусской эко-
номике пойдут хуже, что может
отразиться и на прочности пози-
ций Лукашенко. В то же время за-
медление экономического роста
усилит влияние белорусской оп-
позиции - ей уже придают сме-
лости неплохие результаты, по-
лученные на прошлогодних вы-
борах. Парадокс ситуации заклю-
чается в том, что “Газпром” - обыч-
но выступающий в ходе энерге-
тических конфликтов в роли уст-
рашающего “Голиафа” - сейчас,
возможно, оказывает Западу
важную услугу. Своим давлени-
ем на Беларусь он неосознанно
создает необходимые предпо-
сылки радикальных политических
перемен в стране. Как отмеча-
лось в одной из статей Wall Street
Journal, “жаль, что эта идея не осе-
нила Россию раньше, до того, как
в марте прошлого года Лукашен-
ко подтасовал выборы и с помо-
щью российских энергоносите-
лей “купил” себе переизбрание
на новый срок’.

Россия поддерживает “потем-
кинскую экономику” Беларуси,
поставляя ей энергоносители по
льготным ценам и закупая почти
половину ее экспортной продук-
ции. Объем косвенных субсидий
Москвы составляет до 4 милли-
ардов долларов в год. Беларусь
остается несвободной, но ста-
бильной страной, и по постсовет-
ским меркам несомненно про-
цветает - темпы роста там исчис-
ляются двузначной цифрой. Зна-
чительная часть ее экономики - с
большим удельным весом про-
мышленности - остается в руках
государства, что оберегает боль-
шинство белорусов от потрясе-
ний перехода к рынку, которые
пришлось испытать их соседям из
других постсоветских государств.
“По сути, они живут так же, как в
советские времена, - замечает
Роберт Легволд (Robert Legvold),
ученый из Колумбийского уни-
верситета, специализирующийся
по странам бывшего СССР. - Пен-
сии выплачиваются, занятость га-

рантирована”. Низкую безработи-
цу, высокие зарплаты, чистоту на
улицах белорусы во многом ста-
вят в заслугу бывшему директо-
ру совхоза Лукашенко.

Однако повышение цен на
энергоносители сорвет эту заве-
су экономической стабильности.
“Так называемая стабильность бе-
лорусской экономики - это ситу-
ация наркомана, стабильно полу-
чающего наркотики по дешевке”,
- заметил белорусский эконо-
мист Леонид Зайко в интервью
российской газете “Время ново-
стей”. В 2007 г. “счет” Беларуси за
газ, вероятно, превысит милли-
ард долларов, а инфляция может
увеличиться в два с лишним раза.
Без российской помощи Лука-
шенко не сможет выплачивать
пенсии и поддерживать зарпла-
ты на высоком уровне. Столкнув-
шись с новыми экономическими
проблемами, белорусы начнут
активнее требовать политичес-
ких перемен. Кроме того, у оппо-
зиции впервые появился реаль-
ный кандидат в президенты - бо-
родатый профессор физики Алек-
сандр Милинкевич. В прошлом
году он участвовал в выборах,
выступая за большую открытость
власти, вступление страны во
Всемирную торговую организа-
цию, и не столь активную интег-
рацию с Россией. Теперь белору-
сы неизбежно начнут винить в
своих энергетических проблемах
Москву; возможно, это сделает
их более восприимчивыми к иде-
ям Милинкевича об увеличении
дистанции между Минском и
Москвой.

Экономическое давление Рос-
сии может внести существенные
коррективы и во внешнеполити-
ческий курс Лукашенко. Не имея
сырьевых ресурсов и союзников,
Беларусь вынуждена будет ис-
кать дешевые энергоносители и
рынки сбыта в других странах -
возможно, даже на Западе. “Рано
или поздно Лукашенко придется
задуматься о более конструктив-
ных отношениях с Западной Ев-
ропой в обмен на доступ на ее
рынки”, - полагает Легволд. Бело-
русский диктатор уже старается
наладить отношения с лидерами-
единомышленниками, в том чис-
ле антиамерикански настроенны-
ми президентами богатых не-
фтью Венесуэлы и Ирана Уго Ча-
весом и Махмудом Ахмадинежа-
дом (Mahmoud Ahmadinejad). Од-
нако этот план также может обер-
нуться против него, ведь белорус-
ская экономика по-прежнему бу-
дет зависеть от непредсказуе-
мых режимов других стран.

Политическим отношениям
между Россией и Беларусью кон-
фликт, возможно, нанес непоп-
равимый ущерб. По словам неко-
торых аналитиков, повышение га-
зовых цен свидетельствует о ра-
стущем раздражении, которое
вызывают в Кремле выходки Лу-
кашенко; его цель - не столько ус-
тановление более справедливой
цены на газ, сколько смена режи-
ма в Минске. Президент Влади-
мир Путин никогда не испытывал
теплых чувств к своему белорус-
скому коллеге. “Он не выносит
Лукашенко”, - заметил один аме-
риканский дипломат, работаю-
щий в Минске. Кремль с ужасом
наблюдал, как в 2004 г. Лукашенко
внес поправки в конституцию, а
затем добился их “одобрения” на
сфальсифицированном рефе-
рендуме, чтобы иметь возмож-
ность баллотироваться на третий
срок. Кроме того, судьба полити-
ческого объединения двух стран,
за которое выступает Москва,
становится все более неясной.
Лукашенко “дал задний ход”, осоз-
нав, что после “поглощения” Бе-
ларуси Россией его власть не уси-
лится, а ослабнет. После нынеш-
него кризиса эти планы будут от-
ложены на неопределенный срок.

«Энергетическая ссора» пока-
зала, насколько мало влияния ос-
талось у Беларуси. Российский ми-
нистр промышленности и энерге-
тики Виктор Б. Христенко заявил,
что вскоре российский газ [так в

тексте. Вероятно, речь идет о не-
фти - прим. перев.] будет транс-
портироваться в обход Беларуси -
речным путем, по железной до-
роге, или по Балтийскому морю. В
результате Минск лишается одно-
го из немногих оставшихся у него
в колоде козырей. Разыграть гео-
стратегическую карту он тоже
уже не в состоянии. Хотя Россия
традиционно рассматривала Бела-
русь как военного союзника в ре-
гионе и буферное государство, в
условиях смягчения напряженно-
сти в отношениях между Моск-
вой и НАТО она уже не представ-
ляет прежней стратегической
ценности. Сегодня Россию забо-
тят в первую очередь экономичес-
кие, а не территориальные про-
блемы. “Новые нефтяные доходы
идут на масло вместо пушек”, - от-
мечает Фиона Хилл (Fiona Hill) из
Института имени Брукингса
(Brookings Institution). Поэтому сме-
на режима в Минске не отразится
сколько-нибудь серьезно на рос-
сийских амбициях в регионе и
может даже облегчить ей даль-
нейшее повышение цен на газ.
Лукашенко утратил свою незаме-
нимость.

Это, конечно, не означает, что
Россия предпочла бы, чтобы к
власти в Беларуси, вслед за Гру-
зией и Украиной, пришли проза-
падные силы. Хотя белорусская
оппозиция не выступает за
вступление в НАТО, Москва все-
гда считала эту страну частью
своей сферы влияния. Кроме
того, через ее территорию про-
ходит трубопровод протяженно-
стью в 2500 миль, по которому
прокачивается значительная
часть российской нефти, постав-
ляемой в Европу. Неясно также,
каким образом повышение цен
на российский газ отразится на
белорусской экономике. По мне-
нию некоторых экономистов,
страхи относительно спада в
стране преувеличены. Такие же
апокалиптические прогнозы зву-
чали и после прошлогоднего
энергетического конфликта с
Украиной, но они не оправда-
лись. Тем не менее, шоковое
воздействие извне на закрытое
общество, вроде белорусского,
зачастую приводит к “опасной
нестабильности”: об этом пишет
в своей книге “J-образная кривая”
(The J Curve) председатель кон-
салтинговой фирмы Eurasia
Group Ян Бреммер (Ian Bremmer).
Впрочем, скорее всего энерге-
тическая размолвка станет нача-
лом постепенного экономичес-
кого спада, который ускорит по-
литические перемены в Минске,
но не приведет ни к полномасш-
табной революции, ни к полно-
му краху экономической состав-
ляющей государства.

Европе следует не критико-
вать Россию, а приветствовать
ее экономическое давление на
Беларусь. Конечно, европейцы
предпочитают, чтобы поставки
осуществлялись бесперебойно,
а цены на энергоносители не за-
висели от политических “капри-
зов” Путина, но и замена режи-
ма Лукашенко более демократи-
ческим и прозападным прави-
тельством тоже в их интересах.
У самого Брюсселя особых рыча-
гов давления на Беларусь нет.
Однако, если Москва лишит
Минск политической, экономи-
ческой и военной поддержки,
это рано или поздно может при-
вести к переменам в стране. Ко-
нечно, ЕС оказывается в нелов-
ком положении - ведь, по край-
ней мере втайне, он по сути
одобряет шантаж со стороны
“Газпрома”. В конце концов, двух-
дневный сбой в нефтяных по-
ставках - не такая уж высокая
плата за устранение последнего
диктатора Европы.

Лайонел БИХНЕР
Сотрудник интернет-

сайта Совета по междуна-
родным отношениям

(Council on Foreign
Relations)

«The New Republic», США
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Диета для бессмертных
Как известно, боги древнегреческих мифов

не только были бессмертны, но и не жалова-
лись на плохое самочувствие. Жаль, что со-
временным ученым не удастся их опросить и
выяснить доподлинно: как они добились столь
замечательных показателей? Ведь, возмож-
но, все очень просто, и главная причина их
бессмертия — в их стиле питания!

Культурное достояние: вкусно и полезно
Средиземноморье служило колыбелью всей за-

падной культуре, и это не случайно: прекрасный
климат позволяет жить в свое удовольствие боль-
шую часть года, не задумываясь о зимней одежде и
теплом жилище, а также существенно упрощает про-
цессы земледелия. Очевидно, вкушать свежие, на-
питанные солнцем плоды почти круглый год — со-
всем не то же самое, что бороться с цингой в усло-
виях вечной мерзлоты. Есть время и возможность
подумать о вопросах культуры.

Однако не только прекрасные греческие храмы,
итальянские дворцы или испанские церкви являют-
ся всемирным культурным наследием. Народы Сре-
диземноморья могут стать для нас прекрасным
примером и в области правильного питания. Жите-
ли этого региона могут похвастаться рекордно низ-
ким для Европы уровнем заболеваемости сердеч-
но-сосудистыми недугами. А итальянцы, кроме того,
живут дольше всех в мире: мужчины в среднем до
77,2, а женщины — до 88,2 лет. Есть ли связь систе-
мы питания с долголетием и здоровьем? Сами жи-
тели стран, расположившихся на побережье Сре-
диземного моря, уверены в правильности своих
пищевых предпочтений настолько, что даже пред-
лагают объявить свою диету «культурным достоя-
нием человечества».

Взглянув на карту региона, поневоле задумаешь-
ся: а могут ли столь разные страны, как, например,
Италия и Тунис иметь что-то общее в своих кули-
нарных традициях? Ведь даже в одной и той же Ита-
лии на севере больше популярны ризотто и другие
блюда из риса, а к югу от Неаполя царицей стола по
праву считается пицца. То же самое можно сказать
и об Испании: Андалусия — родина продуктов, жа-
ренных в масле, популярных нынче во всем мире и
называемых «фритюр»; в Каталонии пересекаются
кулинарные традиции соседей — Южной Франции
и Италии; во многих областях ценят как морскую
рыбу, так и разнообразно приготовленную свинину.

Есть ли у них что-то общее? Ну вот, например, —
овощи, фрукты и орехи, сыры, рыба… А самые древ-
ние (наверняка, хорошо знакомые олимпийским
богам!) и самые типичные дары Средиземноморья
— это оливковое масло и вино. Даже человеку, не
интересующемуся диетами, этот ряд продуктов
представляется здоровым. Но во всех этих странах
едят и мясо, и различные копченности, и вкусней-
шие салями, и множество сладостей — продукты,
которые никакой медик не отнес бы к диетическим.
А значит, средиземноморские народы едят не толь-
ко правильные продукты, но еще и умеют создавать
такое сочетание блюд, которое способствует ком-
пенсации вредного полезным. Неудивительно, что
эта система питания вызывает постоянно возрас-
тающий интерес ученых.

Есть, как греки, — жить, как боги
Любопытный эк-

сперимент прове-
ла в начале 1990-х
годов группа уче-
ных факультета
общественного
здоровья Гарвард-
ского университе-
та (Harvard School
of Public Health) во
главе с известным
эпидемиологом
профессором Ди-
митриосом Трико-
пулосом (Dimitrios
Trichopoulos). В

греческих деревнях они отобрали 182 добровольца
в возрасте старше 70 лет и предложили им расска-
зать о своих кулинарных предпочтениях, ответив на
вопросы анкеты. Оказалось, большинство из них
следует старым традициям греческой кухни, то есть
потребляет большое количество овощей (тот же гре-
ческий салат, заправленный оливковым маслом),
сыры, йогурт, немного мяса и немного красного
вина.

Исследования начались в 1988 году и закончились
в 1994-м. За это время умерли 53 пожилых участни-
ка эксперимента. Задачей ученых стало сравнить
привычное меню умерших и живущих, чтобы опре-
делить, как оно влияет на долголетие. Группа созда-
ла шкалу, по которой всем продуктам, включая ал-
коголь, были присвоены баллы в зависимости от

полезности/вредности их для здоровья. Каждому из
участников эксперимента, таким образом, можно
было поставить «оценку» в зависимости от его при-
вычного меню. Например, тот, кто употреблял ово-
щей больше, чем в среднем по группе, получал до-
бавочный балл, а тот, кто «перебирал» мяса — те-
рял один балл. В результате «плюс один балл» кор-
релировал с уменьшением смертности на 17%. А 4
балла, разделявшие стронников традиционной гре-
ческой кухни и тех, кто предпочел «западный» (то
есть обычный современный) стиль питания, выли-
лись в увеличение уровня смертности среди после-
дних на 50%!

Профессор Трикопулос отметил, что, хотя до 40%
энергии деревенские жители, участвующие в иссле-
довании, получали из жиров, они не рисковали здо-
ровьем: главным источником было оливковое мас-
ло, богатое мононенасыщенными жирами. Иссле-
дование также подтвердило, что умеренное потреб-
ление красного вина позитивно влияет на продол-
жительность жизни. А главное, такая диета подхо-
дит практически всем: она не требует ни особенно
экзотических продуктов, ни жестких ограничений.

«Истина в вине»: но в каком именно?
О том, что красное вино полезно для здоровья,

известно давно, однако в наши дни наука делает все
новые открытия, уточняющие, почему это так.

По словам
профессора
Миланского
университе-
та Пьерд-
ж о р д ж о
П ь е т т а
(Piergiorgio
Pietta), руко-
в о д я щ е г о
исследова-
ниями в Ин-
ституте био-
медицинс-
ких техноло-
гий Нацио-
н а л ь н о г о
центра ис-
следований
(Istituto di
Tecnologie
Biomediche
del CNR),
важно не
превышать
правильную
дозу — при-
мерно 2 бокала хорошего красного вина в день. При
таком уровне потребления вино помогает организ-
му увеличивать количество «хорошего» холестери-
на в крови, снижая уровень «плохого». Кроме того,
вино как бы «разжижает» кровь, и таким образом
препятствует скоплению тромбоцитов и образова-
нию тромбов. Гибкие стенки сосудов и беспрепят-
ственный ток крови — важные составляющие про-
филактики сердечно-сосудистых заболеваний.

Защитное действие красного вина в отношении
кровеносных сосудов обусловлено полифенольны-
ми соединениями. В зависимости от типа виногра-
да и почвы, на которой он рос, эти соединения мо-
гут быть достаточно разнообразными. Основные
компоненты таковы: проантоцианидин (олигомеры
катехинов), феноловые кислоты (кофейная, хлоро-
геновая, феруловая), флавоноиды (кверцетин, ру-
тин), резвератрол.

Важная часть работы флавоноидов в организме
человека — приостановить выделение свободных
радикалов, способствующих старению. Интересно,
что антиоксидантные свойства флавоноидов в 10–
15 раз выше, чем у витамина Е, который долгое вре-
мя считался чемпионом в этой категории. Именно
группа флавоноидов определяет цвет красного вина,
а значит, буквально одного взгляда достаточно, что-
бы понять, что красное вино полезнее белого.

Лучший из даров земли
«Из всех даров земли отмечу, оливковое масло,

твой нескончаемый покой, твое зеленое сердце», -
писал Пабло Неруда в своей «Оде оливковому мас-
лу». Оливковое масло сопровождало человека прак-
тически с начала времен и ценилось не только за
пищевую ценность: его заливали в светильники
жрецы древнего Египта; его наносили на кожу атле-
ты Олимпийских игр; в христианской традиции че-
рез оливковое масло передается Божье благосло-
вение при крещении. В настоящее время все стра-
ны Средиземноморья выращивают оливковые де-
ревья, здесь производится до 99% оливкового мас-
ла нашей планеты. Человек существенно увеличил
ареол обитания этого растения, но так и не смог пе-
ренести его за океаны: там дерево приживается и

растет, но плоды не могут сравниться по качеству с
классической средиземноморской оливкой.

Оливки и оливковое масло всегда были незаме-
нимым компонентом многих блюд средиземномор-
ской кухни. Оливковое масло особенно популярно
как заправка для салатов и как ингредиент, улучша-
ющий вкус пиццы и хлеба. Кроме того, до конца XIX
века оно было единственно возможным консерван-
том для всех типов овощей, рыбы и мяса. В наше
время консервы в масле по-прежнему достаточно
распространены, поскольку являются типичными
местными закусками.

Однако для ученых оливковое масло интересно с
точки зрения его пользы для здоровья. Например,
врачи рекомендуют ввести два грамма оливкового
масла как обязательную часть своего ежедневного
рациона. Это та доза, которая снижает уровень «пло-
хого» холестерина в крови примерно на 10%. Как
это происходит и почему? Фитостеролы — природ-
ные стероидные соединения, встречаются в овощах,
семенах и орехах; их особеннно много в оливковом
масле. По своей химической структуре фитостеро-
лы и холестерин очень близки и отличаются только
заместителем у C8 боковой углеводородной цепи.
Эта разница провоцирует плохую водораствори-
мость, в результате в желудочно-кишечном тракте
человека фитостеролы абсорбируются намного
хуже холестерина — 0,5–1% и 30–70% соответствен-
но. Фитостеролы понижают абсорбцию холестери-
на и таким образом понижают его уровень в крови.
Поскольку фитостеролы, в отличие от холестерина,
в организме человека не вырабатываются, их при-
сутствие в нашем организме зависит от нашей ди-
еты, а количество зависит от абсорции. Отсюда и
рекомендации врачей в отношении ежедневного
употребления оливкого масла.

Группа американских ученых из Центра по иссле-
дованию физиологии чувственного восприятия им.
А. Монелла (Monell Chemical Senses Center) год на-
зад опубликовала важное открытие. Оказывается, в
оливковом масле категории extra-virgin (масло пер-
вого отжима) содержится природный противовос-
полительный агент, который решили назвать олео-
кантал (oleocanthal). По своей нестероидной приро-
де и действию он близок к известному жаропонижа-
ющему ибурпрофену. Воспалительные процессы
ведут ко многим хроническим заболеваниям, а так-
же к раку, соответственно, возникает гипотеза, что
в перспективе регулярное употребление оливково-
го масла может иметь противораковый эффект.
«Позитивный для здоровья эффект средиземно-
морской диеты, возможно, определяется антивос-
палительным действием олеокантала, содержаще-
гося в высококачественном оливковом масле», —
прокомментировал открытие руководитель группы
биологов доктор Гэри Бошам (Gary Beauchamp).

Полезные свойства элементов средиземномор-
ской диеты не вызывают сомнения. Но насколько
целесообразно перенимать ее для жителей регио-
нов, далеких от солнечного Средиземноморья?

Главные рекомендации: меньше жира, больше ово-
щей, меньше мяса и больше рыбы — диетологи счи-
тают правильными
для всех жителей пла-
неты. Никто не будет
спорить и с тем, что
овощной салат полез-
нее, когда его заправ-
ляют оливковым мас-
лом, а не майонезом.
Умеренное потребле-
ние красного вина на-
верняка лучше неуме-
ренного потребления
более крепких алко-
гольных напитков.

Не будем забы-
вать, что средизем-
номорская диета на
своей родине работа-
ет в сочетании со мно-
гими факторами. До
300 солнечных дней в году на побережье Средизем-
ного моря — совсем не то же самое, что 40 солнеч-
ных дней в году в Санкт-Петербурге. Кроме того, во
всем мире итальянцы, французы, греки, испанцы
известны своим жизнерадостным характером, ко-
торый явно помогает им легче переносить стрессы,
сокращающие жизнь. Поэтому тем, кто подумывает
перейти на средиземноморскую систему питания,
неплохо бы заодно перенять жизнелюбие и легкий
нрав средиземноморцев. Это не так сложно, как ка-
жется, и точно проще, чем изменить климат на по-
бережье Финского залива! Умение жить с легким
сердцем в сочетании со средиземноморской дие-
той вполне может продлить жизнь. Не до бессмер-
тия олимпийских богов, конечно, но почти.

Вокруг света
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Что самое главное в жизни для лю-
бой собаки или кошки? Разумеется,
хороший хозяин. Добрый и умный.
Это, во-первых. А во-вторых – и это
тоже очень важно – классный ветери-
нар. Потому что даже самый лучший
хозяин на свете не сможет вылечить
от чумы и спасти от злого пироплаз-
моза. Хороший доктор настолько же
важен для зверей, как и для людей.
Ведь в его руках находится бесценное
- здоровье…

Мери Лорткипанидзе – одна из та-
ких. «Доктор Айболит» в юбке - заме-

чательный диагност и чудесный
врач: отзывчивая, чуткая. Мери
спасла немало звериных жиз-
ней, и, хотя сами животные не в
силах оценить этой услуги, их хо-
зяева всегда говорят про нее не
иначе как с благодарностью.
Впрочем, было время, когда она
слышала и простое «человечес-
кое» спасибо. Дело в том, что
Мери успешный врач - радиолог.
Любовь к миру фауны побудила
Мери Лорткипанидзе на неорди-
нарный поступок. Оставлена до-
статочно престижная и высоко-
оплачиваемая работа в Центре
Давида Татишвили. Затем после-
довал Грузинский государствен-
ный биотехнологический инсти-
тут. И – ветеринария общего про-
филя.

- С животными работать го-
раздо сложнее, - рассказывает
Мери Лорткипанидзе. -  Приходится
самому решать, как поступить в той
или иной ситуации. С людьми как-то
легче, хотя бы намекнут, что к чему. В
ветеринарии я три года. Так что срав-
нивать могу. Вначале проработала в
зоопарке. И в новой профессии я - ра-
диолог, делаю эхоскопию своим чет-
вероногим. Но и прежнее место не
забрасываю, даже открыв собствен-
ную клинику. В зоопарке у меня оста-
лись старые друзья – коллеги, помо-
гаю им  по мере надобности. Желание
открыть «ветеринарку» возникло не на
пустом месте. Повысилась потреб-
ность у нашего населения именно в ка-
чественной клинике. Сегодня хозяев
уже не устраивают кабинеты, в кото-
рых толпится уйма людей. Время дик-
тует свои требования.   Первая вете-
ринарная клиника работает в комфор-
табельном помещении. Имеется всё
необходимое для квалифицированной
работы. Мы полностью компьютеризи-
рованы. К услугам наших клиентов -
рентгенологический кабинет. Мы ра-
ботаем на реактивах, предназначен-
ных специально для животных. В нали-
чии -  биохимический анализатор, ди-
агностирующий различные заболева-
ния. Аналога ему в Тбилиси пока нет.
На нем мы осуществляем  анализы на
гормонах, отслеживаем вирусы. Ко-
нечно, раньше тоже можно было ото-

Классика успокаивает
четвероногих

Опыты, проведенные в одном из ан-
глийских приютов для бродячих со-
бак, показали, что классическая музы-
ка действует на друзей человека успо-
каивающе, а современную музыку они
воспринимают плохо или вообще ни-
как.

Полусотне собак, разделенных на-
 пять групп, проиграли подборку поп-
композиций, «металл», рок, произве-
дения Вивальди, Грига и Баха, а также
запись разговорной речи. Одну груп-
пу собак содержали в тишине. Наблю-
дая за поведением животных, ученые
обнаружили, что под «тяжелый ме-
талл» собаки вели себя беспокойно,
много лаяли. «Попса» оставляла живот-
ных равнодушными, а классическая
музыка, особенно Бах, успокаивала.
Собаки переставали лаять и ложились
на пол.

Домашние питомцы
страдают от аллергии
на человека

Как известно, у людей довольно рас-
пространена аллергия на собак и ко-
шек. Но шотландские ветеринары не-
давно обнаружили, что и домашние
любимцы могут страдать от аллергии
на человека. По их данным, примерно
у каждой двадцатой кошки или собаки
аллергия на своих хозяев. Перхоть или
микроскопические чешуйки кожи че-
ловека могут вызвать у животных сыпь
или раздражение на коже. Верный
признак аллергии — это исчезновение
симптомов во время отъезда хозяев.
Кроме того, подозревать аллергию
можно в тех случаях, когда животное
постоянно чешется, а блох на нем нет.

Определить
диабет может любая
умная собака

Канадские ученые решили исполь-
зовать феноменальный нюх собаки
для диагностики диабета. Они научи-
ли английского коккера Пако по запа-
ху дыхания определять гипоглике-
мию — опасное падение сахара в кро-
ви хозяина умной собаки. В таких слу-
чаях Пако поднимает тревогу, а если
хозяин спит или уже потерял созна-
ние, коккер нажимает на кнопку вызо-
ва «скорой помощи». Подобную дрес-
сировку сейчас проходят еще несколь-
ко собак.

Три тюленя
помогают водолазам и
береговой полиции

Три симпатичных тюленя — Сириус,
Стенли и Ронни — уже несколько лет
работают в одной из американских ла-
бораторий на берегу Атлантического
океана. Они разыскивают потерпев-
ших кораблекрушение, помогают спа-
сателям-водолазам, определяют под-
водные повреждения в корпусах судов
и даже выручают береговую полицию,
когда торговцы наркотиками успевают
выбросить свой товар за борт.

Зверские историиБудь здорова, Дядя Жора!
слать анализы, подолгу ожидая отве-
ты. Но в нашей лечебнице все в сово-
купности. Согласитесь, это очень удоб-
но.

- В клинике открыт стационар?
- Мы располагаем достаточно боль-

шой территорией. Это позволит ос-
тавлять до десяти животных одновре-
менно под присмотром специалис-
тов. Причем, инфекционные больные
будут располагаться в отдельном бло-
ке. По желанию владельцев, мы про-
водим их любимцам вакцинацию.
Прививать необходимо всех живот-

ных, ведь даже домашние Мурки мо-
гут подхватить заразу и от нас с вами.
В числе основного источника заразы
– грязная обувь. В клинике распола-
гается большой ветеринарно-аптеч-
ный магазин, в котором клиенты мо-
гут приобрести практически все ме-
дикаменты, рекомендованные врача-
ми для лечения их питомцев. Здесь
же можно купить предметы для ухода
за животными, игрушки, аксессуары.
Предлагается широкий выбор кор-
мов от лучших производителей. Кор-
ма рекомендуется приобретать толь-
ко по индивидуальной рекомендации
врача-диетолога, так как все они име-
ют различный спектр действия и мо-
гут оказывать как лечебное, так и про-
филактическое воздействие. Многие
заболевания печени – именно из-за
несбалансированного питания.
Нельзя кормить животных со своего
стола! В нашем штате присутствует
косметолог. Да-да, вы не ослышались.
Прием к нему, как и на плановую опе-
рацию – строго по записи. Приём ве-
дётся круглосуточно, как по предвари-
тельной записи, так и в порядке жи-
вой очереди. А по ночам больного об-
служит дежурный врач. В  дальней-
шем планируем открыть модный ма-
газин готовой одежды.

- Ваши пациенты – все без
исключения животные?

 - Лечим всяких домашних живот-
ных. Собаки, кошки, птицы, хомяки…
На машине скорой помощи выезжаем
и к лошадям, и даже к коровам. Моя
практика позволяет заниматься мно-
гими видами, ведь зоопарк сотрудни-
чает с цирком. Обезьяны, медведи,
страусы, питоны, тигры – все они про-
шли через мои руки. Однако сама кли-
ника на них не специализируется. Ну,
с пациентами вроде разобрались. Что
касается врачей. На данном этапе ра-
ботает десять человек. Главное, что нас
объединяет – любовь к нашим питом-
цам и желание им помочь. Коллектив -
слаженный, все врачи - мои старые
друзья. В качестве консультанта при-
глашен известный ветеринар Како Ру-
адзе. Подчеркну, что санитарные тре-
бования в клинике соблюдаются са-
мым строгим образом. Постоянно ве-
дётся уборка и дезинфекция помеще-
ний. Осуществляется контроль сани-
тарного состояния клиники во избежа-
ние внутренних инфекций. Мы полно-
стью соответствуем общим стандар-
там, принятым в Грузии.

 - Ваши советы ветеринара на
каждый день?

 - Следите, чем питается ваш люби-
мец. Читайте этикетки, перед тем, как
приобрести корм. Может, он предназ-
начен для щенков, а ваш пес давно не
нежного возраста? Или он слишком
толст и требует обезжиренного пита-
ния? Не ленитесь причесывать живот-
ное, каждый день осматривайте уши,
зубы. Соблюдайте его личную гигие-
ну. Очень много опасного таит контакт
с уличными бродяжками. Многие хо-
зяева тешат свое самолюбие, наусь-
кивая своих бойцовых собак на двор-

няг. Итог бывает
плачевен - подолгу
лечат потом их от
всякой напасти.
Не забывайте о
комплексных при-
вивках, в том чис-
ле от бешенства.
Ее можно вводить
уже с трех меся-
цев. Не рискуйте
здоровьем питом-
цев и своим соб-
ственным.

П р о ф е с с и ю
ветеринара лег-
кой не назовешь.
Без любви к бра-
тьям нашим мень-
шим здесь де-
лать нечего.
Справляться с ус-
талостью помога-
ют сами необыч-

ные пациенты. А порой - и смех. Труд-
но от него удержаться, когда у тебя
на приеме – пудель Жозефина,
стафф Тайсон или девица кошачье-
го рода – племени Дядя Жора. Мы
дружим с милыми  волчатами из
зоопарка. Одного из них привел ру-
ководитель Службы благоустройства
Коба Субелиани. Вот мы и решили
назвать малыша в его честь – он у нас
Субели! Сотрудники любят вспоми-
нать одну курьезную историю. К на-
шему стилисту на прием были запи-
саны одновременно два кокер-спани-
еля. Девицы похожи одна на другую –
ну, не различишь. Подстригли первую
клиентку, помыли, как следует, и в
клетку. Сразу же принялись за дру-
гую. В это время за второй псиной за-
ехал водитель – раньше условленного
времени. Мы  решили, что он хозяин
уже обслуженной пациентки. Выво-
дим собаку, он ее молча забирает.
Все в порядке, никаких сомнений,
но… Уже через несколько минут вла-
делец вбегает к нам с воплями «Что
вы сделали с моей собакой, она же
оглохла! Я ее зову в машину, а она не
отзывается!». Мы в ужасе, врачи друг
у друга спрашивают – ты ей уши про-
мывал? Все отказываются. Наконец,
догадались, что его собачка - вторая.

Диана ШЕРЕШАШВИЛИ
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«Я не приду к тебе…Не жди
меня! Недаром,

Едва потухло зарево зари.
Всю ночь зурна звучит за

Авлабаром,
Всю ночь за банями поют

сазандари…»

Эти строки, написанные в
далёком 1849 году, принадле-
жат перу человека, беззавет-
но влюблённого в Грузию. Со-
бравшиеся на встречу в «Ари-
оне» члены литературно-по-
этического общества после
того, как был заслушан доклад
о жизни и творчестве поэта и
писателя, говорили о многом,
сетовали на то, что  по всей
вероятности безвозвратно
утерян оригинал изданного в
Тифлисе в те далёкие годы по-
этического сборника Якова
Полонского «Сазандар». Хотя
стихи из этого сборника вклю-
чены во все последующие
сборники избранных стихот-
ворений автора, и вопреки
тенденциозным оценкам неко-
торых его современников, яв-
ляются украшением их, а да-
леко не «слабым звеном» его
поэзии. Колорит восточной
поэзии, характерный для
творчества поэтов-романти-
ков Грузии и, по-видимому,
заимствованный у них Полон-
ским, ощущается в каждом из
его стихотворений «Тифлис-
ского цикла». Взять хотя бы

С любовью о Грузии
Автору известных русских романсов, писателю и поэту Якову Полонскому (1819-1898)
была посвящена состоявшаяся в тбилисском литературно-поэтическом обществе «Арион» встреча

«Старый сазандар», «Сатар»,
«В Имеретии», «Саят-Нова»,
«Не жди», строки из которого
приведены выше, и конечно
же, стихотворение «После
праздника», посвящённое
«жемчужине тифлисского
ожерелья» Маико Орбелиани.
И невольно восклицаешь:
«Это ли не поэзия, это ли не
искусство?!»

«Вчера к развалинам,
вдоль этого ущелья,

Скакали всадники – и были
зажжены

Костры – и до утра был слы-
шен гул веселья-

Пальба, и барабан,  и вой
зурны.

И далее…
…Когда ты шла, Майко,

сердца и взоры теша,
Плясать по выбору застен-

чивых подруг…»
Всё это вспомнилось, оку-

тало и обволокло и подума-
лось об относительности вели-
чия во времени. И опять выр-
вался возглас: «Да, он велик,
Яков Полонский…» Он велик
в своих строках – стихотвор-
ных и прозаических. Он велик
в том, что искал красоту и
стремился к ней, об этом цикл
его рассказов «Грузинские
очерки».

Он искал красоту, как герои
его рассказов «Делибаштала»
(из путевых записок 1847 г.) и

«Квартира в татарском кварта-
ле». То, что не успевал выска-
зать словом, писал кистью. От
реки Бзыбь, через Кутаиси до
Тифлиса он зарисовывал по-
трясшие его воображение кра-
соты. Да, он всегда находил кра-
соту. И он не хотел с ней рас-
ставаться. Прожив в Тифлисе
5 лет, с июня 1846 до мая 1851
года, он едет в Петербург, что-
бы добиться разрешения на
постановку своей драмы «Да-
реджан, царица Имеретинс-
кая» на сцене Тифлисского гру-
зинского театра. В постановке
ему было отказано. Он хотел
вернуться, но не смог. Он и в
этом был истинным поэтом. Он
был бессеребряником.

Годами позже тифлисская
общественность, узнав о

смерти Якова Петрови-
ча Полонского в далёком
Петербурге, 20 декабря
1898 года собралась в
здании 1-ой гимназии и
почтила память поэта,
писателя, друга. Пять
лет он жил в Тифлисе. И
если бы не время, жес-
токое и неумолимое,
можно было бы встре-
титься с ним, выйдя из
дома. Это - о высказан-
ной членами общества
«Арион» мечте о присво-
ении одной из тбилис-
ских улиц имени Якова
Полонского… Пять лет

он работал помощником ре-
дактора газеты «Закавказский
вестник». Он работал бок о бок
с Платоном Иоселиани. Впос-
ледствии он оказал дружес-
кую поддержку Акакию Цере-
тели в Санкт-Петербурге. Он
был другом. Потому он так
значим и уже не такой при-
зрачной кажется надежда вос-
становить разрушающийся
на глазах мост.

  Все собравшиеся в Тби-
лисском университете на за-
седании общества «Арион»
почтили память великого по-
эта минутой молчания. После
окончания доклада о жизни и
творчестве Якова Полонского,
подготовленного автором
этой статьи, выступили члены
общества и прочитали стихи

поэта из «грузинского цикла».
В завершение вечера высту-
пила руководитель общества
«Арион» Алла Кусочкова. Кто-
то из присутствующих запел
романс «Песнь цыганки», зал
подхватил, и полилась музы-
ка Чайковского в сочетании с
чарующими строками стихот-
ворения Полонского:

«Мой костёр
в тумане светит;
Искры гаснут на лету…
Ночью нас никто
не встретит;
Мы простимся на мосту.

Ночь пройдёт
– и спозаранок
В степь, далёко,
милый мой,
Я уйду с толпой цыганок
За кибиткой кочевой.

На прощанье шаль
с каймою
Ты на мне узлом стяни:
Как концы её, с тобою
Мы сходили в эти дни…»

  Лучше не скажешь. Это о
том, чтобы никогда не гасли
зажжённые пылкими сердца-
ми костры любви и дружбы.
И ещё о том, что после расста-
вания вновь бывает встреча.

Этери Агаронова, поэт

 В 2006 году отметили 160
лет со дня рождения и 90 лет
со дня смерти лауреата Нобе-
левской премии, выдающего-
ся польского писателя  Генри-
ка Сенкевича, автора знаме-
нитой исторической трилогии
«Огнем и мечом», «Потоп» и
«Пан Володыевский». Этим да-
там была посвящена научная
конференция, организован-
ная культурно-просветительс-
ким союзом поляков  в Грузии
«Полония» и Тбилисским госу-
дарственным университетом
имени И. Джавахишвили под
патронажем Посольства
Польши в Грузии и «Вспульно-
та Польска». Интерес к твор-
честву Сенкевича имеет глу-
бокие корни – он всегда был
любимым писателем грузин-
ской общественности, и ос-
новные произведения
польского прозаика были пе-
реведены на грузинский еще
при жизни. Его борьба за не-
зависимость Польши была
близка грузинскому народу.

Вера, патриотизм и верность воинскому долгу

Конференцию открыла де-
кан гуманитарного факульту-
та ТГУ профессор Дареджан
Твалтвадзе, подчеркнувшая
большое значение изучения
польского языка и литературы
для углубления  и развития
двусторонних связей. Со всту-
пительным словом обратился
к собравшимся  Консул Рес-
публики Польша Збигнев Вик-
торович. Он поблагодарил
союз «Полония» и ее бессмен-
ного лидера профессора ТГУ
Марию Филину, а также Тби-
лисский государственный
университет за популяриза-
цию польской литературы и
культуры, за осуществление
национально-культурных ини-
циатив.

 Это уже седьмая научная
конференция, связанная с
польской проблематикой, за
последние семь лет. Как и ра-
нее, она была организована по
инициативе Марии Филиной.
Среди этих конференций
были и международные.

  «Сенкевич вчера и сегод-
ня» - так назвала свое выступ-
ление президент «Полонии»
М. Филина. Она отметила, что
Сенкевич – фигура не только
польской литературы, но –
шире – польской культуры,
польской духовности. По сло-
вам оратора, философская и
гражданская позиция  писате-
ля –  это вера, патриотизм и
верность воинскому долгу. Его
творчеству присуща мужская
сила. «Сегодня, когда мы ока-
зались на руинах нравствен-
ных ценностей, нам не хвата-
ет Сенкевича. Он считал необ-
ходимой преемственность по-
колений, чтобы растить духов-
но здоровых людей. Ненави-

дел мир, где мужчины страда-
ют неврозом и анемией. Для
оздоровления сознания необ-
ходимо перечитывать произ-
ведения Сенкевича», - счита-
ет М. Филина.

    Она же предложила вни-
манию читателей доклад на
тему «Авторский» позити-
визм» Г. Сенкевича» - исследо-
вание  сущности творческого
метода писателя. «Сенкевич...
в юности боролся с романтиз-

мом, в зрелости с позитивиз-
мом в его натуралистическом
варианте, а  еще позже со все-
ми видами модернизма, кото-
рый ведет к ослаблению духа.
В последнем ему, видимо, не
хватало мужского и муже-
ственного начала. В такой по-
зиции заключены и сильные,
и слабые стороны его дарова-
ния, непримиримого к отсут-
ствию четкого нравственного
начала» - к такому выводу при-
ходит автор.

     Свою научную работу
«Невольник чести» при дворе
римского императора»  пред-
ставила профессор  Лина Хи-
хадзе, проаназировав  роман
Сенкевича «Quo vadis?».

«Судьба Петро-
ния в романе
Сенкевича – это
судьба неволь-
ника чести, по-
вторяющаяся
каждый раз по-
особому и все-
гда требующая
самой большой
платы. Можно
было бы сказать
о нем, что он, как
принято гово-
рить, «родился
слишком рано»,
если бы траги-
ческая сущ-

ность его противостояния сво-
ему времени – времени упад-
ка Римской империи, - не по-
вторялось вновь и вновь и в
других временных измерени-
ях. Так, Гамлет, принц датский,
мучается тем, что «порвалась
связь времен».  Так, «лишние
люди», лучшие русские интел-
лигенты XIX века, обрекали
себя на безмолвные драмы
неосуществленности – лишь
бы не зависеть от своего вре-

мени», пишет Л. Хихадзе.
   В докладе «Древний Рим

в «Quo vadis» Г. Сенкевича и в
романе Д. Мережковского
«Юлиан Отступник» кандидат
филологических наук  Ирина
Багдониене обращается к ме-
тоду сопоставления. И прихо-
дит к выводу, что рассматри-
ваемые произведения «пред-
лагают диаметрально проти-
воположные интерпретации
образа Вечного города. Одна-
ко именно квинтэссенция
этих двух ипостасей позволя-
ет воссоздать наиболее досто-
верный портрет Рима во всей
его многоликости».

  По мнению профессора Т.
Мегрелишвили, высказанному
в докладе «Патриотизм и еди-
нение народа в романе Г. Сен-
кевича «Потоп», «широта исто-
рического повествования и
изображение драматической
эволюции характеров дали воз-
можность Сенкевичу создать
не просто крупномасштабное
историческое полотно, но пове-
сти с читателем разговор о на-
сущнейших проблемах совре-
менного автору национального
бытия, сформулировать свое-
му читателю национальную
идею и таким образом пока-
зать оптимистическую нацио-
нальную перспективу».

  Тема  «Г. Сенкевич и грузин-
ская общественность» стала
объектом научного интереса
кандидата филологических
наук Джемала Челидзе.

  Все выступления вызвали
живой интерес аудитории,
воссоздали образ выдающей-
ся личности, одинаково доро-
гой представителям разных
культур, - замечательного пи-
сателя Генрика Сенкевича.

Инна БЕЗИРГАНОВА
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Чтобы отметить день, когда
Элвису Пресли исполнилось
бы 72 года, президентская
библиотека Никсона публику-
ет откровенные вашингтонс-
кие воспоминания о встрече
Пресли с Никсоном в Оваль-
ном кабинете, где Элвис по-
просил сделать его агентом по
борьбе с наркотиками.

Многие годы самым часто
запрашиваемым из Нацио-
нальных архивов документом
была знаменитая фотогра-
фия 1970 года, на которой
шоумен в пелерине пожима-
ет руку и улыбается Никсону,
одетому в серый фланелевый
костюм.

Библиотека Никсона в горо-
де Йорба-Линда, штат Кали-
форния, показывает, во что
были одеты в тот день участ-
ники встречи. В числе проче-
го демонстрируется золотая
пряжка филигранной работы
с ремня Элвиса размером 4
на 6 дюймов. Но самые инте-
ресные вещи никогда прежде
не выставлялись. Они пред-
ставлены на специальном ин-
тернет-сайте архива «Когда
Никсон встретился с Элви-
сом». Менее знаменита, чем
упомянутая фотография, но
более удивительна записка,
составленная на бланке авиа-
компании American Airlines.
Пресли лично передал ее в
Белый дом, просил в ней Ник-
сона разрешить ему стать
«федеральным агентом с ши-
рокими полномочиями» и
предлагал «зайти поздоро-
ваться».

В наш век повышенных мер

-В последние годы уро-
вень антиамериканизма в
мире значительно возрос.
Почему это произошло?

- Образ «тупого американца»
созревал долго. Неприязнь к
США накапливалась в течение
последних десятилетий, осо-
бенно после того, как США ока-
зались единственной сверхдер-
жавой.  И люди перестали ощу-
щать признательность амери-
канцам за то, что США их защи-
щали от, так называемой, «Им-
перии Зла». 
Глобализация, лидером которой
были и остаются США, также
сыграла свою негативную роль-
. Глобализация кажется процес-
сом, в ходе которого многие
проигрывают. В результате, при-
нято считать, что американские
бизнесы занимаются эксплуата-
цией. Война в Ираке стала бен-
зином, выплеснутым в костер -
 все эти чувства значительно
усилились.  Ныне главной при-
чиной неприязни к США являет-
ся американская внешняя поли-
тика. Прибавьте к этому чувство
обиды к американскому бизне-
су и образ «тупого американца»,
который стал столь популярны-
м. Например, в Австралии, если
вы хотите сказать «это так глу-
по», вы можете использовать
фразу: «это так по-американс-
ки».

Антиамериканизм набирает
силу, он увеличивается как
снежный ком и, в результате,
начинает напоминать этничес-
кое предубеждение. В подоб-
ном случае все действия опре-
деленной группы воспринима-
ются как неправильные, вне за-
висимости от того, какими они
на самом деле являются. 

- Как вы боретесь с анти-

Американский бизнес против антиамериканизма
Кейт Рейнхард, президент организации «Бизнес за Дип-

ломатические Действия», в прошлом занимался рекламой
таких фирм, как McDonald’s и State Farm (страховая ком-
пания), ныне почетный Председатель Совета Директоров
компании DVD Worldwide.

американизмом?
 - Наша стратегия состоит из

многих частей. Во-первых, мы
стремимся, чтобы ключевые
группы американцев стали бо-
лее чутко относиться к пробле-
ме антиамериканизма. Многие
жители США либо не осознают
масштабов ситуации, либо осоз-
нают, но не волнуются по этому
поводу. Мы пытаемся распрост-
ранять эту информацию среди
бизнесов, университетов и т.д.
Мы также стремимся работать
с политиками. Наша задача сде-
лать так, чтобы каждый канди-
дат на пост президента в 2008
году смог ответить на вопрос:
«Мы теряем друзей по всему
миру. Как Вы собираетесь ре-
шать эту проблему?».  Если все
будет продолжаться в прежнем
ключе, может случиться так, что
в мире не останется никого, кто
захочет нам сообщить, напри-
мер, о готовящемся теракте. Мы
сотрудничаем с прессой, чтобы
этой проблемой заинтересова-
лось население США - в этом
случае политики будут более
склонны решать этот вопрос. -
Во-вторых, мы предлагаем про-
вести реформу визовой поли-
тики и консульских процедур, а
также изменить чиновничью
практику обращения с приезжи-
ми. Иностранцами наши визо-
вые законы и процедуры вос-
принимаются как проявление
высокомерия. 

 Мы пытаемся уничтожить
имидж «тупого американца».
Ежегодно граждане США совер-
шают 60 млн. поездок за границу
- это 60 млн. шансов произвести
впечатление, плохое или хоро-
шее, на жителей иных госу-
дарств. Мы попросили людей в
100 разных странах дать 10 сове-

тов американцам, путешествую-
щим за границей. Некоторые
сказали, что у них есть только
один совет - «оставайтесь дома».
Но остальные дали свои ответы,
мы собрали их и издали малень-
кий путеводитель для амери-
канских студентов за границей,
потом мы сделали путеводитель
для бизнесменов. Если мы смо-
жем добыть немного больше
денег, то сможем создать уни-
версальный путеводитель для
американских туристов. Мы на-
деемся, что постепенно сможем
изменить поведение американ-
цев за границей. Это позволит
нам уменьшить уровень анти-
американизма.  Другая часть на-
шей стратегии - концентриро-
вать людей на то, что они до сих
пор любят или уважают в США. -
Самый лучший способ это сде-
лать - приглашать их в гости. Нес-
мотря на неприятные процеду-
ры на границе, большинству при-
езжающих все-таки нравится
Америка. Мы это знаем, потому
что опросы показывают огром-
ный разрыв в уровнях неприяз-
ни к США среди тех иностранцев,
кто сюда когда-либо приезжал, и
тех, кто никогда здесь не бывал-
. Все меньше и меньше иност-
ранцев приезжают в США, одна-
ко в нашей стране до сих пор нет
Министерства Туризма. США -
единственная индустриально
развитая страна мира без такого
министерства, что опять-таки де-
монстрирует нашу заносчи-
вость, мол «зачем нам тратить
усилия на привлечение турис-
тов, когда они и так хотят сюда
приехать». В 2006 году американ-
ский бюджет потратил на про-
граммы привлечения туристов
лишь $4 млн. - для сравнения, Ав-
стралия израсходовала $125
млн. И когда жителей 23-х стран
мира спросили, куда бы они хо-
тели съездить, если бы сто-
имость поездки не была бы про-
блемой, они отвечают: «в Авст-
ралию». Реклама работает!

Еще одно направление на-
шей организации - налаживать
сотрудничество с ключевыми
группами населения за грани-
цей. Сейчас мы концентрируем-
ся на Ближнем Востоке. Компа-
нии Exxon-Mobile и Pepsi выде-
лили средства на проведение
интервью с молодыми арабами,
чтобы узнать их мечты и стрем-
ления. Оказалось, что 48% опро-
шенных хотели бы заняться биз-
несом, но считают, что у них не
достает опыта и знаний. Каков
лучший способ получения этих
знаний? - Поработать в амери-
канских компаниях. Поэтому мы
создали программу стажировки
для арабских студентов в раз-
ных компаниях США. 

У нас очень много задач, их
следует решать комплексно.
Если мы будем серьезно и агрес-
сивно работать, то может что-
нибудь получится.

- Почему лично вы заня-
лись этой проблемой? 

- Когда я возглавлял DVD
Worldwide, я объезжал наши
офисы по всему миру - мы ра-
ботаем в 99 странах. И там я
столкнулся с антиамериканиз-
мом. В сентябре 2001 года, пос-
ле атак террористов на Нью-
Йорк и Вашингтон президент
Буш выразил свое изумление,
сказав, мол, как может кто-либо
нас ненавидеть, когда мы такие
замечательные… И я подумал,
что у нас много международных
клиентов, почему бы мне не ис-
следовать этот вопрос. 

 В конце 2001 года я создал
исследовательскую группу, ко-
торая в 17-ти странах мира про-
вела опрос на тему «Что Вам
нравится и не нравится в США?».
Нас не удивило, что иностран-
цы высоко оценивали в нашей
стране: они называли Соеди-
ненные Штаты страной возмож-
ностей и свободы, они высоко
оценивали американский опти-
мизм, благотворительность,
культурную и этническую мно-

гообразность, американское
кино, музыку и т.п. 

Отрицательные черты США
также оказались примерно оди-
наковыми. Более всего в США
не нравится то, что, на взгляд
опрошенных, мы занимаемся эк-
сплуатацией. Один чилиец выра-
зился весьма образно - он срав-
нил американский бизнес с бо-
лезнетворными микробами, ко-
торые заражают тело человека
- будущее человека их не бес-
покоит, их волнует только при-
быль. Кроме того, США продви-
гают «неправильные» ценности-
. На третьем месте по степени
неприятия оказался общий ха-
рактер американцев, которых
называли шумными и невеже-
ственными. Одна женщина из
Германии сказала: «Почему аме-
риканцы претендуют на миро-
вое лидерство? Они ничего не
знают об этом!». Четвертая по
популярности претензия - аме-
риканский материализм и иде-
ология потребления. 

Я проанализировал эти отве-
ты и понял, что в них нет ничего
про внешнюю политику. И я по-
думал, что могу работать над
изменением каждого из этих
негативных восприятий. А если
это касается имиджа американ-
ского бизнеса, то почему бы не
мобилизовать американские
компании?

 - Ваши методы и принци-
пы отличаются от иных про-
ектов в сфере обществен-
ной дипломатии?

-Я не полностью знаком с
методикой, используемой дру-
гими группами, занимающими-
ся общественной дипломатией,
но наша организация отличает-
ся тем, что мы являемся иници-
ативой бизнес-сектора. Мы со-
трудничаем с правительством,
но не входим в структуру госу-
дарства. Мы ориентированы на
результаты. 

Washington ProFile

Сумасшедшая поездка Короля к Никсону

безопасности трудно предста-
вить, чтобы автору подобной
записки позволили прибли-
зиться к президенту на рас-
стояние вытянутой руки, а уж
тем более приносить ему в
подарок пистолет, как это сде-
лал Пресли. Удивительно и то,
что президент вручил значок
агента поп-певцу, который
пользовался репутацией ходя-
чей аптечки. Однако именно
это и произошло.

Неудивительно, что Белый
дом держал данную встречу в
тайне, пока о ней в начале 1972
года не рассказала газета The

Washington Post. Представьте,
если бы сегодня визит Майк-
ла Джексона в Белый дом це-
лый год оставался в секрете.

Чтобы познакомиться с
подробностями получасовой
встречи, посмотреть фото-
графии из Белого дома, за-
писки и воспоминания при-
сутствовавших при ней лю-
дей, зайдите на сайт http://
www.archives.gov/exhibits/
when_nixon_met_elvis. Не за-
будьте почитать записку пре-
зидентского секретаря руко-
водителю администрации
Никсона Холдеману, в которой

говорится: «Если президент
желает встретиться с кем-
либо из ярких молодых людей,
не входящих в правительство,
то идеально было бы начать с
Пресли». Возле этого предло-
жения Холдеман написал:
«Вы, наверное, шутите».

Ниже мы приводим выдер-
жки из письма Пресли:

«Уважаемый господин Пре-
зидент.

Во-первых, я бы хотел пред-
ставиться. Я Элвис Пресли, я
восхищаюсь вами и с боль-
шим уважением отношусь к
вашей работе. Я беседовал с

вице-президентом Агню в
Палм-Спрингс 3 недели назад
и выразил беспокойство за
нашу страну. Наркоманы, хип-
пи, SDS (Students for a
Democratic Society – радикаль-
ная студенческая организа-
ция. – Прим. ред.), «Черные
пантеры» и т.п. НЕ считают
меня своим врагом и не отно-
сят меня к тому, что они назы-
вают Истеблишментом. Я на-
зываю это Америкой, которую
люблю. Сэр, я хочу и буду де-
лать все что в моих силах, что-
бы помочь Стране. У меня нет
иных мотивов, кроме как по-
мочь своей стране:

Я смогу принести и прине-
су больше пользы, если стану
федеральным агентом с ши-
рокими полномочиями... Сэр,
я остановился в отеле
Washington, комната 505-506-
507... Я зарегистрировался
под именем Джона Барроуса.
Я останусь здесь столько,
сколько понадобится для полу-
чения полномочий федераль-
ного агента. Я серьезно изу-
чил вопрос наркомании и ме-
тоды промывания мозгов, ко-
торыми пользуются коммуни-
сты, и я нахожусь в самом цен-
тре происходящего, где могу
принести и принесу макси-
мум пользы...

Я посылаю вам свою крат-
кую автобиографию, чтобы
вы могли лучше понять мое
отношение. Я бы с удоволь-
ствием зашел к вам поздоро-
ваться, если вы не слишком
заняты.

С уважением, Элвис Пре-
сли».
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Хочу выразить глубокую благодарность и признатель-
ность врачам Центра «Скорой помощи» Марине Чихрадзе,
Ирине Иорданидзе, Даци Мдинарадзе и Натии Пурцхва-
нидзе за своевременную и квалифицированную медицин-
скую помощь.

Георгий Стуруа

В Тбилиси будет
информационно-
культурный
центр Украины

В Тбилиси будет открыт
информационно-культур-
ный центр Украины.
Центр начнет работать в
текущем году, и его глав-
ной задачей будут озна-
комление граждан Грузии
и с историей и культурой
Украины, и изучение укра-
инского языка, сообщает
«Медианьюс».

Он также будет содей-
ствовать развитию отно-
шений в сферах спорта,
культуры и образования
между двумя странами.
Центр возьмет на себя и
ознакомление граждан
Грузии с информацией о
туристических возможно-
стях Украины.

«Я уверен, что деятель-
ность информационно-
культурного центра Украи-
ны и библиотеки, которая
при нем будет существо-
вать, сделает отношения
между украинским и гру-
зинским народами еще
более тесными», - заявил
Посол Украины в Грузии
Микола Спис.

Украинские
журналисты
сняли фильм
о Грузии

 «Украина-Грузия, па-
раллели», - так называет-
ся документальный
фильм о Грузии, снятый
украинскими журналиста-
ми.

Как отметила одна из
авторов фильма Марина
Кузан, журналисты, вер-
нувшиеся из Грузии, при-
везли с собой столько ин-
тересных материалов, что
идея создания фильма
возникла сама собой. Груп-
па украинских журналис-
тов находилась в Тбилиси
в сентябре 2006 года для
освещения праздничной
церемонии открытия года
Украины в Грузии.

Как заявила в беседе с
агентством «Медиань-
юс» Марина Кузан, фильм
«Украина-Грузия, паралле-
ли» состоит из четырех ча-
стей, и начинается с крат-
кого обзора истории Гру-
зии и Украины. Значи-
тельное место в фильме
занимает интервью с от-
цом Константином, кото-
рый, по словам Марины
Кузан, на протяжении 12
лет был послушником в
Киевско-Печерской лавре.

Третья часть фильма
посвящена ансамблям
«Тбилиси» и «Ивериони»,
а также ансамблю Тбилис-
ского государственного
университета.

В заключительной час-
ти фильма – «Оранжевые
розы», речь идет о сход-
стве революций в Грузии и
Украине. В конце фильма
показано само событие,
приведшее украинских
журналистов в Грузию – от-
крытие года Украины в Гру-
зии.

 «Возможно, этот
фильм и не шедевр, одна-
ко мы все делали с боль-
шой охотой и любовью к
грузинскому народу», - от-
метила Марина Кузан.

Ах, эта
магия танца!

Своеобразным итогом
трехлетнего пути развития
грузинского балета (2004-2006
годы) стала фотоэкспозиция,
развернувшаяся  в Карвасла.
Ее автор – фотохудожник Ладо
Вачнадзе, запечатлевший
чуткие мгновения и и усколь-
зающие миги классичесского
танца, передавший его красо-
ту и одухотворенность, энер-
гетику и магию. Организатор
выставки –  балетная труппа
Тбилисского театра оперы и
балета имени З. Палиашвили.

  «Дон Кихот», «Лебединое
озеро», «Жизель», «Ромео и
Джульетта», «Моцартиана»,
«Сон в летнюю ночь», «Тщетная
предосторожность», «Щелкун-
чик», «Сны о Японии», «Апол-
лон Мусагет»...  Каждый спек-
такль – это бриллиант в сокро-
вищнице Тбилисского театра
оперы и балета имени З. Па-
лиашвили.  А имена? Столько
новых и талантливых! Лаша и
Давид Хозашвили, Цисия Чо-
локашвили,  Лали Канделаки,
Шорена Хаиндрава, Ираклий
Бахтадзе, Нино Гогуа,  Анна
Мурадели, Мариам Алексид-
зе, Евгений Герасименко, Габ-
риэль Гогуа... Выставка позво-
ляет оценить их творческие
возможности, неповторимую
индивидуальность, выражен-
ную в пластике и динамике
танца.

 Объектив Ладо Вачнадзе
часто заглядывает и на репе-
тиции...  Вместе с художни-
ком мы оказываемся  в святая
святых и видим, как работают
Михаил Лавровский, Фрэнк
Андерсен из Датского Коро-
левского балета, Игорь Зелен-
ский.

- Вы достигли цели, ко-
торую ставили перед со-
бой три года назад? –
спрашиваю у художествен-
ного руководителя балетной
труппы Нины Ананиашви-
ли.

-  Мы идем по тому курсу,
который наметили три года
назад. К cчастью, мне никто не
помешал – напротив, все толь-
ко помогали. Самое главное –
у нас есть финансовые воз-
можности. Иначе было бы
весьма проблематично осу-
ществить эти балетные поста-
новки. Мы поставили  много
спектаклей, с костюмами и
декорациями высокого уровня
– и это благодаря работе все-
го коллектива. Одна бы я ни-
чего не смогла сделать, как бы
мне этого ни хотелось. Я до-
вольна тем, что изменилась
палитра названий на афише
театра. У нас есть и классика,
и современные балеты, поста-
новки Ковент-гардена – Фре-
дерика  Эштона, Августа Бур-
нонвиля, Мариуса Петипа и
самых известных американс-
ких хореографов. Мы продол-
жаем работать в этом направ-
лении – ищем свои постанов-
ки, свои балеты. И, конечно,
восстанавливаем то, что у нас
было – ту же  «Лауренсию»
Вахтанга Чабукиани, то есть
продолжаем  национальную
балетную традицию. Наша
цель – выйти на международ-
ную арену, чтобы грузинский
балет вновь заблистал.

- Довольны ли вы твор-
ческими силами, с кото-
рыми создаете грузинс-

кий балет нового време-
ни?

- Думаю, то, что мы сейчас
делаем, - довольно прилич-
ный уровень. Неудобно хва-
лить свою труппу, хотя я сама
пока не танцую, а только руко-
вожу. Конечно, мне бы хоте-
лось, чтобы у нас было боль-
ше мужчин. Наши ребята дей-
ствительно занимают очень
достойное место в балете, и
мы еше не раз услышим о гру-
зинских звездах на мировой
сцене.

- Насколько нынешняя
выставка отражает путь,
пройденный балетной
труппой за три года?

- Думаю, отражает. На этой
огромной выставке наши
представлены и как артисты
балета, и как актеры. Очень
часто глаз зрителя не фикси-
рует красоту балетного танца
– приходится несколько раз
смотреть одно и то же, чтобы
что-то схватить. Тогда глаз на-
чинает видеть! Иной раз смот-
ришь на фото и думаешь: «Гос-
поди, неужели такое бывает?»
Иногда самые заурядные ба-
летные позиции на снимках
выходят очень красиво, а зри-
тель это не всегда замечает.

- Когда мы вновь уви-
дим вас на сцене?

- Скоро. Я вхожу в форму.
Все делаю для того, чтобы
выйти на сцену и станцевать,

в первую очередь для грузин-
ского зрителя.

- В какой партии?
- Если я начну выступать, то

постараюсь танцевать почти
все.

Одна из звезд нынешней
балетной труппы – Лаша Хо-
зашвили, блистательный
Аполлон-Мусагет.

- Лаша, то, что вы види-
те на фотоснимках, соот-
ветствует вашему само-
ощущению на сцене?

- И да, и нет. На сцене я не
думаю о том, какая эмоция
придет после того или иного
эпизода. Я-то знаю, что, к
примеру, тут я должен шу-
тить. Но  не представляю, как
это произойдет. Это ощуща-
ется постепенно. Когда я
смотрю на фотографию, то
иногда даже удивляюсь: «Не-
ужели  я так сделал?» Или же,
напротив, говорю себе: «Это
именно то, что нужно, – у
меня получилось!» Возмож-
на иная реакция: «Нормаль-
но, но чего-то все-таки не

хватает!» Ощущения от этих
фотографий возникают раз-
ные....

- А в какой партии вы
чувствуете себя лучше
всего?

- Мне больше всего нравит-
ся Аполлон в хореографии
Баланчина. Обожаю эту
партию!

- А чем близок Аполлон?
- Баланчин – это просто ле-

генда! В этом балете я могу по-
разному играть Аполлона...
Сегодня я создаю гротеско-
вый образ, а в следуюший раз
делаю его иначе. Может,
улыбка появится, и мой Апол-
лон будет совершенно по-дру-
гому читаться. Главное - внут-
ренне я совершенно свобо-
ден. Могу выступать в этой
партии хоть каждый второй
день. К примеру, в «Жизели»
могу станцевать три-четыре
раза, и...  хочется чего-нибудь
другого. А Аполлона  могу
танцевать бесконечно!

- Партия, о которой вы
мечтаете.

- Я обожаю балет «Спартак»
в хореографии Григоровича.
Люблю партии  гротесковые,
характерные – например,
Меркуцио в «Ромео».

- Они вам ближе, чем
лирические?

- Лирические тоже близки.
Но... если их я делаю на 99 про-
центов, то гротесковые – на
100! Мне ближе гротеск...

  Несколько вопросов – ав-
тору фоторабот Ладо Вач-
надзе.

- В чем секрет вашего
искусства улавливать не-
уловимое?

- Я этот секрет для себя не
до конца разгадал... Я - в про-
цессе. Думаю, все еще впере-
ди.

- И все-таки как вы на-
шли язык фотоискусства,
адекватный сценическо-
му?

- Не знаю... Просто надо
присутствовать при этом –
скорее всего на репетициях.
Быть наблюдательным. Чис-
то хореографические детали
поймаешь сам. Плюс к это-
му нужно найти, выявить ха-
рактер. Все - дело практики!
Если, конечно, любишь свое
дело. А если не любишь, ни-
чего не получится. Я не про-
сто сижу и снимаю хронику.
Стараюсь поймать  момент,
который меня впечатлит, ув-
лечет, захватит.

 - Долго наблюдаете?
- Иногда снимаю не сразу,

просто смотрю, восприни-
маю. А потом уже беру в руки
фотокамеру. Но бывает, что
снимаю сходу – по настрое-
нию. А вот по заказу не полу-
чается. Я должен заразиться
настроением. Впрочем, ког-
да входишь в театр, уже по-
падаешь в особую атмосфе-
ру...

Инна БЕЗИРГАНОВА
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Нью-йоркский аукционный
дом Swann Galleries 25 янва-
ря выставит на торги офици-
альный документ, оформлен-
ный в юридическом отделе
голливудской кинокомпании
20th Century Fox, который ут-
верждает изменение имени
актрисы Нормы Джин Бейкер
Мартенсон на Мэрилин Мон-
ро, сообщается на официаль-
ном сайте аукциона. За этот
лот под номером 45 Swann
Galleries рассчитывает выру-
чить от четырех до шести ты-
сяч долларов. Документ, ко-
торый, как отметили предста-
вители аукционного дома
агентству Reuters, «знамену-
ет рождение мирового идо-
ла», датирован третьим янва-

На аукционе -
свидетельство о смене
фамилии Мэрилин Монро

ря 1946 года. Помимо
этого будут выставлены
еще пять свидетельств,
связанных с именем Мэ-
рилин Монро. В основ-
ном это первые контрак-
ты актрисы на съемки в
фильмах, участие в ра-
диопередачах и фото-
сессиях. Стоить они бу-
дут от двухсот до шести
тысяч долларов. Swann
Galleries рассчитывает
выручить за все доку-
менты о Монро более 18
тысяч долларов. Всего
же 25 января аукционный
дом выставит около двух-
сот лотов, имеющих от-
ношение, как отмечает-
ся, к «золотой эре Голли-
вуда». Это контракты и
другие документы, свя-

занные с признанными звез-
дами той эпохи, - Бетт Дэвис,
Джоан Кроуфорд, Уиллом
Роджерсом, Фредом Астером
и многими другими. Общая
стоимость документов 20th
Century Fox оценена Swann
Galleries в двести тысяч дол-
ларов. С 20 января, за пять
дней до начала продаж, лоты
будут продемонстрированы
на публичной выставке в Нью-
Йорке. Организаторы торгов
отметили, что среди доку-
ментов и предметов, связан-
ных с историей Голливуда,
много подделок. Однако все,
что будет представлено на
предстоящем аукционе, име-
ет пометки нотариусов и под-
писи звезд.

Гвинет Пэлтроу
будет помощницей
Железного человека

Гвинет Пэлтроу присоединится к
Роберту Дауни-младшему в экрани-
зации комикса «Железный чело-
век». Как сообщает Variety, Пэлтроу
предстоит сыграть помощницу глав-
ного героя Вирджинию Поттс. Сю-
жет строится вокруг похождений
бывшего производителя высоко-
технологичного оружия, миллиар-
дера Тони Старка. В какой-то момент
своей жизни он осознает, что созда-
ваемое им оружие приносит много
бед, и решает искупить свое про-
шлое. Облаченный в свой самый
совершенный защитный костюм и
вооруженный самым смертонос-
ным оружием, Старк, как и положе-
но всем супергероям, вступает в непримиримую схватку со
злом. Проект финансирует компания Marvel Studios и инвес-
тиционная корпорация Merrill Lynch, прокатом будет заведовать
Paramount Pictures. Съемки картины, режиссером которой на-
значен Джон Фэвро, начнутся в марте 2007 года, премьера
состоится в мае 2008.

Знаменитый актер Михаил
Боярский пропустил знамена-
тельное событие – пятую по
счету свадьбу друга и коллеги
Игоря Старыгина, известного
всем по роли Арамиса. Зато
все остальные «мушкетеры»
на торжестве присутствова-
ли. Избранницей Игоря Ста-
рыгина стала Екатерина Та-
башникова, редактор фотоот-
дела одного из печатных из-
даний. Разница в возрасте
супругов 20 лет. До того, как
заключить официальный
брак влюбленные несколько
лет прожили в гражданском
браке. На свадьбу молодоже-
ны пригласили только близ-
ких друзей, пишет «Московс-
кий комсомолец». Старыгин
поначалу вообще предлагал
просто пойти и расписаться,
но Екатерина, выходившая
замуж в первый раз, решила
организовать небольшой
праздник. «Я заказала лиму-
зин, чтобы все наши гости
уместились, — рассказывает
Табашникова. — Купила пла-

В картине «Капкан», кото-
рая выйдет на экраны через
несколько месяцев, впервые
за много лет вместе играют
Ирина Алферова и Алек-
сандр Абдулов, некогда счи-
тавшиеся самой красивой
парой советского кинематог-
рафа. Говорят, во время ра-
бочего процесса бывшие суп-
руги ругались в пух и прах. Да
и сам фильм Владимира
Краснопольского повествует
как раз о разладе в семье и о
том, как жена придумывает
изощренную месть любимо-
му. На съемочной площадке
атмосфера тоже была не са-
мой спокойной. По словам

Абдулов и Алферова разругались
очевидцев, Абдулов и Алфе-
рова часто спорили и крича-
ли друг на друга так, что дро-
жали стены. Абдулов, к при-
меру, мог долго разъяснять
бывшей жене, как надо пра-
вильно играть сцену. Алфе-
рова же делала все по-свое-
му и спорила с партнером.
«Ира, я прошу тебя: после
слова «Мирон» ты должна го-
ворить, а не молчать!» - сры-
вался Александр Гаврилович.
«Я все сказала, что нужно по
роли!» – парировала Ирина
Ивановна. Абдулов ответил
бранной тирадой и закурил
очередную сигарету. Впро-
чем, потом актер успокаивал-

ся, и работа
п р о д о л ж а -
лась. «Ирина,
ну давай еще
раз попробу-
ем, - говорит
он. - С Богом!»
Кстати, эпи-
зод в итоге
сняли так, как
считала нуж-
ным Алферо-
ва. А во время
съемок следу-
ющего эпизо-
да выясни-
лось, что Абду-
лов не знает
текста. Этот

факт глубоко возмутил его
бывшую жену. «Твою мать!..
Слов не может выучить! Я
весь текст прекрасно знаю,
хорошо играю, а ты (бросила
взгляд на Абдулова) спотыка-
ешься. И я так не могу!», - зли-
лась актриса. В конце концов,
для Александра Гавриловича
пригласили суфлера, зачи-
тывающего ему текст сцена-
рия. Бури на съемочной пло-
щадке сменяются периодами
затишья, пишет «Комсомоль-
ская правда». Члены съемоч-
ной группы говорят, что каж-
дая их встреча на съемочной
площадке - это отдельная ис-
тория любви и ненависти.

Михаил Боярский пропустил свадьбу

тье. С кольцами смешно полу-
чилось: я зашла в ювелирный
магазин около нашего дома и
выбрала кольца. Потом попро-

сила Игоря сводить
меня в кино, а по до-
роге завела его в этот
магазин. И ему понра-
вились те же кольца,
что и мне. На свадьбу
к нам пришел бли-
жайший друг и одно-
классник Старыгина
Александр Ревазов,
телеоператор. Ко мне
из Финляндии при-
ехала подруга Катя
Катаева. Была наша
общая подруга ре-
жиссер Лена Ники-
тан. Замуж меня отда-
вал мой брат — теле-
ведущий Коля Табаш-
ников с семьей. И, ко-
нечно, были «мушке-
теры» — Валентин
Смирнитский с же-
ной, Вениамин Сме-
хов с женой и Влади-
мир Балон. Не смог

приехать только Михаил Бояр-
ский из Питера. Так что все
прошло весьма скромно, но
душевно».

Клайв Оуэн
и Вонг Кар-вай
против старения
кожи

У британца Клайва Оуэна
появилась новая работа. Те-
перь он — новое «лицо» линии
мужской парфюмерии и
средств по уходу за кожей
французской компании
Lancome. В свой график актер
уже добавил съемки в двух
рекламных роликах — туалет-
ной воды Hypnose Homme и
новой линии средств, предот-
вращающих появление при-
знаков старения кожи. А ре-
жиссером станет не кто иной,
как гонконгский мастер неза-
висимого кино Вонг Кар-вай,
который уже работал с
Оуэном над короткометраж-
ным фильмом «The Follow», в
рамках рекламного кинопро-
екта «The Hire» (2001-2002) не-
мецкого автоконцерна BMW. В
«The Follow» также принимали
участие Микки Рурк и Форест
Уитакер.

Американская актриса Лин-
дсей Лохан в среду поступила
в лос-анджелесский реабили-
тационный центр Wonderland
Center. Об этом сообщила ее
официальный представитель,
отказавшаяся рассказать ка-
кие-либо детали о причинах
произошедшего, передает
Reuters. «Я приняла решение
позаботиться о своем здоро-
вье», - говорится в заявлении
20-летней звезды Голливуда. В
нем Лохан также поблагода-
рила всех за добрые пожела-
ния и попросила проявить ува-
жение к неприкосновенности
ее личной жизни. По данным

Линдсей Лохан поступила
в реабилитационный центр

журнала US
Weekly, актриса
прибыла к воро-
там располо-
женного в за-
падном Голливу-
де реабилита-
ционного цент-
ра в сопровож-
дении еще двух
машин. Как со-
общается на
официальном
сайте клиники,
пр офи льным
направлением
для Wonderland
Center является
профилактика
алкогольной и
наркотической
зависимости.
Напомним, что
в начале декаб-
ря 2006 года Ло-
хан заявила о

прохождении курса лечения в
обществе анонимных алкого-
ликов. Тогда после совмест-
ной вечеринки с Пэрис Хил-
тон и Бритни Спирс в одном
из ночных клубов Лос-Андже-
леса в отель, где остановилась
Линдсей, была вызвана бри-
гада «скорой помощи». Линд-
сей Лохан, дебютировавшая
в кино в возрасте 11 лет в
фильме «Ловушка для роди-
телей» («The Parent Trap»), с
тех пор неоднократно призна-
валась одной из наиболее
привлекательных молодых
представительниц шоу-биз-
неса.
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 В Великобритании, США,
Канаде, Дании или России
сюрреализм как направление
в живописи достаточно оценён
и легко понимаем массами.
Чего нельзя сказать о странах
Кавказа.

 Грузинский художник Ра-
маз Размадзе говорит: « Жи-
телей Кавказа сегодня прихо-
дится терпеливо приучать к
сюрреализму. Но хотелось
бы, чтобы искусство подоб-
ное моему со временем при-
шло в каждый дом. Да, за ру-
бежом я более востребован
как живописец. Там я продаю
свои работы. В Грузии же выс-
тавляюсь себе в убыток – с
единственной целью при-
учить Кавказ к потрясающему
направлению в живописи».

 Как человек Рамаз Размад-
зе выглядит чрезвычайно
жизнерадостным и оптимис-
тичным. Чего не скажешь о его
живописи. Реалистическая
манера исполнения заставля-
ет воспринимать его творче-
ство сверхсерьёзно. Размад-
зе не просто заставляет зри-
теля задуматься, он подталки-
вает его искать в картине под-
текст. И любопытному зрите-
лю, склонному к философ-
ствованиям, удаётся отыскать

в каждом неярком, но вырази-
тельном холсте второй, тре-
тий и даже четвёртый смысл.

 В плане психологической
насыщенности картин Рамаз
является прямо-таки уникаль-
ным для Грузии художником.

 Его «Потерянный оркестр»
играет среди оранжевых ко-
лонн рухнувшего города. Об-
речённые на вымирание вир-
туозы-музыкантши продолжа-
ют исполнять классиков.

 На картине  «Разврат» на

СЮРРЕАЛИЗМ ПО-КАВКАЗСКИ

фоне рухнувшего го-
рода уютно устроил-
ся в кресле мужчина.
Умник в очках чита-
ет «полезную» книгу.
И ему наплевать, что
мимо идёт гологру-
дая женщина в ка-
менных сапогах рух-
нувшего города. На-
плевать, что лицо её
– это маска, надетая
вынужденной пута-
ной. Улитка на  голо-

ве женщины символизирует
мечту о домике, слишком не-
сбыточную и оттого печаль-
ную.

 Или, вот: картина «Перс-
пектива свадьбы». Кавказец
обнимает полуобнажённую
невесту. Идиллия? Ну, что вы!
За их спинами колдовские
тени предсказывают будущее:
женщина замахнулась топо-
риком, но муж – ловчее, он
успевает убить её ножом… И
улетает вдаль свадебная кор-

зина на воздушном шаре по-
терянного счастья…

 В картинах Рамаз не обсуж-
дает причин, он говорит толь-
ко о следствиях. Нам не объяс-
няют, кто и как уничтожает ис-
кусство, кто и как поощряет
проституцию. И даже причи-
ны изчезновения цельности
семьи не названы. Размадзе
считает, что если долго и при-
стально смотреть на резуль-
таты наших действий, то в кон-
це концов нам станет стыдно и
страшно. И тогда, мы, зрите-
ли, сами займёмся изучени-
ем причин и их ликвидацией.

 Если западный сюрреа-
лизм источает приимуще-
ственно обречённость, то кав-
казский сюрреализм Размад-
зе оставляет нам какую-то
смутную надежду.

 «Я верю в добротную сущ-
ность людей, – говорит худож-
ник. – Вот если б ещё они сами
в себя верили!»

 Катя ЦИБЕР


